
0- Vaticano está disposto a reduzir as elevadas despesas com as pomposas cerimônias que marcam a transição de um papa para outro. Os
cardeais concelebrarão amanhã a missa. fúnebre em memória de João Paulo I seguindo o mesmo rito que se oficiou por Paulo VI. (P. 11)
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-o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1011.6

.milibares. Temperatura média: 23.7°, máxima inso- .

"

lação 43.4°, mínima 17.0° (No Planalto média mí

nima: 10.3°), Cumulus, Stratus, .cirrus, de meio claro

a encoberto. Tempo no Planalto: Com instabilidades
i

esparsas durante 8 dia e à noite. No litoral: Bom

durante o dia, pequenas instabilidades à noite. Massa

fria penetrando. Lua nova amanhã às 04,00. Eclipse
do sOl, às 04,00 hs., invisível no Brasil. Previsão: A .

.

Seixas Netto.

. VACINAÇÃO EM MASSA- Todos os postos
de assistência médica e unidades ambulatoriais
do Inamps iniciam, a partir deste mês, a vacina

I ção em massa de crianças de zero a quatro anos
de idade, num trabalho integrado do Instituto
Nacional de Assistência Médica e Previdência
Social com o Programa Nacional de Imuniza
ção, do Ministério da Saúde.

Florianópolis, terça-feira, 03 de outubro de 1978 - Ano 64- N. o 19.182 - Edição de hoje, 20 páginas - Cr$ 5,00

Ato· do Ministro do �ército determinou a. prisão disciplinar de 20 dias do Ge
nercl 'Hugo Abreu. O· ex�Chefe do. Caso Militar .ficará detido no gabinete'
do Vice-Chefe. do Estado-Maior, General, Florlrnor Çampelo, ern Brasília ..

Abreu recomendou .<;2 cornpcnhelros que lhe têm manifestado sclldcrledc
de que "não temessem. no momento, qualquer atitude de represália" �

A punição, decorreu da publicação pelo imprensa de carta encaminha
:do

.

� amigos pelo General,' que conslderou ileg'ol a sua prisão' (Página 2).
.
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Va-omno reduz despes�s com elelçào de papa
.

.

Carne sofre ,hoie novo aumento e quilo
, .

iá está custando Cr$ 120,00
�================�
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.e camarao.

- .

MDBjSC não
....

; der-edita em .
i"
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•

pesqUIsas. " _., .

·

d·que ln Icam· ..<.

favoritismo
.

da Arena

Edemir, diante de sua casa, contou que tinha certeza de que faria os 13 pontos.

Corretor de imóveis de Tímbõ
ganha Cr$ 4,9' milhões na 'Loteca

Edemir Piaza, 27 anos, corretor de imóveis em Timbó, foi1 um dos
10 aeertaderes do último teste da Loteria Esportiva, recebendo um

prêniio de Cr$ 4.952.745,32. Edemir, que ganhou com um cartão
de Cr$ 240,00, pretende aplicar o prêmio em imóveis. No-domingo à noite

já tinha 12 pontos, faltando só o jogo 11, qúe foi para sorteio.
Neste ele "cravou" um simples, confinnado na bolinha. (Pág. 7).
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Avaí está.
disposto a

CNBB se

solidariza
com padre

de Joinville
acusado de
subversivo

Página 9

.

O quil9 da carne deprimeira aumentarã em Cr$ 10,00 a

partir de hoje, enquanto que a de segunda sofrerã'um reajuste
.

.

de Cr$ 5,00. O motivo alegado pelo Sindicato do Comércio
Varejista para o-aumente é a entressafra, periodo considerado
critico para o setor. Já o quilo do camarão, que pelo preço de

tabela está custandô Cr$ 120,00, cbegou a ser vendido
neste final de semana a Cr$ 160,00 no mercado públiCo e a Cr$ 180,00 \

.
em outros pontos da cidade. O óleo de soja e

/0 acúcar também já estã� custando mais caros. (Página 16),·

•

propor mais

um clube na

_

final do
campeonato
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Al!reu !,lribui à violacão p.
.

publlcaçao __ carta que o prendeu
Abreu:ttQ, Governo está comprometido".

Da renúncia à prisão,
sucessivos episódios

, ,

que marc,aram epocas.
Rio - São os seguintes os

principais fatos envolvendo
o general Hugo Abreu, a

'

partir de sua saída da chefia
do gabinete civil da .Presi
dência da República:

Janeiro - No dia 3 , o ex

chefe da Casa Militar se de
mite e dias depois vem para
o Rio em férias,

NQ dia 10, da sua pri-:
meira entrevista à imprensa,
em casa, no Rio, quando
prometeu não pedir passa
gem para a reserva, duvidou

que o general João Baptista
Figueiredo recebesse a

quarta estrela e confirmou a

entrega de um relatório con-
,

fidencial ao '" Presidente
Geisel. Nos meios militares,
a entrevista( é interpretada
como uma prova de que, já
então\;o general. estava de
cidido a continuar partici
pando ou, quando menos,
influindo nos acontecimen
tos.

No dia seguinte, o Minis
tério do Exército e o próprio
general desmente alguns
jornais que deram maiores

detalhes da entrevista, ne

gando por exemplo, que o

entrevistado tivesse adrni
tido. sua preferência, em vez

do general Figueiredo. O
desmentido oficial folnter
desmentido oficial foi jnter
que o Governo não estava

disposto a 'Punir o e�-chefe
da Casa Militar.

Março - Já ocupando a

'Vice-Chefia do Departa
mento Geral de Pessoal do

Exército, o general Hugo
Abreu reage à sua não pro
moção e a promoção do ge
neral João Baptista I Fi

gueiredo, para o posto de

General-De-Exército. Pro
meteu não pedir passagem
para a reserva, numa deci
são rara no meio militar, e se

justificou afirmando que a

decisão do Governo, ao

preterr-Io, fora "um ato pO,Ií
tico'', _

No dia 31 de março, no

almoço de comemoração da

Revolução, no Clube da Ae

ronáutica, em Brasília, foi

pivÕ"de uma situação de

constrangimento, ao ser.

cumprimentado ostensiva

mente por muitos oficiais

principalmente os mais jo
vens e menos graduados,
sendo, no entanto, 'comple
tamente ignorado pelo pre
sidente Geisel.

Maio - O general já estava

artic�lando a candidatura

Euler Bentes à Presidência
da República, mas, no dia

23, ele e o Ministério do

Exército divulgaram uma

cart8 e uma nota oficial de

desmentido a uma notícia de
um jornal paulista, segundo
a qual o ex-chefe da Casa
Militar assegurava o apoio
do alto comando do Exér

cito ao nome do general Eu

ler.

Em sua carta anexa a' nota

do Ministério, o Sr. Hugo
Abreu negava, entre outras

info.rmações, a de que o mi

nistro Belfort Bethlem sabia
de Ioda sua movimentação
política nas Forças Arma

das.

No dia 28, uma qui'ntà
feira, o general se encontra

com o senador Magalhães
Pinto. no Rio. mas tanto um

como outro evitar?'l1 co

mentar o assunto. "Logo
que possa. logo ql'e chegue a

hora, falarei" - prometeu o

militar, que estaria tentando

convencer o senador a parti
úpar da Frente Naci.onal

pela Redemocratização,
movimento que servIu áe

\

base para a candidatura do

general Euler a Presidência.
No mesmo mês, dois ex

assessores do general Hugo
na Chefia da Casa Militar,
são removidos do quartel
general em Brasília para a

8a. Região Militar, em Be

lém, e a 93 Rgião, em Campo
Grande. O transferido para
Belém era o tenente-coronel
Kurt Passek, agora em For

taleza, onde, na semana pas-.
sada, recebeu em sua casa o

general Euler Bentes.

Junho - No dia 6, o gene
ral Hugo mand� uma carta

para o Ministro do Exército,
protestando contra ,sua
ordem-do-dia 'de solidarie
dade à càndidatura on (';p

neral João Baptista Fi

gueiredo, quando este se

despedia do Exército. Mais
uma vez se falou na punição
do ex-chefe da Casa Militar,
pois informou-se que a nota
do ministro tinha sido redi

gida com a _participação
.

também do general Geisel.

Mas, .além dos temores de

que a sua punição catali

zasse graves reações no meio

militar, havia', a favor do

general Hugo Abreu, .o

argumento de que ele, ao

mandar a carta, agira rigo
rosamente dentro das nor

mas militares.
No dia 29, o ex-chefe da

Casa Militar entra no Minis
tério do Exército com urna

I .representação contra o .ge
I

neral Figueiredo, por
"agressão verbal". Em uma

entrevista a estudantes no

Rio, o candidato da Arena à

Presidência da R'epública
reagiu violentarriente à per
gunta sobre o seu envolvi
mento em corrupção,' de
nunciada em relatório ao

presidente Geisel. "O gene
ral Hugo Abreu nunca fez
.esta acusação. Ele pode' ter

feito essas acusações nos

jornais, mas ele nunca che

.gou perto de mim para dizer
isso. Mesmo porque não

chegaria a metade do ca

minho" - afirmou, O ex

chefe da Casa Militar deu

queixa formal ao ministro

Belfort Bethlern, que, dias

depois, através da sua asses

soria, comunicou o arqui
. varnento.do assunto.

Julho � No dia Ll..volta a

se encontrar com o senador

Magalhães Pinto, a quem
'pede que renuncie a candi
datura li Presidência da Re�

pública em favor do general
Euler Bentes.

Sete dias depois, num sá
bado à tarde, encontra-se

com o ex-Ministro do Exér

cito, general Silvio Frota.
Evita entrar em detalhes

sobre a conversa, mas ad

mite que o ex-ministro ainda
estava magoado com sua

. oemissão pelo general Gei
sel. . O encontro é interpre-',
tado como uma tentativa do

general
Hugo de convencer o ex- _

mInistro a participar da

Frente Nacional de Redemo
cratização e, consequente
mente, da campanha do ge�
neral Euler.

Agosto'- O genera:I Hugo
Abreu faz o possível para

conseguir o apoio do sena-'

dor Magalhães Pinto para a

candidatura Euler Bentes,
reunindo-se com o político
mineiro em diversas 9caSi- ,

ões.

Setembro - começam a

surgir notícias segundo as

quais ele divulgaria um dos
siê contra o Governo. Em
seguida, informa-se que ele

teria escrito uma carta a ge
nerais atacando o Governo.

Brasília - O general [oão Baptista de Figueiredo não tem

I1pti�ão pa�a ser presidente da República, não tem qualquer
apoIO pO[{tICO ou popular e está comprometido com grupos
econômicos já engajados em sua candidatura segundo a opi
nião do general Hugo Abreu, ex-Chefe do Gabinete Militar da
Presidência da República, expressada em carta cuja íntegrafoi dioulgada ontem:

'

'Em sua carta, o general Hugo, Abreu � que já está cum

prindo pena de 20 dias de prisão devido aos seus termos _

atribui a indicação de Figueiredo "as intrigas" de um grupo
palaciano liderado pelo general Golbery do Couto e Silva. "A
imposição da nome de Figueiredo", diz Hugo Abreu, "visa a

colocar na chefia da máquina do Estado um elemento que
esperarh poder dominar com facilidades, por comprometido
que está com todas.as manobras pouco dignas utilizadas para
que seu nome pudesse ser submissamente aceito".

A carta, na íntegra, é a seguinte:
"Em março de 1974 aceitei o convite do general Ernesto

Geisel para ocupar o cargo 'de Chefe do Gabinete Militarda
Presidência da República, no penado de Governo a iniciar-se
a 15 daquele mês. Sempre dedicado ao Exército, de cuja ativi

dade nunca me afastam, encarei a nova incumbência de cora

ção aberto, confiado no nome do novo presidente, com quem
eu nãó tinha maior intimidade, mas cuja fama no Exército era

de correção e honradez.' .

Dentro de meu feitio de soldado, passei a desempenhar a

. função com lealdade e franqueza, levando sempre ao presi
dente a minha opinião sobre todos os problemas que me che

gavam ao conhecimento, sem qualquer idéia de omissão. Este

procedimento eu mantive durante os ouaserquatro anos em

que estive no exercício das funções de Chefe do Gabinete
Militar.

,

"Com o tempo, havia ocorrer o choque inevitável de minha
conduta com as manobras e intrigas, da grupo palaciano li
gado ao general Golbery. Era natural que aos poucos eu fosse
tomando conhecimento e passando a reagir contra as intrigas
desse grupo, cujo obietico principal era dominar o GovernO,
desinformando o presidente de modoa mantê-lo prisioneiro
de, sua' influência. ,

Em dezembro de 1976 o ambiente no Palácio ia se tornando
irrespirável. Procurei então alertar o presidente contra a

campanha de intrigas que estava sendofeita com'o objetivo de
atropelar o problema da sucessão presidencial e incompatibi
lizar o Ministro do Exército _:_ general Frota - acusado pelo
grupo de querer impor o seu nome como candidato à sucessão

presidencial. Como resultado desta minha atuação, ocorre

ram os pronunciamentos do ministro e do presidente,feitos no

almoço dos generais de 22 de dezembro de 1976. O Ministro do
Exército renovava a confiança das Forças Armadas no presi
dente e este desmentia todas as especulações sobre o problema
de sua sucessão que, conforme disse, seria por ele encami
nhado em data oportuna. Posteriormente o pr6prio presidente
declarou que só iria tratar da escolha de seu sucessor no ano de
1978.

No 10 semestre de 1977, dois acontecimentos marcaram

profundamente a vida política do país. O primeiro deles foi a

edição do famoso "Pacote de Abril". Alguns dispositivos aí

inseridos chocaram profundamente a consciência nacional,
como, por exemplo: a eleição indireta dos governadores com o

auxílio de colégios eleitorais ajeitados para dar vitória à

Arena; a introdução dessa verdadeira excrescência que é o

"senador biônico"; o inexplicável aumento do mandato do

futuro presidente para seis anos; etc. Convém salientar que as

sugestões então apresentadas pelo Chefe do Gabinete, Militar
não foram aproveitadas.

O segundo acon.tecimento foi a espantosa declaração de
Humberto Barreto.iáieito presidente da Caixa Econômica, de

que Figueiredo seria o candidato oficial à suce8s40 rle Geisel
Ele, ao que tudo indica não estava autorizado pelo presidente
a fazer tal assertiva, já que este, por mais de uma vez,falou-me
dos problemas que tal' declaração lhe haviam causado.
Pareceu-me,à época mais certo considerar que a afirmação de'
Humberto Barreto fazia partedo contexto das manobras do
grupo palaciano para ir impondo seu candidato como fato,
consumado.

O ano de 1977 caracterizou-se, também, por uma luta contí
nua que travei para desfazer as intrigas do grupo palaciano
contra o Ministro Frota. Consideravam eles que o Ministro do
Exército constituia o principal obstáculo aos seus designios de
impor à nação o candidato que haviam inoentado, Com o

conhecimento do presidente, cerrei contato com Frota, procu-'
rando servir de elo de ligação entre os dois. Mas, com o correr

do tempo, as intrigas foram aumentando, até atingir seu cli-
1''ln.,. em outubro. "

No sdbado, 8 out'77, fui chamado pelo presidente que me

comunicou que iria demitir o Ministro do Exército. Procurei'

mostrar a el�a inconveniência de tal solução e as dificuldades
que iria encontrar para convencer o Exército de que não se

tratava de manobra escusa' para favorecer um candidato à

sucessão presidencial. Pedi a ele prazo até a próxima
segunda-feira (dia 10 out 77), para estudar melhor o assunto ..

Na segunda-feira, durante mais de uma hora, expus ao pre
sidente todas as minhas objeções à idéia de exonerar o general
Frota. Iniciei minha exposição dizendo textualmente que "as
dificuldades do momento eram muito ,mais devidas ao proce
dimento incorreto de Golbery e Figueiredo do que à conduta
do general Frota". Citei uma série de fatos que justificavam
estas assertiva e propus outras linhas de ação que poderiam
ser adotadas. Uma solução aventada era a de manutenção do
ministro Frota, conseguindo eu que elefizesse uma declaração
pública de que não pretendia ser candidato à sucessão do
Presidente da República. Após minha exposição, que o presi
dente ouviu com toda a atenção, ele declarou que a 'demissão
de Frota nada tinha a ver com motivos poltticos, mas que ele,
Frota es�ava pessoalmente incompotibilizado para continuar
como ministro. Declarou mais que não tinha,ciência de certos

fatos que eu estava levando ao seu conhecimento, mas que iria

tomar às providência-s necessárias. Afirmei a ele que o Exér

cito, deforma.alguma, aceitaria q demissão do Ministro Frõta

para beneficiar qualquer candidatura à sucessão presidencial
e que, portanto, devenaficar bem claro que não se tratava de,
tal manobra.. "

.

.

'

O episódio da exoneração do general Frota é público e creio

que pouco tenho a 'acrescentar ao que se conhece. Como em

todas as outras ocasiões, uma vez decidida a exoneração,
apoiei o presidente com toda a lealdade e tomei as providên
cias para que não houvesse maiores problemas para o Go
vemo. Com o objetivo de evitar interpretação desfavorável do
sentido da decisão do presidente, propus a redação de um

comunicado à _imprensa, que seria lido por mim, pessoal
mente.

Com o compromisso que eu assumira perante a Nação, em

nome do presidente, ficava claro que ils tricas e futricas em

torno do problema sucessório deveriam ficar esqueçidas até

jan'e,iro de 197�. Nao concordaram com isso, porém, Golbery,
Figueiredo e seu grupo. lá no mês de nove1T,Lbro de 1977,
voltaram eles a p�essionar o Governo e a espalhar notícias

falsas, dando conta de que o presidente já se teria decidido

pela candidatura de Figueiredo, apesar do compromisso as

sumiria no mês anterior. Na segunda quinzena de dezembro de

1977, a pressão do gru'po 'no sentido de forçar a candidatura
tão de seu agrado, aumentou consideravelmente. Toda a in

triga e falsidade foram postas a serviço da indicação do
homem pareies escolhido. Era preciso dara i,mpressão ao País
de que a escolha de Figueiredo já era fato consumado.

Na segunda-feira, dia 2 de janeiro de 1978, rigorosamente
dentro do compromisso assumido pelo presidente perante a

Nação quando da exoneração do general frota, apresentei um

documento no qual analisava o problema sucessório, denun
ciava a manobra que estava sendo feita e dava minhas razões

porque considerava que Figueiredo não podia ser presidente.
Em minha opinião, não tinha ele aptidão para o exercício do
cat'go, não merecia a confiança das Forças Armadas, não tinha

qualquer. apoio po[(tico ou popular e estava comprometido
com grupos econômicos já engajadbs em sua candidatura.
Além de condenar o procedimento adotado e apontar a fragi
lidade do candidato por eles inventado, salientei que havia
muitas soluções melhores; entre as quais citava quatro nomes

demilitares (generais-de-exércitp)e dois nomes de po[(ticos de
projeção nacional.
Na tarde de 3 dejarieiro de 1977 (dia seguinte 00 da entr�

do documento)jUÍ.chamado ao Alvorada para conversar com o

presidente. A conVersa foi muito amistosa e girou em torno

dos t6picos abordados no documento. O presidente pareceu
me constrangido diante da impossibilidade de defender uma

posição'nitidamente indefensável. Após quase uma hora de

conversa, ele Úaformou-me, finalmente, jd haver escolhido Fi-.

gueiredo. Retruquei-lhe, de imediato, que eu não poderia con

tinúar como Chefe do Gabinete Militardiante g!!� argu11tentos
que lhe apresentara. Realmente, eu não podia me conformar
com o fato de não estar sendo cumprido o compromisso assu"

,

I

mido pelo presidente da República, quando da exoneração do
Ministro do Exército. O presidente se comprometera a só
tratar do assunto a partir de janeiro de 1978, e, no entanto,

, escolhera o candidato, sem ouvir a opinião de quem quer que
seja, antes do primeiro dia útil de janeiro de 1978. Convém
notar que, só após receber meu documento, ele sentiu o prQ
blema e resolveu informar aos ministros militares, cuja opi
nião sobre tão relevante problema não fora pedida. '

Déaando minhas funções no Governo, encontrei-me diante
de um dilema: ou me recolhia à vida privada, passando para a

reserva, ou permanecia na ativa com o objetivo de lutar, portodos os meIOs ao meu alcance, contra o grupo sem escrúpulos
que queria a todo custo manter-se no poder. A primeira som
ção era cômoda e nem me poderiam acusar de omisso' já que
não concordara com a farsa montada e lançara meu protesto
f?rmal ao renunciar �s benesses do poder. A segunda alterna-

. tIVa era quase desanimadora, Importava em iniciar luta desi
. gual cO'!tra os donos do poder. Iria jogar na liça toda uma

longa VIda de soldado e eles fariam tudo para' me destruir
Havia, por outro lado, o dever de lealdade pará com a Nação:Eu tioera oportunidade de conhecer de perto os demandas do
grupo palaciano, esse mesmo g,rupo que se' preparava para
perma._necer no poder. Como não reagir? Minha decisão só
poderia ser enfrentar a luta. Outro procedimento seria covar-
dw. '

_,

Nunca tive dúvidas de que encontrariam, tanto na área civil
como na militar, pessoas sequiosas de agradaros poderosos do
momento. Mas também estava certo de encontrar homens de
caráter e ombridade, soldados ou civis, dispostos a lutara boa
Luta.jâ se disse que "o Brasil só será grande se seus homens de
bem tiverem tanta coragem quanto os vilões". A solidariedade
e o carinho com que tenho sido cercado Pela grande maioria,
mostra que o Brasil é e será grande, pois a seus homens de bem,
não falta coragem.

A campanha de intrigas de que temos sido vítimas - eu e

meus companheiros - não nos apavora, nem nos deterá. jul
guei, porém, chegado o momento de me dirigir ao prezado
amigo, em linguagem de soldado, expondo-lhe-como encara

mos a situação atual e o que pretendemos.
. \

Inicialmente, trata-se de enfrentar o grupo palaciano a

quem já tenho me referido e que tanto mal pode fazer ao

Brasil. Que pretendem eles? Tendo conseguido dominar o

Govemo atual, pretendem simplesmente pertuar-se no poder.
A imposição do nome de Figueiredo visa a colocar na chefia da
máquina do Estado um elemento que esperam poder dominar
com facilidade, por comprometido que está com todas as ma

,
nobras pouco dignas utilizadas para que seu nome pudesse ser

submissamente aceito. Com os' seis anos de mandato impostos
pelo /'Pacote de Abril", pensam conseguir montar uma tal
máquina de intimidação, de corrupção e de domínio, que nada
poderá antepor-se-lhes no futuro. Seria a realização de seu

decantado sonho de "mexicanização" do Brasil.
Que fazer diante desta ameaça que pesa sobre a Nação?

Estamos certos de que a luta armada não seria uma opção. As
experiência que temos tido nas últimas décadas não aconse

lham solução violenta. Vivemos sob a inspiração da Revolu
ção de 1964 e parece-me que, ao invés de pensarmos em outra

revolução, demos é convocar os revolucionários para nos lan
çarmos à conquista de alguns de seus objetivos básicos, ainda
não atingidos, como a luta contra a corrupção e a defesa das
instituições democráticas ameaçadq,s. ,

Dentro desta linha de pensamento, re.solvemos nos eneaiar.

j1Intamente com outrqs rev,ol�ri08 de 1.4 linha, nal?wco
ae uma sauia pouuca para o tmpasse que está tumultuando a

Nação. E confiamos em que a candidatura Euler é uma tenta
tiva válida - taloez a última - para resolver por meios pacífi
cos o atual impasse. Masnão tenhamos dúvidas: se não sou

bermos solucionar os problemas que angustiam a Nação e

denigrem as Forças Armadas, outros o saberão e, aí siin, corre

remos o risco de sermos submergidos pela avalanche comu-
nistq.

. . ; jJ . .

Quero transmitir algumas tdélas oáswas de como acredita-
mos podér enfrentar'os 'prÍ)DlemÚ iú'ú'àis': ' ' ,

- 10) _ Manter o Exército unido e fora de lutas político-
oartidárias, Há duas candidaturas de militares da reserva

disputando as prefer8ncias da coUgia 'eleitoral; dentro de
regras pré-estabelecidas. Camo cidadão' apoiamos uma das

candidaturas, mas como soldado mantemo-nos dentro, das

regras hierárquicas e da disciplina. Defendemos o princípio
de que nossa instituição deve permanecer coesa em tomo 'de
sua missão constitucional, de sua de�tinação histárica, Repe
timos a lição do presidente Castelo Bra!,co, o grande estadista
da Revolução: "Não sendo milicias, as Forças Armadas não
são armas para empreendimentos antidenwc.âticos.
Destinam-se a garantir os poderes constituídos e sua coexis
tência" (Circular do EME de 20 março 64).

20 - Retomar os ideais básicos da Revolução de 1964. Nós
revolucionários tinhamos em mira basicamente a luta contra
a subversão, contra ti corrupção e pela garantia das institui

ções democráticas ameaçadas. As Forças Armadas cumpri-
'

ram seu dever e conseguiram conter a subversão. E eu me

orgulho de ter contribuído com minha parcela nesta luta. Mas
e os outros obietioos? A verdade é que -temos institucionali
zado o arbítrio e com ele a corrupção mais desenfreada. E o

que é gravé, a opinião pública costuma debitar tais desman-
dos às Forças Armadas.

.

30) - Dentro dos ideais revolucionários, consideramos bá
sica a luta contra a corrupção, Recusamo-nos a aceitar que
não é possível enfrentá-la e nos revoltamos contra uma decla
ração feita há pouco pelo Governo de que os, corruptos não

podem ser apanhados porque são inteligentes.
40) - Ainda dentro dos ideais revolucionários, está o resta

belecimento do Estado de Direito Democrático: ofim do arbí
trio. Este foi utilizado pela Revolução como meio de ação
momentâneo, para a defesa da democracia ameaçada.
justificava-se a manutenção do arbítrio diante da intensidade
da luta contra o terrorismo, a guerrilha urbana e rural, os

assaltos, os justiçamentos. Mas esta fase passou. Hoje ele está
sendo utilizado para encobrir a corrupção e permitir a chan
tagem, o suborno e a intimidação. E por isso que consideramos'
imprescindível o retomo imediato ao Estado de Direito De-
mocrático.

'

5°) - Queremos acabar com a farsa que está sendo in,titu
lada de "eleição indireta". Depois do que houoe, estamos

convencidos de que só a realização de eleições diretas em

todos os níveis pode restabelecer a legitimidade do poder,
acabando com o espetáculo vergonhoso da seleção de áulicos e

apadrinhados para funções de "governadores de proveta" e

"seflaqores bi6nicos", sem falar na tf!'ntativa de impor um

can'didato despreparado para o cargo de chefe da Nação.
60) -; Queremos acabar com o regime de delação e espiona

gem em que mergulharam o país: Diz a Constituição que "é
inviolável o sigilo da correspondência e das comunicações
telegráficas e telefônicas". No entanto o Governo abre 'I no,s
sas 'cartas e escuta nossas conversas telefônicas, penetrando
inclusive na intimidade de nossos lares e fa;z;endo chantagem
do 'que ouviu. Isto é mais que abominável: é puro nazismo.

70) - Queremos maior austeridade nos ga�tos governamen- I

tais. Principalmente nos segundos escalões e nas empresas
estatais, há verdadeira orgia e esbanjamento de dinheiros
públicos.

80) - Queremos que se dê maioratenção ao problema social.
N40 hd como esconder a "eolíd6de cUu e,tatútícas que �ltram
crescenm concenrraçao ue renaa naCIOnal nas mãos ae uns

poucos privilegiados. Cada vez aumenta mais a área de misé
ria;inclusiV'e da chamada miséria absoluta.

90) - Queremos a reforma agrária. Não a simples distribui
ção de terras pregada pelos cqmunistas, mas a efetivação das
idéias do Estatuto da Terra, proposto'ao Congresso pelo Pre
sidente Castelo Branco. Uma reforma que permita melhor
utilização do espaço agrícola nacional, maior produtiVidade e

melhores condições de vida pçra aqueles que trabalham no
'

campo. '

10°) - Queremos, enfim, que Q Brasil não 'caia nas mãos de
uma oligarquia espúria, perigosamente comprometida com

interesses escusas de grupos multinacionais, como jary, Dow
Chemical e outros. Queremos devolver a Nação ao domínio de
si mesma.

São essas considerações que desejava submeter à meditação
prezado companheiro. São razões que explicam a aparente
contradição de que eu, como candidato, esteja incursionando
na área política, ao me.\êmo tempaque prego o afastamento das
Forças Armadas das atividades po[{ticas. E que estou.conven- '

cido de 'estarmos encamndo a última opção para resolver por
meios pacíficos o impasse po[{tico a que a\ má fé de uns e a

incapacidade de outros, está levando o País. Cada vez mais o

'Estado, nas mãos-de seus atuais detentoreS, distancia-se da
Nação. E caberia aqui a q.fiT1nação de Lincoln: "Uma Nação
dividida dentro de si mesma não pode subsistir".

"Com todo o respeito e consideração, aproveito o ensejo
para renovar ao prezado amigo minhas manifestações de
maior apreço".

Hugo-Abreu só re-ceberá visita, de, civis, ,�uandó parentes,.

Brasflía -. O general-de
divisão; (três estrelas) Hugo
Abreu recebeu ordem de

apresentar-se ao Estado

Maior do Exército, para

cumprir por 20 dias pena de

prisão disciplinar às 10h 10m
de ontem. O general con

tudo apresentou-se depois
'de almoçar em sua residên
cia .

O local estipulado para a

detenção foi o gabinete do

Vice-Chefe do Estado

Maior, general Florimar

Campelo, que foi transfe

rido para outra dependência
do EME. O Sub-Chefe do
Estado-Maior é o general
Euclides de Oliveira Figuei
redo, irmão do general João

Baptista Figueiredo. ,

Segundo foi revelado; o

generalHugoAbreu terá di-:

reito a receber.visitas de ofi

ciais da reserva ou da ativa.

Visitas de civis só quando. se

tratar de parentes.
O horário dessas visitas

ficou assim determinado:
nos dias úteis, das 17h30m

às 19 horas, aos sábados,

domingos e feriados, das 14
às 18 horas.

A prisão decorreu de ato

do Ministro Fernando Bel

fort Bethlem que será publi
cado na edição de hoje do

boletim da secretaria do Mi

nistério do. Exército.
A partirdomomento em

,que se convenceu de que
seria preso, o general Hugo
de Abreu entrou em contato

com os cçrnpanheiros que
lhe tem manifestado solida

riedade recomendando
lhes que "não tqmass�rn.,
no momento, qualquer ati

tude de represália".
Esta informação foi pres

, tada ontem à tarde a .irn-
\

,

prensa pelo jornalista Pom-

peu de Souza, chefe do escri

tório eleitoral do general
I:uler Hentes Monteiro em

Brasíli�: com quem rnanti'
vera cantata por telefone no

instante em que começavam a
,I

chegar os jornalistas a,guele
local.

A de.c�ração textual do

jornalista 'Pompe.u. de
Souza é a seguinte: "devida

mente autorizado pelo gene
ral Hugo de Abreu, posso
informar que, na expecta
tiva de receber qualquer pu-\

nição, ele entrou em con-'
tacto com os companheiros
que lhe tem manifestado so

lidariedade e recomendou

que não tomassem no mo
mento qualuuer atitude de

, represália".
"O general esperava esta

punição, .embora não con

corde com ela, por achá-la

ilegal, incorreta. Anterior
mente,já havia providências
na área do Ministério do

Exército para caracterizar a

autoria da carta. Por expe
diente interno, o ministro

pedira ao general Hugo de
Abreu que confirmasse a au

toria, tendo -ele respondido
por. ofício que não tinha

condições para responder
conclusivamente, porqu� se

tratava de cópia xerográfica"
sujeitéf,ª manipulações. ;Só"

tlIlna condições de responder
I
diante do original, inclusive

cOlTI o nome do.destinatá

rio".
Informou ainda o jorna

lista Pompeu de Souza que o

general Hugo Abreu está

convencido de que a provi
dência do Ministro do Exér

cito foi resultado de violação
do sigilo postal. A divulga- .

ção do documento pela im

prensa, segundo ele, se fez

'para tornar possível a puni- '

ção. Já que escrever ca�ta a.

amigos não infringe o regu-;
lamento disciplinar do Exér-!
,cito. .

- A publicação da carta -

disse o jornalista Pompeu de
Souza - é que deu ao general
Hugo de Abreu a expecta
tiva de que aquilo era o pri
meiro passo para sua puni
ção.

- Mas quantas cartas es
creveu o general? - indagou ti
um repórter. Fala-se em,

ISO, é verdade?
- Quaritas exatamente não"

/ .
,

sel - respondeu o chefe do
escritório do�neral Eule(�
O qúe posso dizer é que ele

escreveu a alguns amigos.
O próprio escritório dó,

general Euler Bentes distri�
buiu a .Jntegra da carta ,en- ,

viada pelo general Hugo
Abreu a seus amigos., 'em

bora o jornalista Pompeu de

Souza tenha tomado õ cui

dado de não entregá-lo pes
soalmente aos jornalistas.

Para Ludwig, episódio:
não interfere nas'

,eleições de novembro w

Brasília - O ,porta-voz do
'Palácio do Planalto coronel
Rubem Ludwig informou
ontem à tarde não estar auto

rizado a fazer cqmentários
sobre um assunto que é da

competçncia do Ministério do
Exército. ao ser indagado

'Sobre a punição imposta ao

general Abreu.

AfIrmou não saber oficial
mente da prisão do general

Hugo Abreu, acrescentando

que na sua opinião o pro
blem" "stá sendo ampliado
quando na verdade deve ser

encarado como um fato disci�

plinar. Sempre frisando não

ter nenhuma info,rmação
sobre a prisão do general
Abreu, o coronel disse que
não vê possibilidade de inter

ferência no desdobramento
das eleições presidenciais e

parlamentares.
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Arena quanto ao MDB. De
acordo com o pensamento da

liderança governista, se hou
ver quorum as matérias de ca

ráter mais urgente serão vota

das hoje e amanhã, em regime
intensivo de trabalho no ple
nário e nas comissões técni
cas, e a partir de quinta-feira
os deputados poderão retor

nar à campanha.
Entre os projetos em pauta

para serem apreciados estão o

que cria na Capital o Museu
Histórico de Santa Catarina,
o que dispõe sobre créditos
tributários em dívida ativa, o

que autoriza o Executivo a

efetuar operaçõs de crédito
até o limite de Cr$ 235 milhões
junto ao Banco Nacional de
Desenvolvimento Economico

- para os fins de aumento. do

capital social do BRDE e do
Badesc - e ainda a proposta or

çamentária do Governo para
o exercício de 1979. Deste, o

• único que talvez não possa ser

votado nesta oportunidade é o

orçamento, que somente

ontem foi distribuído no

exame da Comissão de Finan
ças. Além dos projetos, há
uma série de convênios ::'e
obras e serviços dependendo
de votação pelo plenário ou de

pronunciamento das corniss
ões.

Política/Administração - 3

Oposiçoo noo dá crédito às
.

• .A.. , •
.

pesquIsas e cre em .vltorla
o presidente licenciado do MDB catarinerise, deputado De

jandir Dalpasquale, afirmou ontem que os resultados das pes
quisas e pré-avaliações eleitorais divulgados através da im
prensa nacional e regional apontando o favoritismo da Arena
para as eleições de 15 de novembro "não podem ser aceitos
como um dado realístico, em primeiro lugar porque haveria
necessidade de se saber como são feitas, e em segundo, porque
através das manifestações que ouço, de todas as áreas sociais do
Estado, o MOB vencerá as eleições para o Senado com larga
margem de vantagem sobre o partido do Governo". O pronun
ciamento do presidente licenciado refletiu a reação generalizada
dos dirigentes, oposicionistas .... ' a publicação das sondagens de
opinião pública, que no entendimento do partido não corres

pondem à realidade política em Santa Catarina . O vice
presidente e atual presidente em exercício do MDB, deputado'
Delfim Peixoto Filho, disse estar convencido de que o resultado
será o oposto do que foi projetado pelas pesquisas, no caso das
eleições proporcionais, onde ele acredita que o MDB poderá
inclusive aumentar sua representação na Assembléia até â

pre
tendida maioria parlamentar. Quanto às eleições majoritárias,
em que as mesmas pesquisas apontam o favoritismo da Oposi
ção, não houver contrariedade, pois veio ao encontro dos prog
.nósticos do partido. Dejandir comenta:

- Se a eleição fosse agora o MDB ganharia a disputa para o

Senado com uma diferença de ISO mil votos. No entanto, é
possível que essa diferença dominua devido ao envolvimento, a

partir de agora, de máauina administrativa do Estado na cam

panha em favor dos candidatos arenistas, usando maiores de
corrupção como ocorreu em 76. Mas mesmo assim o MDB não
corre o risco de perder a eleição para o Senado".

Dejandir Dalpasquale preferiu não entrar em detalhes, sobre
as pesquisas eleitorais, dizendo apenas que "geralmente o resul
tado de pesquisas é favorável àqueles que as encomendam". Por
outro lado, frisou, "há necessidade de se saber como são feitas,
pois normalmente abrangem uma porcentagem muito pequena, _"

que de forma alguma representa a opinião de quase um milhão e
setecentos mil eleitores que o Estado possuiu".

Segundo o candidato oposicionista ao Senado "o eleitor está
decepcionado, desãnimado, devido ao seu empobrecimento a
cada dia que passa". Como consequência, frisou, "existe tan:!
bérn uma revolta e até mesmo ódio e portanto o Governo nao

pode continuar enganando o povo, através de promessas, pro
paganda. Tem que haver lealdade, dizer a verdade".

, Para Dalpasquale "o maior mal encrustado dentro do "pa
cote" de abril foi a permanência da Lei "Falcão" para essa

eleição, porque dificulta o contato com o eleitor". Por isso,
disse, "a campanha tem que ser feita na base do contato pessoal,
o que além de encarecer, não causa motivação".

Mas Dejandir critica à Lei Falcão porque "só atinge a Oposi
ção", uma vez que o Governo "faz uso dos meios de comunica
ção sem qualquer restrição, exatamente às vesperas das elei
ções", O exemplo, disse, "é a campanha que esta aí no rádio e na
televisão pedindo que o povo vista a camisa de Santa Catarina,

Konde�: as "compulsões singulares" da economia de mercado

O governador Konder Reis
proferiu na manhã de ontem,

.< no auditório da Celesc, uma
"

palestra aos estagiários da Es
.;cola Superior de Guerra,

sobre aspectos gerais de Santa
,

'Catarina e sobre as realiza
; sões do seu Plano de Go

, vemO.
Depois de fazer uma expo

sição minuciosa das obras que
vêm sendo desenvolvidas em

Santa Catarina, em seu go
verno, Konder Reis deteve-se
num ponto que ele considera
importantíssimo para a exis
tência de uma maior justiça
social: o estabelecimento e a

operacionalização de meca

nismos que conciliem o re

gime de economia de mercado
com os princípios da justiça
social.

- Este é o problema - fri
sou o Governador -; não há

. outro problema. O problema
do mundo ocidental, o pro
blema do Brasil e, portanto, o

problema de Santa Catarina é
este. O· regime de economiade
mercado, aquele que consagra
a livre iniciativa, aquele que
respeita o direito de proprie
dade, aquele que admite rea

listicamente o lucro como um

fator indispe-nsável ao au

mento da produção e da pro
dutividade; o regime de eco

nomia de mercado, que é a

base da liberdade individual,
que propicia as condições ma

-teriais para que cada pai de
família' possa educar o seu

filho, sofre singulares com

pulsões.

Governador fala sobre

'Santa Catarina aos

es tagiários
.

da ESG

Criciúma (Sucursal) - Preferindo
deixar o julgamento das denún
ciasfeitas pela revista alemã "Der

Spiegel" para a Comissão Parla
mentar de Inquérito do Con
gresso Nacional, o deputado fe
deral Walmor De Luca (MDB)
mostrou-se ontem radicalmente
contrario ao acordo nuclear fir
mado entre o Brasil e Alemanha,
chegando a pedir sua extinção,
pois entende que o aproveita
mento do carvão vapor solucio
nará o problema energético na

cional.
Iniciou dizendo que são oportu

nidades oportunas as denúncias
veiculadas pela imprensa euro

peia que cercam. o ,Acordo Nu
clear Brasil-Alemanha, pois dão
margem a que desperte interesse a

Nação ao ponto de que se redis
cuta os termos, as finalidades e os

objetivos deste acordo" quanto a

'procedênc'ia das den�ncias que
envolvem os ministros da Indús
tria e Comércio e Fazenda res
pestivamente Angeli Calm�n de

�á e �ário Henrique Simonsen,
cabera ao Congresso Nacional,

através da Comissão Parlamentar
de .Inquêrito, .averiguar a ver

dade", disse ele.
O deputado prosseguiu di

zendo que "o vultoso custo desta
aven,tura brasileira nos parece
hoje PQr demais elevado,
considei.lii1do-se a miserável con

dição de vida do povo brasileiro,
Este povo que hoje sofre as con

seq�eiicla de uma dívida extern:

que já beira os 40 milhões de dóla
res, será mais uma vez sacrifi
cado, quando se, sabe que o

Acordo Nuclear �rasil
Alemanha chega as cifras astro

n&micas de 15 milhões de dóla-
res",

r.ARVÁO

E acrescentou: "Todas as
suas qualidades, todas as suas

'virtudes podem ser compro
metidas se não houver um dis
.ciplinamento dessas com-

pulsões, O direito de .pr�prie
dade pode se transformar na

tolerância em relação ao lati
fúndio improdutivo, 'a pre
sença de feudos numa nação
livre. O lucro legítimo tam
bém tem uma compulsão que
há de ser disciplinada: é a ten-

, dência do regime de economia
de mercado para concentra

ção da riqueza. E uma nação
livre não pode permitir que
em determinados setores
de-se guarida às influências
do poder econômico. Ele tem
o seu lugar ,ele tem sua hora".

- Mas os princípios da jus
tiça social-lembrou Konder
Reis - eles também sofrem
compulsões. A igualdade de
oportunidades, que é o prin
cípio básico de uma justiça so

cial autêntica, não raro, em

razão de uma. compulsão, se

distorce e ao invés de ser o
#

princípio que busca a igual
dade de opor.tunidades, ,ele
preconiza, de impõe a uni
formidade - quando unifor
mizar não é fazer justiça so

cial. Fazer Justiça é propiciar a

todos e a cada um, iguais
oportunidades",

- Estes mecanismos de
conciliação entre o regime de
economia de mercado e os

princípios da justiça social au

têntica, no meu entender, são
o grande objetivo nacional",

De Lucca pede extinção
do 'acordo nuclear para

aproveitamento "

do carvão

"Para mim - disse De Luca -

parece ser necessário que o país
diversifique as suas fontes de

energia, entretanto nos parece
desnecessário, para não dizermos

Impatriótico. estes investimentos

previstos no acordo quando se

sabe que poderíamos suprir a de
manda energética Ido .País,
utilizando-se o carvão a vapor
que temos em Santa Catarina,
Rio Grande do Sul e Paraná e re

servas suficientes para uma pro
dução energética muito maior do

que aquela que será alcançada
através deste acordo nuclear".

Na sua opinião o governo brasi
leiro, em seus projetos eloquentes
aprofunda cada vez mais a depen
dência brasileira com as nações
desenvolvidas, "Se ao invés de se

pensar em' usinas at6"micas, se

procurasse estimular a nossa pro
dução de carvão, implantando-se
termo-elétricas no Extremo-Sul e

construíndo usinas de gaseifica
ção cujo produto poderá ser le
vado através de um sistema de ga
soduto à região centro-leste do'
País, o governo federal estaria
unindo melhor o país, sem sacrifi
car tanto o povo brasileiro", Disse
também que "a Nação supriria as

suas necessidades energ�tic'as,
sem alienar a sua economia a ou

tros países",

Pedindo Que fosse anulado O'

acordo nuclear entre Brasil e

Alemanha, o deputado Walmor
De Luca afirmou gue "como brasi- .

leiro e não-convicção de que os

interesses do País exigem a resci
são do acordo nuclear, faço votos
de que estas denúncias feitas pela
revista alemã, provoquem uma

ampla discussão acerca do termo
e que deste grande debate resulte a

revisão dos termos acordados em

má hora pelo governo brasileiro
com a Alemanha", .

DalpasquaIe: "O eleitor está decepcionado"
porém, enquanto isso, o Governo está dando os melhores car
gos a pessoas de outros Estados, deixando os catarinenses de,
lado".

Nos comícios que tem realizado no interior do Estado, o

deputado Dejandir Dajpasquale informou que os principais
argumentos que tem utilizado em seus discursos "é a necessi
dade do eleitor votar no MDB para que possa haver o restabele
cimento do Estado de Direito, acabando com o abuso de Poder
que hoje exite "Isso, disse, tem que ser a primeira solução para
que após se possa resolver os graves problemas sociais e econô
micos", Portanto, salientou, "são vastos temas que abordamos,
inclusive em detalhes':" ,

Tudo isso, segundo Dalpasquale, tem levado grande número '

ue pessoas as reuruoese comicios que "temos realizado no
interior, "porque levamos urna mensagem em defesa dos inte
resses do povo, que aliás, comparecê para nos ouvir exponta

neamente'",

Assinados decretos criando
-

�

duas novas microrregiões
O governador Antônio Carlos Konder Reis assinou os decretos de

criação das novas Microrregiões do Vale do Canoinhas e do Vale do
ltapocu, respectivamente nos municípios sedes de Canoinhas e de Jara

,

guá do Sul. Nas visitas que Iêz aos dois municípios, domingo, o Chefe
do Executivo estadual' réàti�RJ��iambéA}�lltv'�r�ó's outros �t�s adminis
trativos, com a transferência de recursos e auxilios a entidades SOCIaiS e

educacionais, .'

,

I Procedente de Chapecó, Konder Reis chegou ao município de Ca-
noinhas às 9h30min, 'onde foi recebido pelo prefeito Benedito Therézio
de Carvalho Neto e outras autoridades locais, Após a recepção,
dirigiu-se ao auditório da Fundação Universitária do Planalto Norte
Catarinense (Funploc), onde procedeu a diversos atos administrativos.
Na ocasião foi feita entrega de cheque da Secretaria da Saúde e Promo
ção Social ao Hospital Santa Cruz de Canoinhas, como auxílio e no

valor de Cr$ 1.500.000,00, Também entregou cheque, da Secretana da
Educação e Cultura, à Prefeitura Municipal, referente à assistência do
ensino municipal de 1° grau, dentro do programa Pró-Município e

conforme convênio já firmado, no valor de Cr$ 170.000,00.
Konder Reis fez a entrega ainda de recursos oriundos doFundo de

Apoio ao Desenvolvimento Social (FAS), através da Secretana de

Educação e Cultura. à Prefeitura Municipal de Canoinhas, para a

conclusão de duas escolas isoladas, cujo valor global fOI de Cr$
229.795,00. além de um auxílio, a fundo perdido, no valor de Cr$
250,000,00. também a Prefeitura local. '

,

Após. foi efetuada a en trega de 61 bolsas de estudo, pela Secretaria de

Educação e Cultura, a alunos excepcionais matriculados em msutui

ções de Educação Especial de Porto União e Mafra, cUJO valor global
foi da ordem de Cr$ 125.800,00. Na sequência da programação, Kon
der Reis deu posse aos membros do Conselho Comunitário do Bairro
Benedito Therézio de Carvalho Júnior, assumindo a presidência o sr.

Dorival Gonçalvez Padilha. O último ato procedido foi a assinatura de
..

decreto criando a Microrregião do Vale do Canoinhas. Ainda no

mesmo local, Konder Reis reuniu-se com os oito prefeitos que cómp
õem a Associação dos Municípios do Planalto (Ampla), com os quais
tratou de assunto de ordem administrativa que a nova Microrregião

criada implicará.
IMPORTÂNCIA

"

Depois de haver cumprido os atos acima mencionados, o governador'
Konder Reis falou aos presentes, durante 40 minutos, destacando dois
aspectos: a importância da criação de Conselhos Comunitários, para
organizar a comunidade e a oportunidade da revisão efetuada na divi
são rnicrorregional do Estado, aumentando de 14 para 19 o número de
Microrregiões,

Enfatizando a importância das tarefas que vêm sendo executadas
pela Supervisão da Ação Comunitária, Konder Reis destacou Cjue o

objetivo, com a criação dos Conselhos Comunitários, "é orgamzar a

comunidade", apesar de "vivermos um tempo difícil para a execução
dessa tarefa, porque vivemos junto em razão do que ocorre, do que
acontece, do que se faz em outras comuhidades, ficando a nossa, não
raro, sem a nossa atenção, o nosso cuidado, a nossa preocupação".

Por isso frisou, "criamos a Supervisão da Ação Comunitária com a

tinalidade'prirneira de organizar o maior número possível de Conselhos
Comunitários na terra catarinense, tendo por objetivo cnar todas as

condícões pára que o povo compreenda, participe e �rdoe". M�s
adiante acentuou o Chefe do Executivo estadual que a Revoluçao
brasileira tem feito um grande esforço para que possamos atingir a

verdadeira justiça social", mas alertou que "se a comunidade não e.stiver
organizada ela é presa fácil das compulsões do regime de economia de
mercado ou dos princípios da própria justiça social. Portanto, a cornu-

, nidade precisa estar organizada para decidir, acolher as boas Idéias e

rep.elir àquelas às vezes muito betp apresentadas, muito bem vestidas,
porém que tem por objetivo fazer com que o Brasil deixe de ser brasi-
leiro". "\l \i0,,'. ".

'

MICRORREGIÃO ',,'\( " 1-1,<>" "

Reférlndo-se a criação da Microrregião do Vàle do Canoinhas. Kon

der Reis disse aos prefeitos e autoridades presentes 'à solenidade que
"depors de um levantamento da situação, decidimos, de acordo com O'

Plano de Governo, fazer um estudo técnico sobre a conveniência de
uma revisão na divisão microrregional do Estado. Foi um estudo demo
rado mas, ao firn, o colegiado aprovou parecer do Vice-Governador,
criando cinco novas microrregiões, Surgiram, após o ato, algumas
dúvidas, como por exemplo de que haveria microrregiões de primeira. e

segunda categoria, mas eu vos asseguro que isto não ocorrerá, porque
na própria estrutura só existe um tipo de microrregião",

,

Também, disse o governador, para criar cinco novas Microrregiões,
"evidentemente que tivemos que alterar as já existentes. Surgiu então
uma nova dúvida, de que as Microrregiões que contribuiram para a

criação das novas ficariam enfraquecidas, mas a minha resposta é bem
clara: não, todas ficaram fortalecidas". De acordo, com o decreto,
frisou, dentro dos próximos 30 dias vamos recolher todos os elementos
para a criação dos órgãos indispensáveis a ativação das novas cinco
microrregiões criadas",

No entanto, salientou, os senhores devem estar se perguntando
"como é que o governador, já na reta final de seu 'mandato inventa a

criação de novas microrregiões, Mas eu esclareço essa dúvida: Nas
reuniões do Colegiado nós ouvimos sempre o futuro Governador e ele
teve voz e voto. Portanto, a nossa decisão conta com o apoio a solida
riedade e o entusiasmo de nosso sucessor, Jorge Konder Bornhausen".

,
EM JARAGUA

No final da tarde, o governador Konder Reis chegou a Jaraguá do
Sul, onde presidiu, na Prefeitura Municipal, a solenidade de entrega de
cheque pela Secretaria da Educação e Cultura à Prefeitura local, para
assistência ao ensino de 1° grau no valor de Cr$ 202.000,00. Também
entregou cheque da SEC ao DAE, para a conclusão das obras de
construção da Escola Básica José Duarte Magalhães, no valor de Cr$
510.000,00.

.

Na mesma ocasião, o governador Konder Reis entregou 158 bolsas de
estudo a seminaristas matriculados na Escola Apostólica Sagrado Co

'ração de Jesus, deCorupá, num valor total de Cr$ 55.300,00. E por último
assinou o decreto de cnaçao da Microrregião do Vale do Itapocu, cuja
sede é o município de Jaraguá do Sul.

Num discurso de 3U minutos, o governador relatou aos presentes a

reuruao, com detalhes, a programação que executou desde sexta-feira .

última visitando aos rnunicípios de Campos Novos, Xanxerê e Chapecó
(no Oeste), e ontem pela manhã em Canoinhas. Destacou, com relação
a criação da Microrregião do Vale do ltapocu, que "esse não e-um ato

improvisado e não está sendo praticado ao sabor de quaisquer conve

niências, pois a decisão que tomamos marca uma nova etapa no desen
volvimento da administração catarinense",
PRESENÇAS· •

Aoompanharain o Governador nas visitas aos Municípios de Ca
noinhas e Jaraguá do Sul o presidente do Diretório Regional da Arena,
senador Lenoir Vargas Ferreira, os Secretários da Educação, Mário
César Moraes" da Saúde, Eduardo Cordeiro dos Santos Neto; o Gestor
estadual, da Ação Comunitária, Paulo Troncoso os candidatos da
Arena doSenado, deputados 'Aroldo Carvalho e Wilmar Dallanhol,
deputados representantes das regiões visitadas e outras autoridades

'civis, militares e religiosas,
'

COMUNICADO

A. GONZAGA SIA

PREDIBENS - CREGI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-6O'l9 - 22-4769·- 22-2804 ,),

Assembléia tenta

quorum hoje e

amanhã para
votar projetos

PRONTA ENTREGA

Coqueiros - Apartamento novo, acabamento de l.a qualidade, com 2
" quartos, sala, cozinha, BWC, área de serviço e garagem, todo em synteko,

ótima localização e tem financiamento garantido pela CEF. Entrada Cr$
, \

27.439,90.
Coqueiros - Apartamento de 1 dormitório, sala, cozinha, BWC, área de

serviço e garagem, todo em synteko e tem financiamento garanti40 pelo
CEF. Entrada Cr$ 26.476,80.

MINISTÉRIO DAS MINAS E ENERGIA
CONSELHO NACIONAL DO PETRÓLEO

DIRETORIA DE FISCALIZAÇÃO

EDITAL N.O 01

Em conformidade com o disposto no Artigo 3.0
(terceiro) da Resolução n.? 08178/CNP, publicada no

0.0. U. de 24 de agosto de 1978, faço público aos interes
sados que as empresas possuidoras de títulos outorgados\

pelo Conselho Nacional do Petróleo, deverão comprovar
perante o mesmo, a contar da terceira publicação deste
Edital, o exercício pleno das atividades autorizadas, nas

regiões e com os produtos constantes de seus títulos, no

prazo de 60 (sessenta) dias.
,

Faço público ainda, que a não comprovação dentro
do prazo acima estabelecido, implicará no cancelamento
automático dos títulos desautorização, observadas ainda
as condições previstas no Art. 1.0 (primeiro) e parágrafo
único da mencionada Resolução,

Brasília, 25 de setembro de 1978,

OZIEL ALMEIDA COSTA
PRESl DENTE

.

Ministério das Minas e Energia

EletrOb!/s Centrais Elé�ricas Brasileiras SA

Eletrosul
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA

Energia pata garantir � desenvolvimento

SELEÇÃO PÚBLICA N.O 03/78
i

ENGENHEIROS ELETRICISTAS

1. Resultado da prova de avaliaçâo de conhecimentos,
para os candidatos à Área de Engenharia, e chamada para
exame psicológico:

2. Os candidatos acima relacionados, munidos do Car
tão de Inscrição e documento de Identidade, deverão
comparecer ao local abaixo indicado, entre 03 e 06 de
outubro de 1978, a fim de marcarem exame psicotóqico:

FLORIANÓPOLIS: Divisão de Recrutamento e Seleção
� Rua Esteves Junior, 08 - Loja

3. Não haverá segunda chamada para esta etapa.
."

4. A presente ordem de chamada não implica em

ordem de classificação.

Com a preocupação de co-
�

locar em dia a pauta de maté-

rias legislativas, a Assembléia
volta a se reunir hoje-rpartir
das 14 horas, interrompendo
assim o recesso branco moti
vado pela participação dos

deputados na campanha elei
toral. Mas há um problema:
não está garantido o quorum
regimental para que os proje
tos possam ser discutidos e vo�
tados , tendo em vista que'
muitos deputados
encontram-se no interior e

não foram Iocalizados pelos
telefonemas da liderança do
Governo, a principal interes
sada nas votações,

O vice-líder Otto Dommi

ning chegou ontem à noite a

Florianópolis, procedente de
Timbó - sede de seu reduto
eleitoral - e anunciou que a

maioria dos parlamentares
arenistas deverá comparecer
às sessões dessa semana, espe-.
rando ele que a bancada do
MDB também colabore para
que a pauta de assuntos pen
den tes na Assem bléia seja es

gotada. O líder, Nelson
Morro, chega hoje cedo, com

a mesma preocupação, On
tem, porém, o movimento de'

deputados nos gabinetes do

Legislativo era muito pe
queno, tanto de parte da

F0249, F0250, F0252, F0258

Pelo presente comunicado desejamos tornar público, que o atraso no

serviço de nossos funcionários, resultou na demora de transferência do
contrato de financiamento' do apartamento 1206 do Ed: Visconde de
Ouro Preto, ocasionando .a publicação indevida do nome do Senador
LENOIR VARGAS FERREIRA, entre os devedores da Caixa Econômica
Federal, no Jornal O Estado de 28/09/78.

S. Excia. realmente nada deve à C.E,F. nem à nossa empresa,
devendo-se tudo ao atraso das tramitações burocráticas,

FLORIANÓPOLIS, 02 DE OUTUBRO DE 1978

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diretor: José Matusalém Comelli

Superintendente: Morcíllo Medeiros Filho
Editor-Chefe: Luiz Henrique Tancredo
Gerente Comercial: Osmar AntOnio Schliodwein

In'_or"!"çào' Ge�al As análises até aqui produzidas sobre o atuais agremiações - que as mais antigas,
comportamento do brasileiro diante das bem ou mal, encaixaram-.se nas estreitas bíto-

eleições de 15 de novembro próximo são las do modelo bipartidário concebido sob a

ainda bastante tímidas e precárias para que se égide do Ato lnstitucionàl n,? 2. Mas os par

possa fazer avaliações seguras e tirar con- tidos não são intrínsica e s.umariamente,
clusões acertadas. Mas uma série de tendên- maus, e explicações têm que ser buscadas,
cias começam a se esboçar, de manei�a a pos- necessariamente, no comportamento polí-,
sibilitar pelo menos algumas observações tico que orienta a sua ação e determina os

pertinentes aos componentes políticos que resultados.-......:
haverão de influenciar o pleito. Instala-se na atual quadra político-

A primeira delas, ainda sem entrar no
eleitoral, em praticamente todo o País, 'uma

cerne da manifestação de preferências parti- crença: a de que as manifestações das umas

dárias, é a de que faltando exatos 43 dias para
em 1974, com o seu elevado coeficiente de

as eleições a margem residual de eleitores
protesto beneficiando a legenda.opocionista,

indecisos é extraordinariamente grande; foram grandemente traídas 'pelo MDB
considerando-se idêntico período das ele i-

quanto ao seu objetivo material e dogmático,
ções passadas. Segundo os indicadores elei-
torais disponíveis, em tomo de,30%dos elei-

ao ponto de não ser mais o partido ao se

-aproxímár as eleições legislativas deste ano,
tores não revelam ainda uma inclinação de-

o fiel depositário da confiança do eleitorado
finida em relação ao r ,\ pleito, quer quanto a

candidatos, quer quailto a partidos. O dado é
descontente por uma ou outra razão. Salvo
casos específicos de grandes centros urbanos

apenas ilustrativo de uma característica de de tradição oposicionista ou com. tendência
,

momento, a saber, o �aior distanciamento do anti-governista, a realidade em vários estados
eleitor em relação à questão eleitoral, mas atingidos pelo tufão eleitoral oposicionista
com a evolução dos dias ele irá representar, de 1974 é bem distinta, na verdade
um fator decisivo na' projeção dos resultados aproximando-se de uma reversão de expecta
das umas. Para onde penderem os indecisos

tivas, ao ponto pelo menos de sugerir um

estará decidida, por exemplo, a eleição majo- equilíbrio relativo entre as forças atuais (em
ritária em Santa Catarina, atualmente apre-. 1974, lembre-se, o crescimento do MDB
sentando um quadro de certo favoritismo da .

atingiu uma proporção de cerca de 70%' em,
Oposição, mas, ainda insuficiente para indi- Santa' Catarina .e, em vários" outros
car tendências fortes. d ) O d d

O ponto crítico dessas observações ini- esta os. s in ica ores podem e devem

ciais, contudo, reside no confronto que é apresentar modificações até a época própria

possível fazer entre a inclinação nitidamente, da manifestação eleitoral, e o elevado índice

contestatória do grosso do eleitorado que
de indecisos está aí para isso. Mas a simples

transformou as eleições de 1974 num plebis- verificação dessanova realidade, sem que se

cito e que acabou por favorecer maciça-. entre no mérito de suas implicações de va

mente o partido da Oposição, e a atual posi- riada ordem, permite concluir que o eleitor

ção de aparente dispersão da opinição pú-' está a refletir - e muito seriamente - sobre a

blica e eleitoral _ fenõmeno que se poderia .
v'alidade de um investimento político nopar

atribuir a uma dificuldade momentânea em tido da Oposição - apenas por uma questão de
localizar nos partidos existentes as' opções querer significar um desapreço qualquer ao

adequadas a uma expressão de ideologia ou sistema governamental. O eleitor que ques

de mero estado psicológico e circunstancial tiona hoje não é o mesmo que jogou suas

. do eleitor. ,
esperanças no MDB sem pestanejar. O que

Tem-se primeiro que isso em parte é de-' indica que teremos um pleito calcado numa
teso ,

Quem des.ejar entrar ne��e o�sis de bo�j:', _ '

"ido � próp�ia exaustão do .si�temapartidárío, posição frític�ejt�8g��il�.. e\� �el�ção ao que

gos:o.ne�e§l!t?eJliblf um,�ra de IdentIflt;iiP ',. '.·:I.p'or;:SI· suficiente para desistímular o engaja- diz e f�,o GOV�n;t�, mas agor�l1lmbém,�om ,

caçao, nao sendo funcionâfiô da empresas ',' mento político sobretudo nas camadas elei- respeito ao que lliz e 'deixa de fazer a Oposi-
talo zelo que a nova sede recomenda. .. ·1···'·'

.. .

d
-

Essa prosperidade, saudável por todos tí-
I
toraIs sem mI ltancla anterIOr a vlge�cla as çao.

tulos, só não é acomparíhada pela rede de

distribuição d'água, que continua servindo

apenas o núcleo da Cidade.
A Casan exibe em seus balanços apreciá-

veis lucros líquidos.
'

'***

PAPÉIS TROCADOS
O periscópio' eleitoral' descobre, a

medida que se aproxima do horizonte do
dia 15 de novembro, um evidente pro

gresso da nau arenista, livrando já algu
mas chaminés da corveta oposicionista,
encalhada em alguns bancos de desleixo,
outros de comodismo, � outros ainda de

puro egoísmo. O primeiro recife se ergue

pelo vazio em que o MDB deixou cair as

suas bandeiras políticas, especialmente
as que induziam ao voto de protesto.

,

***

Em 74 a Oposição tremulava nos ví

deos (a Lei Falcão ainda não havia sido

inventada) o lábaro da redemocratização,
a denúncia do arbítrio, cuja maldição se

concentrava no AI-S, o libelo contra aca

réstia, Esse tripé - hoje parcialmente
neutralizado pelas reformas políticas -

funcionou com tal desenvoltura que .a
maré montante oposicionista levou o go

verno a absorver o golpe com um soco

inglês, pancada que se traduziria na res

trição aos' palanques eletrônicos da TV,
desdobrando-se mais tarde no "pacote de

abril", na perpetuação da "Lei Falcão" e

na plantação de bem nutridos repolhos
de casuísmo. Obstáculos que a Oposição
poderia absover com o mesmo espírito de
humildade e perseverança que 'antiga
mente protegia a fuselagem partidária,
quando o MDB era uma indefesa jangada
no oceano e a Arena era "o maior partido
do Ocidente", Mas 74 não trouxe apenas
a reação casuística do governo, 74 gra
duou o MDB como partido. E inseminou

em suas veias os virus que até então con

taminavam a Arena. A Oposição vestiu
fraque, encomendou cartola,
paramentou-se. Multiplicou desavenças,
estimulou cizões internas, alimentou

"quistos" partidários, ativou a libido do

poder com uma lascívia tal que estilha

çou sua veneranda castidade.
***

hoje, fofo do fermento 'de'74, o MDB
mostra uma contextura fragmentada, uma

inapetência para a luta. e uma, cupidez
que se manifesta mais nos seus conflitos
internos que' na vontade de derrotar o

'

adversário. Sem contar a seção flumi
nense do partido - exemplo perfeito do
"saco de gatos" - outras existem em que

a convivência também está a requerer

mais de um .saco. No MDB catarinense

são notórias as diferenças que germinam
entre os candidatos ao Senado, Srs. De

i.mdir Dalpasqualle e Jaison Barretc.E,
s e m que o voto distrital tivesse se im

plantado no país, a chapa federal para as

eleições proporcionais é um exemplo de

como lotear votos por região, sobrepai
rando acima do interesse partidário o ca

suísmo dos candidatos estelares.
***

o MDB não só não tem a TV (como, de

resto, também não tem a Arena), como

perdeu algumas de suas mais drapejantes
bandeiras, .sem saber ,como substituí-Ias.
A carestia-ainda esta aí, o AI-S terá 'uma

sobrevida até janeiro, a Arena está longe
de ser o paradigma do partido político
perfeito. Mas 'é o MDB que está sem ins

piração, sem fontes. A soberba do "já ga

nhou", prima irmã do comodismo atrope-
lou a Arena em 74.,

'

***

Os papéis agora parecem trocados.

ERRAR É DA PESQUISA
As pesquisas de opinião.pública, mesmo

as que acompanham o cronômetro das elei

ções, tem que ser consideradas corno um

elemento de informação altamente suscetível

ao erro, .

,

Em 74 a Arena exibia uma pesquisa do

Ibope que permitia inferir uma cômoda vitó

ria do Sr. Ivo Silveira por mais de 200 mil

votos.

Como se sabe, o Sr. Evelásio Vieira derro
tou seu adversário por 62 mil votos de dife

rença,

BARRIGA
Aliás, o caso mais escandaloso de erro

desde o nascimento desse tipo de serviço,
ocorreu nos Estados Unidos, em 1948,
quando todas as sondagens indicavam a vi
tória de Dewey sobre Truman nas eleições
presidenciais.

000

o' "Chicago Tribune" chegou a

anunciá-la em manchete, numa edição que é

hoje uma relíquia histórica, enquanto Harry
.

Truman passeava tranquilamente mi -raia

rumo a sua reeleição.
.00

, Também pelos institutos de opinião pú
blica, Giscard D'Estaing teria sido escalpe
lado por uma avalanche esquerdista que
teria colecionado 53% dos votos das últimas

eleições francesas,
***.

o resultado foi mais ou menos essef, só
,

que a favor da majorité. Isto é, a favor de
_ Giscard.

!?OIS PESOS
o MDB catarinense resolveu �onsi?erar �I

PESQUISAVeja-Gallup apenas quanto ás ru

bricas da eleição majoritária, <jue lhe é favo-
rável.

E' decidiu que as pesquisas acerca das elei

ções proporcionais não são dignas de cré-
dito. \ o••

Enquanto ajuda a divulgar uma parte da

prévia, bombardeia a outra.

FOTO ELEITORAL
Dos 420 deputados federais a serem deitas

no dia 15 de novembro o MDB espera fazer

pelo menos 210, conquistando a maioria na

Câmara, embora essa premonição, antes

uma certeza, já não seja tão anunciada pela
cúpula do partido.

Pelo que as pesquisas fotografam hoje, e a

manter-se o quadro do momento até o dia

IS, a Arena faz 230 cadeiras e o MDB 190.

Das 22 vagas do Senado o MDB tinha
certeza de abiscoitar 13. As prévias indicam

que a Arena pode eleger I i e até mesmo 12
senadores:

.

Paraná e Santa Catarina, duas vagas cer

tas da Oposição, transformaram-se agora�
em vagas incertezas.

•••

Vago passou a ser o resultado.

ARADO

O deputado Gentil Belani está muito satis
feito com o comportamento de suas bases
eleitorais no oeste catarinense.

'

Os eleitores da região estão muito mais

ligados na cotação da soja 40 que no horário

gratuito do TRE.
Nem Lei Falcão, nem sucessão presiden

cial, nem emenda' Montoro, nem emenda

Acyolli.
**.*

Ao oeste só a soja interessa. E com os preços
em alta, a terra fica fértil para a Arena.

É só passar o arado e colher o voto.

FALTA LÍQUIDO
A nova sede da Casan, à rua Emílio Blum,

reflete a saúde da empresa: decoração lu

xuosa, design funcional, espaçosos gabine-

Para a maioria dos bairros de Florianópo
lis, porém, não exibe líquido.

OPERAÇÃOS MENOS CASADAS
A Diretoria de .Habitação e Hipoteca 'da

Caixa Econômica Federal acolheu sugestões
de empresários da construção civil e concor

dou em desvincular a simultaneidade como

condição essencial para a realização das

"operações casadas".
De acordo com a alteração já aprovada, o,

imóvel usado, entregue como parte do pa

gamento na compra do imóvel novo, é hipo
tecado pela construtora da nova habitação
na própria CEF. Depois disso, a erppresa
construtora se encarregará de procurar um

comprador para o imóvel, pois dessa ma

neira ela estará devolvendo parte dos recur

sos emprestados pela CEF para a construção
do prédio.

Para o Sr. Leo Lynce, Diretor de Habita

ção c Hipoteca, o novo sistema funcionará
de forma mais desembaraçada, "pois agora
não existe mais a complexidade das operá
ções simultâneas, que, de certa forma, cau

savam transtorno para as partes' envolvi-
das".

o••

Desde ontem as agências da CEF já acei

tam .a operação.

CAIXÃO
A Caixa Econômica Federal pretende ser a'

única Caixa do país. Quer dizer: tem pre
tensões de inspirar o martelo- do Conselho
Monetário Nacional até mesmo contra os

sólidos ativos das Caixas de Minas, Rio
Grande do Sul e São Paulo.

...

Das atuais, mil agências deCaixas Econô

mi,cas Estaduais a CEF pretende amealhar

para o seu rebalho pelo menos 500.

O QUARTO AUMENTO

O quarto aumento do preço dos automó

veis do ano entrou ontem em vigor.
O Conselho lnterrriinisterial de Preços já

autorizou majoração da ordem de 8% sobre
,os preços atuais dos veículos.

•••

Pclo sistema da "liberdade vigÍada" essa

será a última liberação toleráda pelo mágico
elástico do Ministério da Fazenda.

Em surdina
A Arena começa hoje ii intensificar sua campanha nos paían.

ques de Florianópolis.
'

A costeira do Pirajubaé assiste hoje o primeiro de uma série de
comícios que o partido programou para a Capital. Com o acórdão
do TRE no bolso, o Sr. Esperidião Amin Filho sente-se à vontade
para subír ao palanque da Costeira, contando o que fez em mil
dias de Prefeitura.

***

Cartas.
que, caso isso venha a ocorrer; os

senhores congressistas tenham o

riiErito de tomar tal iniciativa.
Atenciosamente, Luiz Carlos

Nogueira Albuquerque, Florianó
polis.

bléia Legislativa, Câmara e Se
nado, a comitiva da Arena, da qual
era seu chefe o futuro governador ,

Antônio Carlos Konder Reis e

principal candidato o ex

Governador Dr. Ivo Silveira, pro
meteu em Nova Trento que cons
'truiria a estrada que liga esse mu

nicípio a Tijucas, via Canelinha e

São João Batista. Essa foi a pri
meira promessa; sem contar a de
outras rodovias, entre elas a Bom
Retiro - Nova Trento. Se não me

falha a memória o hoje governador
chegou inclusive a ir correndo (j ,

mapa de Santa Catarina para mos

trar o encurtamento das distân-

Pr ior idade.

COLUNA ,DO CASTELLO'

Visita de Giscard

e imagem/externa
,

,
Os governos militares implantados nas di

versas partes do mundo costumam desprezara
opinião que se forma-no exterior a respeito do

�eu comportamento em relação as populações
submetidas ao seu domínio.' No Brasil, apesar

de pressões internas, os governos- discricioná-

"rios do's últimos quinze anos habuuaram-se, a

deixar de lado o 'problema da "imagem ex-·,
'

terna", aqual preocupou apenas a um deles, o

Presidente Castello Branco, que chegou a

mandar a Europa o principal orador do movi

mento o jornalista Carlos Lacerda, para "ex

plicar a Revolução". Lacerda houve-se com

brilho e agressividade, mas sem maiores êxi

tos, desde que a imagem das nações no mundo

civilizado não
é früto de retôrica mas reflexo

de realidades que não se podém esconder.

Os sucessores do Presidente Castello

habituaram-se ao convívio da má imagem ex-

'terna, que atribuíram a ação de agentes sub-'

versivos que atuavam de dentro para fora e se

expandiam em manifestações em capita'is des

policiadas em matéria ideol6gica. Há poucos

dias, um conselho de justiça militar absolveu

numerosos réus de um processo movido contra'

funcionários acusados de "transmitir ao exte-

riornotícias da ocorrência de casos de torturas

nas prisões políticas do País, A apuração des-

ses ratos denunciados sempre ocorreu sigilo
samente e a opinião pública, externa e interna,

jamais se ·deu conta de providências que tor

nassem optensiva a falta de solidariedade dos

chefes de Governo e outras autoridades �e a�to
nível com as práticas abu_sivas. O primeiro

.

Presidente a tomar atitude objetiva a respeito
foi o general Ernesto Geisel, que não hesitou

em demitir-um comandflnte de_Exército em

cuja área se [abricarom: dois. çg4_áve,T:.�s
expostos.à curiosuiade;1a1Í-blicq..

Senhor Diretor: Este último final
de semana já serviu p,ara dar ur�a
amostra do que será a próxima
temporada de verão caso não se

concluam as obras de alargamento
Prezado Senhor: Estamos no-

da pista da avenida da Saudade. O
.

d iod d movimento para as praias' do
vamente VIVen o um peno o e

Norte da llha foi considerável e o
pleno império da famigerada Lei

trânsito na chamada reta das três
Falcão. E lamentável que nossas cias.

famílias sejam o,brigadas a diaria- pontes foi problemático. A poeira,
I

.

t t
.

dia a boa Mas eu já tinha certeza de que
mente suportar essa lenga-lenga da ema guns lOS an es, irnpe I

.

ibilid d d
.

t t' elas não seriam encurtadas. Só es-

"propaganda" eleitoral gratuita VISI I l' a e os motons as, cons 1-

através da televisão. Minhas filhas tuindo .um verdadeiro perigo. UI1\ perava que o fosse a distância entre

id t
' .

s poderiam ter Tijucas e Nova Trento, visto que li '

já não suportam mais ficar em aCI en e, ou vano ,

id El fatalmente aconte estrada foi prometida e garantida
casa, já que nem ao menos podem OCOITl O. es -

assistir em paz a sua novela, cor- cerão se as obras não forem terrni- por Sua Excelência o governador
d para diversas comissões de políti-

tada abruptamente para o desfile na as.
cos e até mesmo empraça pública,

das figurinhas inanimadas. De Trata-se de um serviço que deve
t d

,.

f t de inclusive às vésperas da eleição
onde se conclui que a referida lei ser a aca o por varias ren es

constitui até um fator de desagre- trabalho, ininterruptamente du- para prefeito de Nova Trento, por

gação f.amiliar. 'rante as 24 horas do dia. Afinal de ocasião da inauguração da nova

Ê incompreensível que um país conta, o movimento naquela via ala do hospital do município.

que se arvora como desejoso de en- pública já estájustificando maior�s Sua Excelên�ia talv�z não saibá;'
contrar o caminho da, democracia atenções por' parte do poder pu- mas eu tenho conhecimento de que
ainda consiga conviver com tal blico. Este deve lembrar-se que um ex-vereador pela Arena de

tipo de lei. Pobres de nós, os eleito- Florianópolis é visitada durante o Nova Trento fez uma aposta com

res, que vamos para as urnas de 15 verão por milhares de turistas que.. dois cidadãos dessa cidade. Aposta
de' novembro, sem ao menos saber levarão daqui uma péssima irn- ram uma cômoda viagem cujo tra

com a profundidade desejada e ne- �ressão se lhes for imposto o' trá- jeto, de aproximadamente 30 qui
cessária em quem vamos votar, já ego por esse pequeno trecho de -lôrnetros, liga Tijucas a Nova

que nos foi cerceado o direito de estrada nas condições em que hoje Trento. Essa viagem será realizada
ele se encontra.

conhecer, via rádio e televisão, os
Grata pela publicação, Diva

no dia em que Sua Excelência dei-

propósitos dos candidatos. . xar o Palácio do Governo .

O governo depois não pode re-
Maria Rezende, Florianópolis. Atentem bem para o tipo de via-

clamar de uma possível má compo- gem: Sua Excelência descendo as

sição das nossas casas 'legislativas. escadarias do Palácio Rosado.
Afinal de contas é ele que nos im-

)"
constituirá o sinal de partida, de

pede de satjer selecionar os bons ' Tijucas a Nova Trento. Se a es-

candidatos.' trada: estiver asfaltada até Nova
Só espero que essa lei esteja vi- Trento, os dois ilustres adversários.

vend0 o seu último ano de existên- iniciarão o trajeto e se a 'estrada

cia. Tenho confiança em que o fu- não estiver asfaltada o infeliz do

turo governo tome a iniciativa de Apos ta ex-vereador, inicia a partida de Ti-

jogá-Ia às Calendas. Ou então que Senhor Diretor: Peço a gentileza' jucas a Nova Trento. Olhem bem: a

devolva ao Congresso as suas legí- de publicar esta carta.' pé, acompanhado dos famosos fo-

timas atribuições, entre as quais se Há precisamente quatro anos, guetes da firma Franzoi.

inclui a tomada de iniciativa para isto é, em 1974, por ocasião da
'

Henrique José de Córdova, Ca-
reformular a legislação do País E. campanha e!eito��!����.:...._!lelinha.

..

_., -�.
-�"

..

OESTADO
� ...........tor. o .aTADO Lida.

O atual Presidente, obteve uma redução im

portante no nível de comportamento das auto
ridades repressoras, não, todavia emfunção de
preocupações com a imagem externa mas por

determinação de. acabar com abusos que afe
tavam o prestigio das organizações militares e

policiais incumbidas de manter a ordem in

terna. Seu esforço o terá ajudado substan
cialmente a levar avante sua. política de dis-

'

tensão, cujos limites foram traçados no pro

[eto de reformapolitica recentemente vota-do. i
,

,
,

'I
I.
a
•

Gradualmente, como é do gosto do regime, a

imagem do Gooerno brasileiro no exterior foi
melhorando, não s6 pela distensão interna

como pelo advento de outras autocracias mili
tares dadas a prd.ticas brutais em escala supe
rior a registrada anteriormente aqui e fora
daqui. As autoridades brasileiras registram o

fato, mas a -oerdade é que se o Governo dese
jasse ou necessitasse recorrer ao arbítrio' o

faria com enfático desprezo pelas repercuss
ões externas. O pacote de abril foi o último

exemplo brasileiro dessa conduta, mas ainda
recentemente o Presidente não deixaria de pôr
o Congresso em recesso se houvesse o desafio
da instituição parlamentar a decisão do Go
verno de manter a figura do senador biônico.
O ato 5 tem seufim previsto para IOdejaneiro
pr6ximo, mas como não haverá uma efetiva
devolução do poder aos civis haverá sempre a

possíbiiidade de que a força tutelar recorra a

seus processos típicos para manter o que se

poderia chamar de disciplina interna.

•

I
I
,
•
I
I
I

I
I
I

�

Lei F'alcão

,

A colocação desse problema, nesta hora, se

impõe emface da visita do Presidente Giscard
D'Estaing. O Chefe do Estado francês, compa
recendo ao Brasil numa hora de transição de

Governo, em fim de'mandato e na véspera de

ascenção de um outro militar a Presidência da

República, está trazendo um sinal de que não

só a França como a Europa admitem comofato
normal a continuidade do regime militar bra

sileiro e reconhecem a sua estabilidade, condi

ção indispensável à realização de bons enten

dimentos e de bons neg6cios. Não se registra
ram em Paris manifestações de hostilidade a

visita ou ao Governo brasileiro, sintomá de

que a imagem produzida pelo arbitrio esmae

ceu. E ,esmaeceu precisamente emJunção de
rotinas máiS humanas estabelecidas no Brasil
e do projeto de gradual normalização das ins

tituições 'políticas.
O Presidente da França irá ter encontro

muito importante com o General Figueiredo, o

qual meses atrás, opôs reparos a natureza de
mocrática do governo francês. A crítica do
candidato teria sido responsável pelo adia"
menta da visita que ora s_e realiza. O General
Figueiredo, que não precisa de salvaguardas,
poderá dentro de algum tempo justificar,
quando chegar ao Governo, sua atitude restri

tiva aoArtigo 16da Constituição Francesa, em

I cujo exiStência se baseou para negar a FranÇa
a condição de país ple!!amente democrático.

i
\
I
I
I

i
I
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•
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Francelino acha que Vale
do Jequitinhonha garante
a vitória da'Arena em MG

Capelinha, Aràcuai, Alme- linha sábado pela �anhã,' Francelino Pereira. O presi
nara - Da sua primeira visita quando se inciava à "Feira do dente 'municipal da Arena, Sr.
ao Vale de Jequitinhonha de- Burro", que se realiza sema- Hilton Teixeira, da corrente

po.is de eleito, governado� de nalmente na Praça Castelo, dos Barbosas, decidiu p_orém
Minas, o deputado France- Branco, a principal da cidade. não comparecer. E o presi

� . Jino Pereira voltou certo dê Onde, ironicamente, os fei- -dente da Câmara, Sr. Antonio
que. esta região, a mais pobre rantes estacionám seus quase Evaristo Barbosa fechou
do País, onde o meio de trans- 200 burros precisamente em questão: nem de, nem verea

porte de seus 1 milhão de ha- frente à agência do Banco do dor nenhum' de sua corrente,
, bitantes - 300 mil eleitores - Brasil. Automóveis e jipes iria ao colégio estadual.

ain�a é o lo�b??o burro, po-, estão restritos à pequena faixa Hábil nos seus 30 anos de

derá.garantir vitóna da Arena dos' abastados. vida política em Minas, Fran-
nas eleições de novembro, de- Ele passeou pela feira, celino contornou a situação:
vida à radicalização política- cumptimentando a todos e foi primeiro à recepção dos
entre as correntes conflitantes' abraçando as mulheres, sem Pimentas, no colégio esta-
dentro do partido, que irn- se deixar inibir pela presença dual, e depois a dos Barbosas,
pede qualquer penetração dó generosa, prestativa e simpá- no Aranás Esporte Clube,
MOR tica de sua mulher, Dona La- presidido pelo Sr. Edmar Pi-

O Vale do" Jequitinhonha tife. Mas encontrava dificul- menta. 'Que, embora Pi-
fai o responsável pelo êxito da dades em se locomover no menta, é aliado dos Barbosas.
carreira política de Francelina meio dos feirantes, roceiros A corrente do prefeito, que

.

Pereira. A partir de 1962, vem que levavam mercadorias apoia as candidaturas dos de
lhe, garantindo .sua eleição, para vender na cidade. Expos- putados Jairo Magalhães e

para a Câmara dos Deputa- tas no chão da Praça Castelo José Santana de Vasconcelos,
dos. Em 1974, recebeu Recto Branco, que não tem calça- leva vantagem sobrea do pre
de.65 mil votos no Vale. E, no menta, elas misturam-se com sidente da Arena, Sr. Hilton
retorno as suas bases, neste a terra empoeirada" Teixeira" que apoia os depu-
final de semana, verificou que A todos tinha uma palavra tados Jorge Vargas e Artur
o vale continua cada vez mais amiga, quase sempre no sen- Fagundes. .

pO,bre, cada vez rnaisproble- tido de que, agora, como go- O presidente Nacional da
manco e cada vez mais fiel às vernador, terá instrumentos Arena parece ter conseguido
suas 'lideranças políticas. de ação para melhorar a con- colocar-se acima das diver-

Iniciando pela cidade de dição de vida daquela gente. gências locais e, ainda; garan
" Capelinha, onde as lutas polí- "Olha, conte comigo O que tir que, qualquer que seja o
ticas entre as sublegendas da eu puder fazer por vocês eu corrente majoritária no muni
Arena obrigaram-no a exerci- faço", repetia diante de rostos cípio. estará a Arena obtendo
tar, mais uma vez, sua habili- de sorrisos estragados e tírni- legendas, fechando qualquer
da de política o deputado das demais para revelar algum porta para a=penetração 'de

,
Francelino Pereira reviveu o desalento,' candidatos do MOS. Nos dois
que já estivera acostumado a Convivendo com a miséria discursos pronunciados para

, 'ver, a extrema pobreza' da do povo, a radicalização polí- as duas correntes disse:
: maioria da população, a au- tica dentro da Arena ímpede a - O Vale é 15% do território

I sência de grandes obras públi- pentração do MDB na região. mineiro. Trata-se da área

: cas é, ainda, a radicalização Ela alcança seu ponto má- mais sofrida do Estado. Trago
, política entre os grupos confli- ximo em Capelinha, um dos a todos uma, mensagem de fé e

I tantes dentro da Arena ( principais municípios do vale confiança nos destinos do Es
! (egressos da Ex-DON ou do ' e palco da luta política entre tado, Pretendo governar com
� ex-PSD), Eles são' constituí- os Pimentas e 0S Barbosas. A, o povo. Sei que terei o apoio

': dos.quase sempre, de pessoas divisão entre sublegendas par- de todos vocês. '

que integram as classes dorni- tidárias chega ali a tal ponto Pediu votos para os candi
nantes da região e mantém o que extravasa o campo parti- datas do partido, assinalando>
controle de parcela do eleito- dário I': vai para o pessoaL que "é importante uma vitória
rado pobre e pouco reivíndi- O prefeito Newton Ribeiro, da Arena em novem bro".
cante, cujos meios de subsis- eleito pelos Pimentas, havia Antes de partir, visitou Dona
tência se resumem numa agri- programado, uma concentra- Ester Pimenta, mãe do princi-
cultura incipiente. ção ,e recepção no colégio es� pai chefe político local, Sr:

Francelina chegou a Cap�- tadual , para homenagear' Gotardo Pimenta.

I
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General admite encontro
, .

'-de militares com Euler
.

'

Salvador - o general Octá- amigo do general pode querer do governador Roberto San-

via Costa, comandante da visitá-lo:'. tos informou que o Chefe do

"SéXta 1:Regíão ·Milim't\l-gara:n�:J\. "'), 'ú�J ,-, �'\,\ ,) i :
.

,fxeclltivo'" des'pàc'rtôü ....êõrrt q
tiu,'ontem.que nãéi\fíffã\ qãlal�'" Ao 'contrário ,do ,qultocbi;'�-sécfdtárlõ" de ':'Ségufà.��v't>ú�

"

quer restrição a encontros de reu em dois comícios do lVIDB blica, coronel' Luiz Artur de'
oficiais sob seu comando com em Salvador no período elei- Carvalho; quando foi dada .a

o general Euler Bentes Mon- torai, desta vez não haverá orientação para o esquema de

teiro, no período em que o dispositivo policial ostensivo segurança durante o comício

,candidato do MOS a presi-. quando do comício 'progra- do general Euler Bentes Mon

dência da República perma- mado para ,às IOhoras de-hoje, teiro no Terreiro de Jesus, 'rio
necer em Salvador, "desde no Terreiro de Jesus, O gene- centro de Salvador.

que não 's,eja· demonstração ral Octávio Costa disse que Informou-se ainda no gabi
política". este "é um comício partidário: nete militar do Governo esta-

legal e é expressão do livre' dual quea orientação dada foi
Ele não pode descartar a jogo democrático". no sentido de evitar que o po-

possibilidade de oficiais da Ressaltou que o esquema de liciamento provoque "efeito

sexta Região visitarem, hoje, segurança no comício' do can- contrário" as suas funções,
o ex-Superintendente da Su- didato do MDB a Presidência "dando idéia de repressão e

, dene. "Não posso 'garantir a da República "é um problema inibindo os participantes do
, : posição pessoal de cada um, do governador do Estado. ato", O comandante da Polí-
(

t J .

{

i "t Cada uni. age pela sua maneira Quem maneja a polícia é o se- cia Militar, coronel Filadelfo
, 11 de ser", disse, enfatizando não,' cretário de Segurança e quem Damasceno, informou tarn-

! ver "maior problema" na hi- maneja o secretário é o gover- bém que não haverá "a princi
� pótesedehavervisitadogene- nador"; pio, nenhum dispositivo
( "ral Euler, pois "quem foi O gabinete da Casa Militar extra".
� "

,.
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Visita de

Geisel hoje
ao. Recife
será de
4 horas

ASSOCIAÇÃO DOS PRODUTORES DE AÇÚCAR
E DERIVADOS DO ESTADO DE
SANTA CATARINA - APADESC

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
I

Pelo presente ficam convocados eis associados para compa
recerem à Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se' às
10:00 horas do dia 16 de outubro de 1978, na-Sede Social, à Rua
Adolfo Melo, 41; em, Floria!1ópolis, Se., para deliberarem sobre
a sl!guinte

•
•

;
,.
•

;
t
,

Recife - QuatFo horas e

quinze minutos é exatamente o

tempo previsto para a dura

ção'da visita que o Presidente

Geisel faz hoje aqui, Os dois

pontos mais importantes de

sua estada são as audiências

particulares com os dois can

didatos arenistas ao Senado e

o encontro com os futuros go
vernadores dos Estados nor

destjnos durante uma reunião

na Sudene.
O presid.ente chega às

10h20m, e q_uinze olinutos mais
tarde dá início a reunião ex

traordinária na Sudene, onde
deverá 'an'unciar um reforço.
de Cr$ 2 bilhões 500 milhões

para o Fundo d,e Investimento

do Nordeste - Finar. As
l2h20m está. marcado o al

moço no Palácio do Campo
< das Princesas,' com o Gover

nador Moura Cavalcanti, o

deputado Marco Antônio
Maciel e figuras políticas lo

cais, As audiências com os

candidatos ao Senado corrie-,

çam as 14horas e, às 14h,35m.
o Presidente Geisel embarca

de volta ,pira Brasília,
'

ORDEM DO DIA
1. Indicação dos membros efetivos e respectivos suple(1tes

que integrarão a representação dos produtores de açúcar e de

álcool junto.a I.à Comissão de Conciliação e Julgamento do
Instituto do. Açúcar e do 'Álcool, em São Piilulo.

-

, 2, Outros assuntos de interesse da As�ociação.
, Florianópolis, 02 de outubr9 de 1978'

,

CESAR-BASTOS-OÕMES
Diretor Presidente

1\

-- .,

HSTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITlJRA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ

SECRETARIA DE AD,MINISTRAÇÁO
AVISO DE LICITAÇÃO

A SECRETARfA DE ADMINISTRAÇÃO, torna público
Era_s:onh�c!!r!ento dos interessados, que se acha aberta a Con

corrêJ?cia Pública n.O 002/78 paI, 7.°, do AI'tigo 127, do 'Decreto-
.

Lei n, °200, de 25/02/67), para execução de serviços de Capea
mento Asfáltico, Drenagem e Obras Complementares na Ave

nida' Presidente Kennedy e trecho da Rua Joaquim V�z, n0

Bairro,de Campinas e que será realizado no di'a 31 de Outubro de'
1978, às 17,00 horas.

O Edital, bem ,como quaisquer esclarecimentos, poderão
ser obtidos na Secretària de Administração, à Praça Arnoldo de
Souza, n,o 38, Edifício da Prefeitura, de 2," a 6," Feiras, das
15,00 às 18,00 horas.

Cópia do referido Edital e Caderno de EspeCjficações, po
derão ser adquiridos ao preço de Cr$ 600,00 (seiscentos cruzei-
ro�)'; no endereço acima citado.

' '

São José. 29 de Setembro dI' 1978,
NUNO DA GAMALOIiO D'EÇA

SECRETÁRIO DE ADMINISTRAÇÃO

. \
.

FIgueIredo vai conhecer
a' miséria em Rio Branco;
visitando bairro 'pobre.

Deputado do MDB não

acredita na aprovação
da Emenda Montoro

Rio Branco - Atendendo recomendação da
assessoria especial do general João Baptista
Figueiredo, o governador eleito do Acre, Sr.

Joaquim Macedo, já escolheu o bairro 'pobre
"Aeroporto Velho" quê o candidato da Arena

�

à Presidência da República deverá percorrer
,hoje durante sua visita a esta capital.

Localizado a poucos minutos do centro da

cidade, o bairro é formado por famílias de'

,ex-seringueiros que nesses últimos oito anos

deixaram suas posses devido à compra das
terras por grupos empresariais do Sul do País.

Desprovido de quase todos .os recursos, o

bairro apresenta ainda algumas características
dos seringais, priricipalmente suas moradias,
cobertas de palha de paxiúba, que se asserne
lham bastante aos tapiris dos seringueiros .

, Seus moradores são diaristas, biscateiros la
vadeiras, empregadas. domésticas, Antes de

'

chegar a este bairro, o general João Baptista
Figueiredo, passará ao lado de mais três bair
ros 'com as mesmas características do "Aero
porto Velho".

O roteiro da visita do generai Figuei�edo é o
,.

seguinte: chegada às 9h30m, emseguida, par
ticipará de uma concentração 'popular na es

planada do Palácio do Governo; IOhoras visi
tará o escritóriodo governador eleito; onde se

.

avistará também com representantes de enti
dades de classe; IOh45m, saudação aos acrea

nos no auditório do Inamps; 12 horas, almoço
no Círculo Militar;.13h30m, visita ao bairro
pobre; 14 .horas chegada ao aeroporto e

-. 14hlOm, embarque para Brasília,

,

Curitiba - Mesmo que haja compatecimento maciço do MOB no próximo dia
16, íl Emenda Franco Montoro, que institui eleições diretas para governador, não
passará, � previsão é do deputado Álvaro Dias ( MOB-PR) que afirma duvidar da
sinceridade dos dissidentes da Arena, com éxceção do senador Teotônio Vilela,

O deputado, ex-vice-líder do MOB na Câmara Federal, acredita que mesmo

que toda a bancada emedebista tivesse comparecido à votação da Emenda Acioly
Filho no mês passado, ela não teria sido aprovada, "Isso porque houve uma trama
diiabólica e misteriosa as práticas de desinformações, que' permitiram ao senador,
Petrônio Portela á manobra habilidosa",

Referindo-se ao general Euler Bentes como "um tanto tímido em sua campanha
e pouco dinâmico", o deputado afirma que a candidatura do general torna-se

inviável, ainda mais considerando-se as tendências, reveladas pelos arenistas
aparentemente descontentes com o sistema", O episódio de Londrina, onde o

general se recusou a comparecer em Praça pública como queria a população, e o

de Brasília, onde simplesmente não compareceu para falar a estudantes, mostram
bem esta impressão", '

"Esse amor. excessivo a lei, que é uma anti-lei, tem prejudicado, queixa-se o

deputado, queconsidera as dissidências na Arena apenas aparentes, "pois são

anunci�das só para angariar simpatia popular, mas não se concretizam para não
perder a simpatia do palácio", Assim, o deputado considerou as dissidências da
Arena, como "parte da preparação da cena", a COmeçai pelo senador Magalhães
Pinto, "que mesmo podendo ser senador da Arena por Minas Gerais, preferiu a

Câmara dos Deputados",

Só' e�i�te.um car�o em que você
. diVide a gasolina por 40.

Viaje de ônibus, o melh�'carro da'estrada.

• '.I • ':011, � ,," ..
,

.�If.t:.ç�'4:'''�� ,,, '�4;���'Hf�rJ�ie�,b t';f(�,i( --\1""i.�oj';'

.'� �t F)�!!" '\i'� ,,_'f, '

Nos melhores carros da
cidade você divide a gasolina por
quatro. No máximo, por seis.

,

No melhor carro da estrada,
você consegue dividir essa

I

gasolina J)9r 40, por 30 ou por 18
dependendo do modelo. que você
escolheu.
, E só aí você tem razões de
sobra para deixar o seu carro na

garagem quando pensar em

pegar uma boa estrada. Acontece
que essa divisão é bem mais
vantajosa para o seu bolso do que
parece. Vamos ver um exemplo.

Numa viagem de 500
quilômetro� 'considerando a

média de 1� km por litro e

fixando o preço da gasolina em

Cr$ 8,40, os melhores carros da
cidade gastam cerca de '

.

Cr$ 350,00 só de gasolina. Sem
contar os pedágios, o desgaste do
óleo, dos pneus, da saúde e do
próprio carro, pelo aumento dessa
distância na� sua quilometragem.

,

Já no melhor carro da
'

, \

estrada você faz essa mesmíssima
viagem pelo preço de um simples
billiete de _passagem de ônibus:

,Cr$ 141,OG.
Trocando em miúdos, a cada

500 km você economiza cerca de
Cr$ 209,00,

,

'

.

Agora, imagine esse dinheiro
multiplicado pelo numero de .

viagens que você faz cqm o Seu
carro durante o ano. DIgamos,
quatro viagens. '

,

,
,

Com a diferença no bolso'
você pode pagar 4 trocas de óleo,
ou quase 2 pneus novos. Ou tomar
93 chopps, ir mais de 34 vezes ao

cinema, ou pa�r 1.mês e meio
de aluguel pel�. maior televisão
colonda que existe na praça. Ou
simplesmente convidar 4 amigos
para uma viagem de

ffiônibus por sua conta.

.lÂJ
Departamento Nacional

de Estradas de Rodagem

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



 Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



STADO - 03 de outubro de 1278

Edemir Piazza tinha certeza

que. faria '3 pontos em outubro
o-s 4.952.74�,,32.lsto foi quanto ganhou Edemir Plczzo no teste

'

',410 da Loteria Esportiva, com um cartão de 240

cruzeiros, Ele já recebeu propo,stas para empregar seu dinheiro
/ Por Celso Vicenzi (texto) e Ingo Penz (fotos)

de Cr$ 248 .rnil. Este ano tinha certeza

que em outubro iria ganhar".
A primeira coisa que fez ontem; ao

saber que ganhara na loteria esportiva,
foi retirar o pai do 'serviço. (Com 55

anos, doente (problemas de úlcera e

hernial, Aldo Piazza há muito vinha
tentando conseguir encosto pelo
INPS, o que nunca conseguiu.

"Olha, o meu pai sempre pagou o

INPS, está doente há quase 20 anos,
foi, operado quatro vezes, trabalha de
servente de pedreiro mas não pode er

guer mais de 20'quilos de peso. Apesar
disso tudo, o INPS não quis encostá
lo. Pois bem, agora não precisa mais.

Hoje (ontem) eu já avisei ,a ele que não

precisa mais ir trabalhar". Edemir
Piazza explicou tainbém que pretende
ajudar os parentes.

Sobre a fórmula que o fez ganhai
quatro vezes na loteria esportiva, ele
não faz mistérios: "geralmente faço as

minhas apostas à noite e vou à agência
quase sempre no Último dia. Faço
todos os cartões iguais, desdobrando

\ apenas os 'duplos, .mas prefiro mesmo é
, jogar triplos. Não leio nenhum prog

nóstico. Me baseio apenas no que
acompanho pelo rádio ou tv".

Segundo afirmou, joga .ern média,
semanalmente, Cr$ 500. "Venho j.o
gando na loteria esportiva desde õ teste
48 e 'geralmente faço 10.ou II pontos,
E tem mais um detalhe: jogo sempre na

zebra". Torcedor do Fluminense, ex

jogador do Germer de Tirnbó, Edernir
Piazza não quer viàjár ner.i tampouco
sair de Timbó para morar em outra

cidade.
'

Com uma calma que impressiona,
-ele diz que. "a vida financeiramente vai ,

melhorar, mas não vai mudar em

muita coisa". Quanto a loteria, vai
continuar apostando todas as semanas

a mesma quantia que costumav.a jogar
até tornar-se mais' um milionário da
Loteria Esportiva.

Blumenau (Sucursal] - Com uma

calma bastante incomum para quem
acaba de ganhar_praticamente Ct$ 5�

,milhões na loteria' esportiva, Edernir
Piaza, 27 anos, natural e residente em

Timbó e que fez a sua aposta na cidade
de Indaial, pretende aplicar o dinheiro

que ganhou em imóveis. O novo mi

lionário disse que tinha certeza que iria

ganhar na loteria em outubro. Porque,
neste mesmo mês, no ano retrasado,
chegou atrasado na agência ,com uma

aposta que acabou dando os 13 pon
tos. EÍa já havia fechado e ele deixou

de ganhar Cr$ 248 Til. "Desde o início

dó imo estava com a idéia fixa na ca

beça de que iria ganhar na loteca em

outul1ro - e aconteceu".

Casado, pai de um filho, o novo mi

Iion,ário está preocupado apenas com a

tranquilidaqe e a segurança da família.

Para isso, conta com a ajuda, entre

outras pessoas, de seu vizinho e cu

nhado, o comissário da Delegacia' de

Polícia de' Blumenau, Heinz Teske,

Edemir Piaza soube através de seu cu-
,

nhado ontem às 9h30m, que, o sorteio

do jogo II havia dado colunado meio

e 10 minutos depois dois funcionários
. da Caixa Econômica

-

Federal

trouxeram-no a Blumenau, onde rece-

• beu diversos conselhos quanto a apli
cação do dinheiro e a sua segurança.

O dono da agência lotérica em In

daial, Sr. Lindolfo Prust, afirmou que
"ele costuma jogar as vezes aqui jia
agências e 'geralmente aposta três ou

quatro cartões num total aproximado
, de Cr$ I mil". Piaza disse que "do- .

mingo à noite não consegui dormir,
, pois tinha 12 pontos e no jogo que foi

para sorteio havia cravado apenas co

-Iuna do meio".
Assim que' soube, ontem pela

manhã, que havia ganho Cr$ 4 milhões
900 mil" ficou tranquilo, sem fazer:

maiores alardes ou festas. A mulher,
quando soube o total da quantia que

Atlético

tenta sua

.primeira ,"
,

I

vitória

,

•

I Boca Juniors: Gatti, Pernia,
'; Sa, Mouzo, Bordon, Salinas, ,

• Sune, Zanabria, Mastran-

�;gel0, Veglio e Perotti.
i Atlético Mineiro: João
; Leite; Márcio, Vantuir, Ro-
: mero, Newton, Danival, To:.

I;'ninho Cerezo e Paulo Isidoro,
.

'Marinho, Marcelo e Ziza.

haviam ganho, ficou impressionada.!Além deste cartão com 13 pontos,
Edemir Piazza fez 12 pontos em mais
outros dois cartões e 13 pontos em um
outro cartão de Cr$ Z.mil que, deixou
'de jogar.

uns quebrados".,

Ontem a tarde, quando a notícia já
era do conhecimento de algumas pes
soas na cidade, vários amigos vieram
lhe dar_os parabéns e houve até quem
tentou lhe vender uma empresa. Ede
mir Piaza, que pagou as apostas na I

Esta não é a primeira vez que ele agência em lndaial com um cheque
acerta na loteria. "Já ganhei quatro (ganhou com um cartão de Cr$ 240),
'vezes, 'mas as três primeiras foram ,tão esclareceu que "o pessoal da Caixa

pouco que não deram para nada: a
" EconÔmica Federal já me fez urna pro

primeira vez ganhei Cr$ 415, a segunda p.osta mas eu ainda não decidi direito o

Cr$3mil768,aterceiraCr$9miI7ooe que fazer com o dinheiro. É possível
agoraconsegui Cr$ 4 milhões 900 mil e que eu vá deixá-lo na pr�pria CEF,

Catarinenses
e,' gaúchos vencem'
J'ogos, Universitários

CLASSIFICAÇÃO FINAL
Masculino Feminino

Basquetebol
I ° lugar FCDO (SC)
2.0 lugar FUGE (RS)
30 lugar 'FPDU (PR)
FUTEBOL DE SALÃo.
l° Lugar FCDU (Se)
20 lugar FUGE (RS) .

30 lugar 'FPDU (PR)
HANDEBOL

FUGE (RS)
FPDU\(PR)
FCDU (SC)

10 lugar
'20 lugar

30 lugar
VOLEIBOL

FPDU (PR)
FUGE (RS)
FCDU (SC)

FUGE (RS)
FCDU (SC)
FPDU (PR)

10 lugar
20 lugar
30 lugar

FUGE (RS) fCDU (SC)
FCDU (SC) FUGE (RS)
FPDU (PR) FPDU (PR)

CLASSIFICAÇÃO GERAL
FUGE
FeDU
FPDU

10 lugar
2.0 lugar
30 lugar

'i:;,-...,._-�.�.,..� .. ......,....--.
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Maior rapide�.Economia de 30%.Entrega (0482\" �)": "

imediata Qualque� quantidade.Atendemos,\odiJ o �\
eS,tado com assistência técnica
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SUITES E AP�rAMENTOS
• COM

Televisão - �úsica an;1biente - Telefone
..
e Garagem,

( ,

_ Café da manhã ._

DIÁRIAS COM DESCONTO DE 40%
1 \. •

I
.

DE' CARVALHO HOTEL'
"

Rua ,Füvio Aduccl.
Próximo o ponte metálico '!4rcfllo Luz

•
• "o � •

onde deverá render juros de Cr$ I �O ,

mil mensais, mas tenho também inten
.ção de aplicar um pouco do dinheiro
em imóveis" .•

tar o máximo falar na família).

'Nascido no dia 23 de dezembro ce

1950, disse não acreditar em horós

poco ou superstição: "tenho apenas
,fé". O mais interessante é que ele
afirma que tinha certeza que iria acer

tar na loteria em outubro: "desde o

início do ano eu tinha esta idéia na
'

cabeça, porque em outubro do ano

passado, época de enchente, cheguei
atrasado na agência lotérica e não

pude fazer a aposta. O cartão deu B

pontos e se nãome engano o prêmio foi
'"

O novo milionário catarinense tra

balhou durante 13 anos na Germer, em

Timbó e ultimamente começou a tra

balhar por conta própria em correta

gem de imóveis, onde segundo afirma,
ganha pouco mais de Cr$ 6 mil. Dono
de uma casa situada na rua Niterói,
122 e de um automóvel, é casado há 5 '

anos e tem um filho (ele procurou evi-

\

Em Salvador 'uma. .campanha. .:

,

( .

por um futebol mais limpo'
Salvador - "Vamos jogar limpo.", Este é o

lema da campanha publicitária contra a violên
cia no campo, iniciada -em conjunto ontem,
nesta capital. pelo vespertino "A Tarde" e pela

, Rádio Clube de Salvador, destinada a alcançar
principalmente os jogadores profissionais.

"Derruba um, pisa no segundo, entra de sola,
, 1�'���<;� c'!ra"l)dlz, a péç� publicitária elaborada-13 pela empresa PFM/PROPEG, qut;l�'pres�nta

em, alto contraste a fDto publicada pelo suple-
-mento de esporte do "Jornal do Brasil", .na qual
aparece o atacante Roberto agarrando o lateral
Toninho pelo pescoço e jogando-o ao solo du
rante a partida Vasco e Flarllengo, no Mara
canã"

"Na bola mesmo que é bom, nada", prossegue
o texto da peça publicada no jornal e lida na

.
emissora de rádio, na campanha iniciada um dia

depois do incidente verificado no campo da Go-

meia, no bairro de São Caetano, no qual o estu

dante de 19 anos de idade, e centro médio' de um

time amador de bairro, Edmilson, foi ferido .a.

bala na perna, quando disputada uma partida
de futebol.

) O foto da ECA Publicitária mostra,'os joga-
dores de Vasco e Flamengo com uma espécie de

, venda preta nos olhos, e o texto acrescenta: "Jo

gador quênão sabe tirar a.bola dq,;i)étversário' na

base da técnica e da arte, apela para grossura.
Violência é burrice, é recurso de perna de pau, do

bonde e do ferro velho. Porque o bom Jogador,
antes de usar os pés, usa a cabeça. Vai na bola.
Confia 'na sua bossa e no seu pique. Esse é o

craque. Que' a torcida deve aplaudir em cada
grande jogada, Como deve dar, a maior vala

pari)' quem usar a _violência".
E o texto termina com o pedido: "Vamos jogar

limpo",

Cerezzo pede menos violência,
.

, \

Buenos Aires - O meio campista Toninha Cerezzo,
do Atlético Mineiro e do selecionado brasileiro, suge
riu ontem aqui uma nova regulamentação que modere
a violência nos campos de futebol do mundo mteiro.

Cerezzo jogará hoje em Buenos Aires integrando sua

equipe contra o Boca Juniors pelas semifinais da Copa
Libertadores da América. "No Brasile em qualquer
parte do inundo o futebol está adquirindo muita vio
lência e se os dirigentes não criarem novas regulamen
tações, a habilidade ficará definitivamente sepultada",
disse Toninha à imprensa argentina ao final 'de um

treinamento. O habilidoso futebol brasileiro, que deu a

esse país três copas do mundo, atravessa um J)eríodo de
,

declínio no piano internacional.
'

Seu selecionado ocupou um não muito satisfatório
terceiro lugar na copa do muntlo de junho, disputada
na Argentina, enquanto o Atlético Mineiro, está vir
tualmente eliminado da copa Libertadores ao perder as

duas partidas que disputou até agora. '

Cerezzo disse que no Brasil "está cada vez mais difícil
joga-r futebol, pois a violência aumenta dia a dia e os

jogadores saem de campo cansados, pois devem atuar
três vezes por semana, o que 'além de tudo também I

cansa o público", Adiantou que em seu país "atual
mente não se joga com 'tranquilidade, pois a imprensa
CrItICa mais do que constrói, criando um clima de ner

vosismo",
.

\, '

Em referência a última copa, Cerezzo disse que "tal

u,ma demonstração de que a parte física superou a

técnica e isso me parece lamentável""
' .

Sobre as críticas recebidas pelo treinador brasileiro
Claudia Coutinho, declarou que "Coutinho é um exce

lente treinador e todas as críticas foram devidas a que
cada' jornalista queria botar em campo'os jogadores
de sua preferência". \

nas c
Pagqr' aluguel, todo

santo mês é um ótimo
negócio. Só paraquem
recebe, convenhamos.

. Você não acha que
chegou a hora de pagar
o que é seu? OJardim
Eldorado é uma

(J)portunidade de ouro

paro você comprar um

pedaço de chão e

valorizar toda a vida o

seu dinhei�o.
,

A Ipcalização n,ão
podia ser melhor: entre
São José e Palhaço, às'
margens da SR-I01.

A apenas 15
minutos do centro de
Florianópolis. O Jardim
Eldorado tem todas as

melhorias necessárias:
luz, água e ruas abertas
com meio-fio.

Opreçoeas
condições de pagamento
são uma molezo:-

'

Cr$ 1.896.00 mensais em

50 macios prestaçõe�.

Esportes -7

Guarani/SP
Palmeíras/SP
Santos/SP
P. Oesportos/SP
Remo/PA
Vila Nova/GO .

Americano/RJ
Serrano/RJ
Dom Bosco/MT
Náutico/PE

Sergipe/SE
Caldense/MG
AtlétiéotMGJBR

x 2 o T

S. Paulo/SP
Ponte Preta/SP ,

'. S. Bento/SP ,"

Coríntíans/SP'
hiasandu/PA

Goiás/GO

IbúiIR� -

Goytacaz/RJ
Op,rário CG/ltT

CentrallPE

Confia�/$f.,
Cruzeiro/-MG

River PIataIARG

o ESTADO
LAGES

Rua Nereu F,lamos, 73
5. ° andar - sala 1 Ed. Centenário

Fone: (0492) 22.-3226

....................T.e.'e.x.0.4.7.3.25.7........�

..�
_��}�c�FEDERAL

TESTE N.O.408

(RATIFICAÇÂO DE RESULTADO)

A Caixa Econômica Federal - comunica que não
houve reclamação relativa ao resultado do Concurso-
Teste N° 408.

'

Assim, na forma do que determina o artigo '18, da
norma geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos,
fica ratificado em caráter definitivo o resultado publicado
no dia 1'9/09/78, cujo valor para cada aposta vencedora é
de Cr$ 142.17.1,37 (cento e quarenta e dois mil, cento e

setenta e um cruzeiros e trinta e sete centavos).
O pagamento �os ganhadores será efetuado � partir

do dia 03/10/78, na Rua �i!1. Gaspar Dutra, 361 - Ed. O.

Olga. '

,
'

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia
03/10/78.

"

OBSERVAÇÃO: Não haverá pagamento de prêmios em

dias destinádos a prestação de contas dos revendedores.

ResultadCiprovisório do CÓricur'so' T�ste N.o 41 O, a�ptrado
em 02/10/78. \ ' .

Total líquido a ratear ....•............Cr$ 49.527.453,20
10 apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada
uma Cr$ 4.952.745,32

DISCRIMINAÇÃO DE APOSTAS'
GANHADORAS POR ESTADO:

.

Paraná 1
Pernambuco , ,.1
Ri'o Grande do Sul , 1,
Rjo de Janeiro,

'

! 1
Santa Catarina :

-

: .. 1
São Paulo .': 5

De acordo com o artigo 19 da norma geral dos Concursos
de Proqnósticos Esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data para reclamações, as quais
deverão ser apresentadas na Hua Gal. Gaspar Outra, 361,
Ed. O. Olga, até o dia 12/10/78.

,

Não serão aceitas reclamações por via postal.

O número do bilhete vencedor no' Estado de Santa Cata
rina é o seguinte:

OBSERVAÇÃO:' Para o recebimento do prêmio o ganha
dor deverá aguardar a ratificação ou retificação deste re�
sultado neste jornal.

.

CORO. REV.'
20-10065

Com 7 partidas bem movimentadas e decisivas nas quatro
modalidades, foram encerrados domingoos I Jogos Universitá-.
rios do. Sul, cujos resultados não 'chegaram a surpreender. No

basquetebol feminino, gaúchos 56-ii4 paranaenses e no mascu-
lino

.

,

.

.

em jogo Ide excelente nível técriico, os catarinenses conquista
ram o título na modalidade, derrotando os gaúchos por 53 a 51.

• Buenos Aires - Com apa- No futebol de salão, Santa Catarina confirmou seu favori-

I, ��;2tes+pr.9,b\emas i�wnq�.! =; �i�rn?go}.ean,do o Paraná por 6 a 3. Empate entr,ep�ra�a�ilil�€S �
f disciplina, o. Boca J,.urlim� en- gauchos (15x15) n9 handebol feminino e vrtorra dOl.ll'avana

I frentará hoje o. Atlético Mi- sobre Santa Catarina (l5x14) no masculIno: 1'\10 vol,elbol Iemi- ,

i 'neiro, pelas semi-finais do nino, os catarinenses venceram com facilidade os gauchos por 3

P grupo "A" da Copa Liberta- a' I e no ,masculin?,. foram derrotados pelo mesmo escore e para,
� 'dores da América. o mesmo adversário.

� Boca Juniorsle o outro time

� argentino River Plate , tem

I: três pontos em duas partidas e

!� o Atlético Mineiro está prati
I� camente impossibilitado de

I� , conseguir classificação já que'
I:' não somou a mesma quanti
i' dade de pontos. A equipe bra

: sileira foi derrotada em Belo

: Horizonte pelo Boca Juniors
I

por 2 a I e em Buenos Aires
I:
" pelo River Plate, por I a O.

; A imprensa local disse

i� ontem q_ue Boca Juniors atra-
(

vessa por uma crise interna,

�j ocasionada por um possível
, conflito entre vários jogado

i- res e o técnico Juan Carlos
•

Lor\!nzo. ,Segundo os jorn�is,"

" as desavenças teriam ocorrid,o
I;

� no término da pratida de

!: sexta-feira, pelo campeonato.
local, na qual o Boca empatoU
com o Un'ion de Santa Fé.

Comen,ta-se que Lorenzo teria
�

.: repreen"dido duramente al-

� guns" jogadores não identifi-
,

: cados, porque, segundo ele,
I colocavam pouco empenho
� no torneio local, a fim de que
) não se cansassem para os

; jogos da Libertadores. .

: A imprensa assinala que os

: replreendidos, cerca de 4 ou 5;
se retiraram da concentração

•
.

e que o resto dos jogadores
; fizeram o mesmo" €m solida-
5 riedade com eles.

i -Lorenzo e os jogadores nega
: ram a história, mas fontes ofi

': ciais dó clube disseram que
: h'ouve realmente um pro
: blêma. Não obstante se in-
• I
,formo.u que, o Boca apresen-
; tará hoje sua equipe titular'.

/

: Enquanto isso, o' Atlético
• Min€íro treinou ontem no es-

'tádio Auxiliar de River PIa te ..

;0 técnico Mussula disse que
: ainda! não decidiu quem en

l trará no lugar de Alves, .que

: voltou ao Brasil após ser ex

; pulso na partida com o River
: Plate.

Provável escalação dos ti
mes:

N.o CARTÃO
84430

as benefícios
prontos e o locálizoção

I do Jardim Eldorado sõo o

melhor garantia de uma

. valorização rápida e

seguro. Vamos. decido-se .

Uma oportunidade
destas não é sempre que
bote na sua porto.

Chega de carregar
,nos costas todo o mês o

peso do aluguel..
'

--II' Vendas � cargo de:

., C.R.ALMEIDA..
Engenharia e Construções
Pça. Etelvinci Luz', 5

'

Fones �2-4058 e 22·4114

CADlmóv."
CRECI-SC 228

'

Rua Preso Nereu Ramos, 42
F,mes: 22-8588, 22-9�14 e22-1/79

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 - Espor!�s

Pedro Paulo Mãchado já falou comigo sobre o emprego
da sala de musculação sem o devido preparo daqueles que

trabalham I!rfucipalmente com ª faixa mais jovem e divisões
inferiores. Ele se julgou atingido pela notà aqui publicada
domingo e colocou seus argumentos, com os quais eviden
temente não concordo. Como igualmente não admito que

culpem o Daoíea por ter levantado 'este assunto. A bem da
verdade ele começou a ser analisado nelo Paulo Brito. Con
versamos e surgiu a idéia de levá-Io adiante, evitando' talvez
que o desprep�� dos envolvidos mterrempa a promissora
carreira de algum garoto. Daeiea é profissional habilitado e

apenas defende um ponto de vista com o qual Paulo Brito e

eu concordamos inteiramente.

•
.

O' presidente .do Figueirense
deve estar agindo na empolga
ção e só issojustifica algumas
incoerências -, Fico danado da
vida ao pensar, por exemplo,
que tem empresário nova

mente rondando o Orlando
Scarpelli e para descarregar
outra leva de perna� de pau. Já
é tempo de Luis Carlos Be-

.

zerra assimilar lições de ou

tros campeonatos. Ou então
definir-se por uma política no

departamento de futebol: uma

hora o time não presta, é pre
ciso contratar (aí vem aquele
monte de jogador ruim e

caro). De repente a equipe está
cheia de craques, coisa e tal.

.. ;
,

Mas este Último é dos males o

menor. Brabo mesmo vai ficar
se .a folha de pagamento de
uma hora para outra começar
a inchar e as despesas forem
maiores do que a receita. Isso
já aconteceu antes e num pas
sado não muito distante.

. Aproveitando a motivação dos bons resultados' e de uma

aparente ascensão técnica, pelo menos do Figueirense,
acho que é o momento, para reativarmos as caravanas de

torcedores. Faz muito tempo que 'nossos times tem ido ao

interior completamente desassistidos em matéria de incen

tivo da arquibancada. Sinto que falta alguém nos dois clu-
,

bes para recomeçar com os fretes de ônibus e providências
do gênero. É difícil ir a Chapecó no meio de semana, eu sei,
mas não é impossível levar avaíanos e alvinegros a Jaraguá e

Caçador, respectivamente.

•
Não me surpreende o

futebol de Carioca,
principalmente
escalado onde
ele sabe jogar. Até
o Linha melhorou
de rendimento.
Futebol é simples,
basta não inventar.

I 0" Paqmeiras agora está
no 'caminho certo.

Arrumou o time e não

precis.ª-�k�se de
ou tros artifícios.para

alcançar uma boa

posição na tabela. Seu
futebol tem 'sido o

suficiente pata tal.

•
O' TJO tem sido condescendente com os clubes cujos está
dios permitiram agressão 'a árbitro ou bandeirinha. São
inúmeros os exemplos e posso lembrar de momento, Lages,
Chapecó, Brusque e agora por último Mafra. Sem esquecer
também Florianópolis, com Orlando Scarpelli e Adolfo
Konder. Eximo nosso tribunal de culpa porque na maioria
dos casos as súmulas e relatórios dos árbitros são simples- ,

mente ridículos. Já houve um, por exemplo, que levou
pedrada na testa e disse que foi casca de laranja, Outra
parcela de culpa cabe à própria Federação Catarinense para
quem, um simples pasto cercado é catalogado como estádio.
E, o que é pior, sem que haja qualquer espécie de istoria,
Mas, fosse isso feito, mais da metade de nossos estádios não
resistiriam ao mínimo exame. E isso certamente não inte
ressa à Federação Catarínense de Futebol.

•
Sérgio Davi, o escolhido para

.

(inclusive ajudando na pro
a ponta direita do Avaí, cus- moção. do jogo) e ele fica na
tau �áfa' ter sua documenta- banco, preterido por uma irn

ção em dia. Finalmente surge provisação com Jean. Não en

a oportunidade de lançá-lo tendo.
•

•
As camisas que o Avai tem utilizado não podem ser mais

charmosas. São fio escócia, marca Adidas, porsi só uma bela
credencial. Mas tudo isso fica sem efeito porque a numera

ção é invisível. O' departamento de futebol do clube já
deveria ter tomad'o uma providência pois ,é praticamente
impossível distinguir-se a média distância os -números co-

I locados às ·costas dos jogadores. Os locutores esportivos
(principalmente os que tem menos intimidade com ofute
boi da capital) estão passando um trabalho danado para
identificar os atletas avàianos. Numeração neles, por favor.

,.
Renaux e Paysandu capricha
tanto nos modelos e originali
dade (sem espalhafato) dos
uniformes.

E se camisa contasse ponto os

times de Brusque estariam

disparados In'a tabela. Nin

guém mais do que o \Carlos

•
O' goleiro Roberto ganhou passe livre porque

.

a direção do Avaí não entrou,
propositadamente, com o pedido de preferência em

.

tempo hábil na Federação. Torna-se
evidente o desinteresse do.clube na permanência

do' jogador junto ao elenco. O' que não

�ntendo pois o Avaí ficará sem goleiro reserva

Mário Medaglia

,

e seu

.......

.clsl;.Dr
ONDE O PRECO É (MELHOR.

.

R.CeI. Pedro Demoro, 1610·fone440025·Est�

/ o ESTi\po - º3 .s!� outubro de 19/

Avai pensou em trocar de técnico.

Agora fala em mlldar regulamento
A difícil situação do Avaí

na repescagem, com apenas
quatro pontos ganhos en

quanto o Carlos Renaux, líder
.

da chave, j� sorna sete, está
levando o presidente José Na-
zareno ''Vi�ira a mobilizar os
clubes da chave I no sentido.
de reivindicar junto à Federa
ção a inclusão de duas equi
pes, e não apenas uma como

estava previsto anterior
mente, na última etapa do es

tadual. O presidente ainda
. adiantou que Áureo Manli

verni "continuará se sacrifi
cando na direção técnica",
rnas admitiu que "é possível
oéorrer uma mudança de trei
nador".

A proposta do Avaí implica
numa modificação do regu
lamento do campeonato, pois
este prevê somente seis clubes
na próxima fase conformando
um hexagonal. No entanto,
José Nazareno faz adefesa de
sua exigência alegando
que

_ "o ,Avai é a

melhor equipe 'da repescagern
e tem que permanecer.no es

tadual",
� Nós estamos com um

bom time que-está tendo difi
culdades para acertar. Nessas
circunstâncias já fizemos al-

guns contatos entre os clubes
da chave I, e já existe uma

prévia aceitação, no sentido
de solicitar a inclusão de dois
clubes aõ invés de um para o

turno final.
.

José Nazareno' Vieira, tam

bém se mostra preocupado
com o rendimento do Avaí,
mas diz que "com o. surgi

.

mento dos gols que faltavam,
isto não pode ser mais alegado
como justificativa para maus

resultados". Ele ainda explica
que "se isolarmos o fator azar

não� pe�derem.os mais ne

nhuma partida",
TÉCNICO

Apesar de considerar que a

equipe do Avaí conta GOm O
elenco de melhor qualidade da

repescagem, o presidente não
esconde sua insatisfação com

um determinado jogador, que
. ele prefere não citar o nome,
mas diz que "pude vê-lo na

partida .contra o Paysandu
muito desinteressado em

campo". Quanto à situação
do treinador, José Nazareno
faz um breve comentário:

--.,_O Áureõ continuará se

sacrificando na direção téc
nica. É €Iaro que uma mu

dança de treinador é possível,
inclusive, j� pensamos nisso,

mas seria uma incoerência de

sorganizar um trabalho que
recém está rendendo 'frutos.

O presidente também
anunciou que o prêmio por vi
tória será aumentado para
quatrocentos cruzeiros. Essa
decisão foi tomada logo após
a partida contra o Paysandu e

visa motivar o elenco a con

quistar a classificação na re

pescagem. "É justo premiar os

jogadores quando isso se tra
duz em 'vitórias dentro de

campo", disse opresidente.
CAMPANHA

Hoje o Avaí está lançando
uma campanha para ampliar
seu quadro social. O objetivo
é ampliar de 1.400 para 2.800
o número de associados e

assim "tornar o clube inde
pendente das rendas dos jo�
gos", como argumenta José
Nazareno..

A campanha inicialmente
se dirigirá aos atuais sócios no

sentido de que esses "aurnen
tem suas cotas de colaboração
com o Avaí" e depois, num

segundo momento, preten
dem os dirigentes "atingir: ou

tras pessoas indicadas pelos
próprios associados", explica
o presidente do .clube,

Será uma campanha de afi-

Criciúma em crise 'continua'
pensando nas contratações

Criciúma (Sucursal) - A

crise ainda existente no Cri
.

ciúma, e que foi agravada com

a, derrota de domingo para o

Joaçaba por I a zero, provo
cou a realização de urna.nova

reunião entre diretores e o

técnico Joel Castro Flores,
.. que na oportunidade entregou

um relatório sobre as atuações
\ I

da equipe contra o Figuei
rense e o Joaçaba, apontando
as falhas e as suas ,possíVeis
soluções. =,

.
O presíélêHfé AntdHojf :.&::11-

'geloni, o diretor, de futebol,
Valdir Paulo Berg, o diretor
'de patrimônio Aderlei Porto,
o relações .públicas Daltro
Rabelo e o médico João Kan

tovits, responsável pelo de-

partamento médico-e presi
dente do Conselho Delibera

tivo, além do técnico Joel
..

Castro, se reuniram ontem à
\ tarde, na sala da direção de

futebol do Estádio Heriberto
Hulse . .A reunião iniciou às

16h e terminou' às 19h.

Depois de muita expecta
tiva sobre o seu resultado, o

técnico Joel Castro saiu da-
sala para concluir seu relató

rio, e conversou com a im

prensa, por volta das l-7h.

Disse que "o nosso time está
/

tomando gols e não está fa-

zendo, que é pior. Seria brin
ca&ira justificar isto com

,

azar apenas". Admite o téc-
. niéo que, estão acontecendo
problemas difíceis de sqlucio
nar na equipe e que somente

novas contratações poderiam
resolver. 'Sobre sua sit�ação
Joel fez uma pergunta: "Será

.loni saiu da reunião antes, re

tornando depois de 30 minu-

tos.

DESCONTENTE
O zagueiro Russo está acer

tando sua rescisão de contrato

com o Criciúma e ontem çon
fessava que "já estava descon
tente pois não jogava e sem

receber nenhuma explicação". '

Ele já teria sido informado
que os ditetores iriam

dispensá-lo, e vai voltar ao

Vasco da Gama, que é dono

de seu passe. A maior

-dificuldade existente ·�tuilI·

Para dirigentes do Marcílio
. �

time não merecia goleada
Itajaí (Sucursal) - A resultado tão grande, "afir- Hoje os jogadores farão

goelachl sofrida pelo Marcí- mavam os diretores ontem à um treino físico )Jela manhã,
lia.' domingo em Blumenau tarde.

. iniciando os preparatIvos
(4x I ):, foi con�iderada com� Pára J�quinzinho a der- para o jogo de amanhã no

um desastre do futebol
rota não "vaI dImInUIr em estádio Hercílio Luz contra o

pelos dIretores do clube, que ,.'. L' É
estiveram no estádio Aderbal nada as possibilidades doseu lnternaclOnal de a�es.
Ramos da Silva. ,"O time time conseguIr a c1asslflca-

. pens.amento do trelr:ador
, apesar disso jogou bem. Le- ção, emb<?ra ag?ra, t�nhafl- modIfIcar a zaga q.ue nao es

vamos muito azar com a de- cada maIs dlftcll. MUIta teve bem no Jogo de Blum�
fesa' que era o ponto alto, coisa ainda vai acontecer, nau, podendo retornar. LIlI.

mas que falhou em todos os temos muitos jogos pela Caco .que retornou e fOI um

gols que sofremos. Mesmo frente e n�o, s�n:i uma go- dos melhores do tl�e ape�ar
assim, o Palmeiras fez por leada que Ira' tIrar a nossa d� derrota, cumpnra susp�n"
merecer a vitória, não com o motivação". sao automatlca.

Pagamento de agosto acalma
. .'

jogadores da Chapecoense
Chapecó (Sucursal) "

Na concent/a(jão da Chape
coense o clima voltou a ser

normal, ontem, depois que o
.

secretário executivo do
,

clube, Laurindo dos Saf!tos,'
compareceu às 13h30m fa
zendo a entrega de chequ�s
aos jogadores que ainda não
haviam recebido o venci�
menta de agosto, pois os di

rigentes haviam efetuado
quinta-feira o pagamento

para aqueles que hãviam jo
gado contra o Operário. Esta
atitude gerou um clima de
ctescon tentamen to, até
mesmo para aqueles que ha
viam recebido. Após a divul
gação da notícia,. os dirigen
tes se apressaram em infor
mar que segunda-feira, paga
riam a todos, o que de fato
aconteceu.

Somente amanhã Crespo
dirigirá o coletivo que servirá

de apronto para/ o jógo
contra o Figueirense. iá que
a partida 101 transferida para

. quinta-feira. a ,pedido do
clube da capital, segundo in
formações .de Ednei Car-,
valho. . ,

Fogui'nho que esteve inter
nado sexta-feira com princí
pio de desjdratação está re

cuperado e apesar de Vil-
sinho ter marcado 'um dos
três gols contra a Caçado
rense, voltará ao banco.

liações por "indicação" e que
se atingida a meta de 2.800 as-

.

sociados poderá o Avai contar

com uma rendafixa de·140 mil

cruzeiros, o que coloca�ia o

clube numa razoável situação
financeira. O presidente está

.

pedindo a colaboração dos
torcedores para que apóiem
essa iniciativa:

'

- Esperamos uma partici
pação efetiva de todos avaia
nos nessa campanha que
agora iniciamos. Esse será o

pontó de partida, para for
.mar uma estrutura financeira
baseada numa renda fixa.
Caso alcancemos esse obje
tivo tudo· será investido no

departamento de futebol com

uma evidente melhora de

qualidade de nossa equipe.

DISPENSADOS .

Todos os jogadores do

Avaí, tanto reservas quanto
titulares, ontem foram dis

pensados dos treinamentos

pelo técnico Áureo, como um

prêmio pela vitória contra o

Paysandu. Hoje pela manhã,
no entanto, todos deverão
estar retornando aos treinos,
quando farão exercícios físi
cos orientados pelo prepara
dor ffsico Daoica.

Zeno: "nosso time é o melhor.inâo podemos fícarfora"

�----------------FIGUEIRENSE----------------�

Cafu�;nga e Basílio mu·clQm·
horário do treinamento

Marcado inicialmente para esta manhã,
o coletivo apronto para a partida de

quinta-feira, em Chapecó, foi ontem trans

ferido para â tarde. O motivo 'para a mu

dança no horário, no entanto, não se deve
. a qualquer problema-com osjogadores que

atuaram em Mafra, e sim a um comuni

cado do empresário Antonio Cera, de que
,

hoje chegam ao Scarpelli o centro-avante

Cafuringa e o ponta-esquerda Basílio.
Com a vinda destes jogadores, então, o

técnico Lauro Búrigo pretende começar o

período de observações, no

qua] tambéni se enquadra
ponta-direita Ditinho

ontem fez o primeiro treinamento físico

juntamente com os reservas. Afinal, estes

três jogadores, segundo informa o próprio
técnico, só serão contratados. caso aprova
dos, depois de alguns treinamentos coleti

vos.

Mas, de qualquer forma, certo é que
nenhum dos três tem chances de ser apro
veitado nas próximas duas partidas, fora

de Florianópolis, contra a Chapecoense e

Caçadorense. Para a' primeira partida, é

bem provável que o técnico Lauro Búrigo
mantenha O' mesmo time que venceu ao.

Operário, apesar de logo após o final do

jogo com o Operário ele ter adiantado que,
como queria quatro pontos nas três parti
das (ora do Scarpelli, nos dois restantes,
pode lançar a equipe com intenção de bus-

que eu não provei trabalho

ainda?", dizendo em seguida.
"Eu acho que já provei fora

daqui e aqui mesmo no ano

. passado. Não posso ter desa

prendido o que sabia e por
isso um novo técnico agora no

meu lugar não iria acertar o

time até a final". Também
afirmou que "seria fácil eu

pedir um acerto com a direção
e dar as costas para o pro
blema. Mas isto é contra os

meus principias, e eu ficarei

aqui até eles acharem que não
sirvo mais".

mente é com relação ao valor
Confessou o treinador que da rescisão, pois o jogador

o seu maior problema é a falta exige Cr$ 45 mil, o que tem
de jogadores pára o banco de

direito, enquanto o clube ofe
reservas e também para certas

rece apenas Cr$ 25 mil. Russo
posições da equipe. "Eu conto está treinando oito horas portudo neste relatório e já havia
manifestado isto desde

dia no tclUbe, et· prelfeffiu ndão.

.

.

comen ar a a ua ase a

quando ,cheguei aqui' neste .equipe.
ano, mas seria uma atitude O massagista Santino Lo

antipática eu divulgar à im- pes, ao ouvir uma eonversa

prensa. Deixarei que eles sobre a crise do clube-preferiu
façam isso". Para atender os mostrar uma frase escrita por
pedidos do técnico, a direção ele no quadro negro do vestiá
está acertando as contrata- rio, que diz: "Não há mal que
ções de novos jogadores, que sempre dure, nem bem que

.

p'o'tlerão aparecer na .cidade nunca acabe".

até o final desta' semana. Depois de se reunirem com

Estão sendo procurados um o técnico Joel Castro, os dir-·

goleiro, um lateral e um pon- tores do Criciúma inicia'ran.
teiro direito, nova reunião, com mais

O diretor de futebol Valdir mernbrose que terminou so

Paulo Berg preferia dizer mente por volta das 23hs. Os
ontem que "está tudo bem 'no jogadores Décio e Mica '(do
clube", prometendo "boas no- I nternacional de Porto
tícias para amanhã". Por sua Alegre) e Bagé (do Gremio)
vez, o diretor Aderlei Porto serão tentados: O primeiro é

co�cordava qU'e "contrata- goleiro e ,os oútros dois são

ções precisam ser feitas ime- ponteiros direitos. O lateral
diatam'ente, e conseguiremos poderá ser contratado junto
asertar tudo". Antenor Ange- ao São Paulo.

o

car empates.
Esta intenção talvez' determine mudan

ças na equipe. Ontem, porém. o técnico
não adiantavanada: "Vou ainda pensar um.

pouco e ver oque faço" - dizia.' Mas, se'

depender d� estado físico dos jogadores,
não existe motivo para mudanças, pois. na

revisão médica, apenas Paulo Roberto,
com urna pancada no tornozelo, e Doval,
com dores no joelho direito, acusaram

problemas de pouca gravidade. e treinam'
hoje à tarde. E também Márcio poderá ser

aproveitado no treino de hoje - inclusive
oi •

do trabalho coin bõlã marcado para
amanhã. - pois ontem voltou a treinar
normalmente.

BEZERRA COM O TIME
'Por outro lado, o presidente Luis Carlos

Bezerra, motivado com a campanha da

equipe nesta terceira fase do campeonato,
, garante que agora, não deixará mais de

assistir QS jogos, mesmo os do interior.
. I

Ontem, depois de prometer que até o em-

barque dos jogadores para Chapecó,
quarta-feira,

.

pagará ') prêmio pela
vitória em Mafra, d- 500 cruzeirbs, ele
afirmava., .,.

I

.
- Lugar de presidente é junto com o

time. O Figueirense' 'tem .

suas

limitações, mas também tem muitas cir-'
tudes.D time está mostrando muita raça, e

por ISSO vou prestigiar, agora, a todas as

partidas.

que

I)iretor do Operárjo
exp'lica agr.essão ao iuiz

Mafra '(Correspond�nte) - Álvaro W�- sorridente eabr�çado com dois jogadores do
ber, Vice de Patrimônio do Operário, ontem Figueirense. Quando vi isso, não me contive
foi muito procurado pel�s íepórteres, a fim e o xinguei, acho que com razão. Ai, o auxi
de 'esclarecer os incidentes surgidos entre ele liar Izidoro.Gonçalves, talvez para agradar o

e o árbitro José Melo. Sem fugir a responsa- juiz, passou a me atacar com a bandeira vio
bilidade, o diretor confirmóu a agressão, lentamente.·É lógico que lião fugi e, depois
mas fez questão de esclarecer alguns detalhes de ser provocado, fui me defender é parti.
que passaram desapercebidos. prá cima deles, com a 'ajuda de um torce,dor.

- Na verdade tentei agredir o juiz e tenho - Além da atitude comprometedora do
certeza que qualquer um far,ia a mesma árbitro, o presidente do Figueirense, Luiz
coisa. Em primeiro lugar, não concordei Carlos Bezerra ainda estava nó seu yestiário
nem achei correta a atitude tomada pelo ár- para: cumprimentá-lo. Sinceramente, não·
bitrO' José Melo que, ao terminar o jogo, saIu deu para suportar, concluiu o dirigente.

�uventus dispensa elenco
p,a'ra tratar dos pro'b,lemas

Rio do Sul (Sucursal) -'- A

diretoria do Juventus encontrou
uma boa solução para se livrar

dos jogadores, pelo menoS durante'

quatro dias. Na qui.nta-feira.
quando eles aêab�ram de realizar

.

um rápido treinamento físico:

fo�am s'urpreendidos com a

inesperada notícia da folga até

esta maQhã. Alguns viajaram e o

restante ficou na cidade

acompanhandÓ, de longe, os

acontecimentos relacion'ados com a

atual crise em que passa o clube.

Ontem, a diretoria .voltou a se

manifestar que não t�m interesse

em manter o jogador Valdeci no elenco"
,

, sob a álegação de que se ele
,

continuar no Juventus, estará se

prejudicando profissionalmente ..

Esta manhã:antes da

apresentação dos Jogadores,
eles deverão tomar

conhecimento das decisões da
.

diretoria, que �e reuniu

na noite de ontem para
analisar detalhadamente a

situação financeira do
clube. É bem provável que
após o treino. novos .

Jogadores sejam dispensados,
dentro do'novo esquema
de contenção de pespesas.

, O treinador Itamar Montressor,
que não é consultadó sobre

as deliberações da

diretoria, diz apenas qUe! irá

percorrer o interior do estado
a fim de formar uma nova

equipe visando
o Torneio

'-I ncentivo do próximo ano.
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Faciecri convoca formandos

Criciúma (Sucursal) - A direção da Faculdade de Ciências e

Educação de Criciúma'- Faciecri, mantida pela Fucri está
convocando todos os formandos nos cursos de Estud�s So
ciais e Letras no ano 1977, para comparecerem a secretaria
geral acadêmica no horário das 9 às II horas e das 14 às 17
horas, a fim de assinarem seus respectivos diplomas. Estes
cursos foram reconhecidos recentemente pelo Conselho Fe
deral de Educação.

Confecção recebe incentivos

B�sque (Sucursal) - A COI�issão Municipal de Expansã
Industrial e Departamento de

-

Tributação e Fisciliização
concederam a Confecção Roux Ltda., a insenção dos Impos
tos municipais pelo prazo de cinco anos e conceder autonza

. ção para insenção dos impostos municipáis e taxa de licença,
a partenova do Hotel Gracher, para construção pelo prazo

-de 5 anos.
.

Merico assinará convênio
Brusque (Sucursal) - O prefeito Alexandre Mericó deverá
assinar no próximo dia 4 de outubro às 17 horas, no

Palácio dos Despachos, em Florianópolis: um convênio para
a construção de mais duas pontes em Brusque, no valor de
Cr$ 200 mil.

-

.

.

O plano prevê a construção nas localidades de Ponta
Russa e Zantão. A informação foi do deputado Nelson

Morro, líder do Governo e da bancada da Arena na As
sembléia Legislativa.

CDL trato de decoração
Caçador (Correspondente) O Clube de Diretores Lojistas de
Caçadorjá está tratando da decoração natalina das ruas e do
comércio para este fim de ano. Para tanto, o presidente jQ.CDL Vitor Hugo Mombelli manteve contatos com um deco
rador profissional de Blumenau, que inclusive já apresentou

· alguns. projetos. Na próxima reunião da entidade, serão
,

analisados os custos do projeto. .

: os custos do projeto.

Escritórío em São M. do Oeste.

São Miguel do Oeste (Correspondente) - Já está instalado e

funcionando normalmente, o setor de registro de livros fis
cais e contábeis, e a titular nomeada pela Junta Comercial do
Estado é a Sra. Maria Beatriz Simon. O escritório está
localizado em frente ao Colégio São José e, ali, todas as

empresas da área da Ameosc poderão requerer e reconhecer
escriturações não precisando mais se deslocar a Chapecó
para efetuarem registro de livros fiscais e contábeis.

Nogueira virá a Chapecó
Chapecó (Sucursal) - O ministro dos Transportes, Dirceu de
Araújo Nogueira, estará em Chapecó na segunda quinzena
de outubro. Embora a data ainda não esteja fixada, sabe
se que ele virá dentro de aproximadamente 20 dias para
proce-

. .

der a inauguração da BR-I'S3, trecho Maravilha-Cunha/
Porã-Palmitos-Iraí.:

.

A estrada federal está concl uída no lado do Rio Grande do
Sul até o 'entroncamento com a BR-282, nas proximidades
da cidade de Maravilha. O ato inaugural acontecerá na.
cidade de Cunha Porão O anúncio foi feito pelo Departa
mento de Estradas de Rodagem de Santa Catarina.

Brusque ganhará novo escola

Brusque (Sucursal) - o deputado Federal Dib Cherem co

nunciou diretamente de Brasília para a diretoria do Depar
tamento de 'Educação e Cultura da Prefeitura de Brusque,
nrofessora Marlene Petruschv, que conseguiu junto ao
MEC a liberação de verba no valor de Cr$ 350·mil 310 para
construção em alvenaria da nova escola municipal Compa-
nheiro Arthur Appel, em Águas Claras.

.

A nova unidade de ensino terá três salas de aulas, dois
sanitários, área coberta, gabinete.do diretor e cozinha com
269 metros quadrados. Diante da comunicação, o chefe de
gabinete da Prefeitura, Eraldo Moresco, lançou edital de
concorrência pública.

Sindicato faz novo eleição
Criciúma (Sucursal) - Por força da portaria n." 3.437, do
Ministério do Trabalho, o resultado das eleições em

.

primeira convocação do Sindicato dos Trabalhadores
em Estabelecimentos de Ensino de Criciúma deveria
apresentar um chapa vitoriosa com a maioria àbsoluta
dos votos, o que acabou não acontecendoficandomtoma
ticamente convocada nova eleição para terça-feira.

A informação foi prestada pelo presidente do Sindi
cato, professor Benédir Gomes,que acrescenta "da pró
xima eleição deverão participar todos os eleitores em

condições de votos, devendo o resultado, no entanto,
ser apenas maioria -simples para apontar um vencedor".
Qualquer informação poderá ser dada na sede do sindi
cato, no horário comercial ou pelo telefone 33-1492.

As eleições realizadas no último dia 19 de setembro,
· depois da apuração da mesa diretiva dos trabalhos, não
apresentaram o número de votos 'necessários. Votaram'

I 264 associados, apesar de existirem 332. em �ondiçõesde votar. A chapa 1, representando a situação, conse-
, guiu 131 votos, contra 121 da chapa 2, que representava

a oposição. Foram registrados 10 votos nulos e dois
votos em branco.

Asfalto está quase concluído

São Bento do Sul (Correspondente) - Uma grande churras
cada no alto da Serra Dona Francisca será oferecida neste
mês a autoridades estaduais, principalmente ao governador
Konder Reis, pela população dos municípios de Campo
Alegre, São Bento do Sul, Rio Negrinho e Mafra, como

-agradecirnento pela conclusão do asfaltamento ligando o
alto da serra com o município-de Campo Alegre.·

Os trabalhos estão prosseguindo em ritmo acelerado entre
·

São Bento do Sul e Rio Negrinho e já estão concluídos
totalmente os trabalhos de terraplenagem para alargamento
da

-

pista, que quando de sua construção, há 12 anos, so

mente foi pavimentado o piso central, sem acostamento, o

'que vem sendo feito atualmente. Faltam ainda cinco quilô-
· metros para a conclusão do asfalto ligando o alto da Serra
com o município de Campo Alegre.

As autoridades da região, principalmente dos municípios
de Rio Negrinho e.São Bento do Sul, que detém os maiores
centros industriais localizados as margens da BR-280, acre

ditam que com a construção do acostamento rodoviário
estará resolvido o grande número de atropelamentos e aCI

dentes de trânsito envolvendo vítimas.

Encontro de técnicos do Ernpcsc
Caçador (Correspondente) - Técnicos pesquisadores
das estações experimentais daEmpasc de São Joaquim,
Videira e Caçador estiveram reunidos no final de se

·mana nesta cidade para tratar do projeto de fruticultura,
especificamente da cultura de macieiras. A reunião foi
presidida pelo diretor de pesquisa' da Ernpasc, José
Oscar 'Kurtz,

Padre defensor do operariado tem

apoio da ÇN88, elMI,e paróquias
o Podre Fachini recebeu 50 manifestações de diversos pontos' do País, principalment� 'de paróquias de se.·
joinville (Sucursal) - O

padre Luiz Fachini, vigário da

Paróquia Cristo Ressusci

tado, no Bairro Floresta em

Joinville, e que está sendo
acusado de comunista e sub
versivo pelas 63 famílias da

localidade do km 9, a II qui
lômetros de Joinville, pelo
fato de ensinar um Evangelho
diferente dos padrões nor

mais, onde o tema principal é
o operário e a sua consequente
exploração pelas indústrias
locais, já recebeu em torno de
50 manifestações de apoio de
diferentes partes do país,

entre as quais uma da Confe
rência Nacional dos Bispos do
Brasil! da sua sede em Brasília
e Uma do Conselho lndige
nista Missionário com sede
em Xanxerê, órgão ligado a

CNBB, além de uma outra da
Comissão de Justiça e Paz de

Curitiba, que se prontificou
em auxiliar juridicamente
caso ocorra algum processo
contra o padre Luiz Fachini

por parte dos órgãos de segu
rança nacional.

O padre Luiz Fachini tam
bém está sendo acusado de ter

. vendido uma igreja situada na

localidadé do km 9, pela
quantia de c-s 150 mil, sem o

devido consentimento da co

munidade local, que diante
deste fato e aliado aos ensi
namentos considerados "polí
ticos" pelas 63 famílias, se re

voltaram' contra o padre,
'. taxando-o de tentar subverter a

ordem 'Vigente. Mas o padre
Luiz Fachini garante, con

tudo, que o 'dinheiro ar

recadado na venda da Igreja
de São Pedro, será aplicado
na construção de três novas

igrejas: uma ao lado de uma

escola situada no km 7,' pró
xima a BR-IOI, outra na co

munidade São Paulo, no mu

nicípio de Araquari e uma

outra no Círculo Bíblico, nas

imediações do km II, pró
ximo a BR-IOI.

-

AS MANIFESTAÇÕES
O padre Luiz Fachini havia

recebido até às 15 horas de on

tem, manifestações de apoio e

solidariedade, das 35 paró
quias de Joinville, de todas as

II paróquias de Blurnenau, de

duas de Chapecó, uma da pa
róquia do Rio dos Cedros,
uma da Comissão da Pastoral
da Terra de Santa Catarina,
com sede no Oeste Catari
nense, uma do Conselho lndi

genista Missionário - Cimi

órgão ligado a CN BB, uma da .

Comissão de Justiça e Paz de
Curitiba e uma da Conferên
cia Nacional dos Bispos do

Padre Rohr denuncia q�e
Prefeitura provoca e'

desrespeita ,pré-história
"Isto é uma provocação e

um desrespeito a pré
história", disse ontem o ar

queólogo e padre João Al
fredo Rohr ao denunciar a

Prefeitura de Laguna como

.responsável pela mutilação
gradativa dos sambaquis
tomados há anos pelo lphan
- Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Nacio
nal. Na semana passada, ao

fazer uma visita à região Sul,
o Padre Rohr percebeu que
placa' de advertência que
havia colocado no sentido
da população e curiosos não

. remover nada do sambaqui,
foi arrancada e em' seu lugar
apareceu um i 111 ponente
poste da rede de energia elé
trica da Cooperativa de Ele

trificação Rural de Laguna,
ali colocado por' ordem da
Prefeitura. Conforme in

formações coi hidas no pró
prio local pelo estudioso, a

Erusc (Empresa de Eletrifi

cação Rural de Santa Cata
rina), tomou o cuidado de,

ao traçar a rota da rede, não

afetar absolutamente nada
nos sambaquis existentes. A

Cooperativa de Eletrifica

ção Rural de Laguna, po
rém, mudou o traçado ori

ginai da Erusc e colocou o

poste no topo do sambaqui,
por solicitação da Prefeitura

Municipal.
.

,

O arquélogo revelou que a

Prefeitura está abrindo novo

leito para a "'etl!:rnamente
problemática estrada de
acesso ao Farol. Enquanto o

antigo caminho passava dis-
.

tante 500' metros de um
sambaqui, o novo leito em

construção passa sobre a·

base do sambaqui e a Prefei
tura está colocando os pos
tes de luz caracterizando
como responsável pela muti

lação". Ele lãrnêntóu 'tjúe
com a nova estrada encos

tada ao sambaqui, ,!ameaça
de depredação é iminente.

Ele lamentou, também, a

opinião do Secretário de
Obras da Prefeitura, para o

Blumenau (Sucursal) - Os ções existentes e as empresas blu-

empresários blumenauenses rece- menauenses, de um modo geral,
beram com satisfação a notícia da fazem um deslocamento cons-

inauguração. no próximo dia 18 tante de seus executivos, por vá-
de outubro. do aeroportô de Na� rios pontos do país. principal
vegarues. operando 'com aviões mente São Paulo, que é o centro
do tipo Boeing 737: possível- comercialdopaí's.Comapossibi
mente, COI11 a paralisação do ae- ' Iidade de se deslaçar até a capital'
roporto. os empresários blume- paulista para um contato direto e

nauenses contrataram um táxi voltar ainda no mesmo dia, con-

aéreo para fazer a linha tribui para um melhor desem-
Blumenau-Curitiba. o que vem penha das empresas".

.

dando prejuízos. Conforme informações do pre-
Para o empresário c presidente sidente da ACIB, 'esse desloca

da Associação Comercial e Indus- menta de empresários e executi
trial de Blurnenau, Mário John, vos blumenauerises não se res

"�omunicação e rapidez são dois' / tringe apenas ao Brasil, mas tarn-

fatores fundamentais, hoje em bém ao Exterior. Mário John ex-

dia, para a atuação do empresá- plicou que com a paralisação dó
rio. O DDD nos tem auxiliado aeroporto de Navegantes, houve
muito, mas existe Lima série de o problema de ler que se deslocar
contatos que hão podem se res- até Florianópolis ou Curitiba, por
tringir apenas ao telefone". via terrestre. "A solução parcial

Segundo Mário John. "o em- para isto, nasceu na ACIB, com a

presário age em função das condi- idéia de manter um táxi aéreo dia-

qual a obra "é uma estrada
de turismo". O padre de
fende a opinião de que "o

turista não respeita nada e

em toda parte destrói tudo o

que encontra pela frente".
Ele prevê que os turistas fa
talmente irão mexer no

sambaqui, abrir buracos e

fazer depredações e fazer o

mesmo que está aconre

cendo no Balneário de I ta:

poá, em Garuva (no Norte
do Estado) onde carregam
grandes quantidades de con

chas para calçarem os terrei
ros de suas casas de vera

neIo ..

Nas proximidades do
Farol de Santa Marta exis-

-tern três sambaquis. O pri
meiro está ao Norte, a 3 km
do farol, no topo do morro.
O'vento que sopra na-quelas
altitudes com muita forçá,
põe a descoberto, na super
fície, grande número de sei

xos, uns trabalhados outros'

não, como .machados de
corte polido, batedores,

No lugar da placa do padre, a Prefeitura de Laguna ordenou a colocação de um poste.

-Brasil, da sede de Brasília.
Bastante revoltado diante

de algumas notícias veicula
das por um órgão de imprensa
local, que chegou a dizer que a

igreja vendida seria transfor
mada pelo padre em "Discot

heque", Luiz Fachini disse
ontem que ainda não está es

tudando nenhuma posição
contra estes fatos divulgados,
por entender que estas notí
cias distorcidas não foram

. propositais. "A gente se cha
teia com tudo isso, mas eu

respeito a liberdade de infor
mar", observou Fachini.

Disse admitir que "exlsteml
forças políticas que est.ão ma

nobrando as famílias da co

munidade de São Pedro com

fins meramente eleitoreiros",
Embora não' quisesse citar
nomes, Fachini deixou trans

parecer, contudo, que o res-

amoladores e outros; e é um

sambaqui- rico em material

arqueológico, ainda inex

piorado. Tem 100 met ros de
diâmetro. q segundo aclia
se encostado à estrada, do
lado esquerdo. a 500 metros

antes do Iarol, na encosta do
morro. Ele sofreu "uma des-

_ truição brutal" por parte da
Prefeitura de Laguna. que
durante anos vinha cornpac
tando estradas corh seu ma

terial. O terceiro está em

meio às dunas, a dois quilô
met ros do Farol, tem 42 me
tros de altura e tem se man

tido quase intacto devido ao

acesso difícil.

Geisel vem- dia
',18 inaugurar o

novo aeroporto
de Navegantes
Inaugurado há 12 meses, o aeroporto
de Navegantes nunca desempenhou o

funçõo pleno o que foi destinado.

A�ora poderá receber qualquer aviõo.

Navegantes (Sucursal de Itajaí) - O Aeroporto de Navegan
.

tes deverá ser mesmo inaugurado no dia I li de outubro, com a

presença do presidente da República, General Ernesto Geisel,
segundo informou a Administração local.

Ele foi inaugurado há )2 meses e está fechado há um ano para
reparos e execução de obras de ampliação, por não estar mais
atendendo suas finalidades. Recebendo apenas Aeronave do

tipo DC-3 e Samurais, tornou-se obsoleto face a precariedade
de sua estrutura funcional. contrastando com a crescente de

manda, representada por grande número de empresários e tu

ristas que necessitavam se deslocar frequentemente aos grandes
centros do país e não dispunham de um meio de locomoção
rápida ..

Em consequência disso, em setembro do ano passado foi

, fechado o tráfego aéreo, tendo início as obras de restauração c

ampliação. enquanto o público do Vale do Itajaí passou a se

, ser. ir das linhas regulares, entre Florianópolis e os demais
, estados da Federação. A primeira providência foi a retirada do

rei'e�timento asfáltico da pista anterior, em precário estado de

conservação seguindo-se o início dos trahalhos.

Cerca de 150 homens 'e 20 máquinas trabalharam seguida
mente. objetivando a conclusão o mais depressa possível e

dentro das previsões do Quinto Comando Aéreo, que eram de

240 dias. Os trabalhos sofreram seguidas interrupções face os
.

períodos chuvosos, quando as obras não podiam prosseguir,
por se tratar de um trabalho minucioso e de técnica. Agora com

'a conclusão dos serviços, o aeroporto de Navegantes' poderá.

receber qualquer tipo de avião,'

Segundo o presidente da Associação Comercial e Industrial
de ltajaí, Noerni dos Santos Cruz, tão logo seja inaugurado,
terá início uma linha diária da Varig entre Navegantes e São
Paulo, com partidas as 7h30miri e regresso as 17 horas com

escala em Florianópolis. Em seguida, a mesma empresa deverá

operar com uma linha diária entre Navegantes e Porto Alegre,
objetivando' principalmente a

classe empresarial da região, que necessita de meios de locomo

ção rápida e eficiente.
A nova pista-tem uma extensão de aproximadamente 1.700

metros e u ma largura de 50 metros. Anexo a pista também foi
.

construído um estacionamento para os aviões, com cerca de 200
metros de extensão e 75 de largura. Atualmente estão sendo

executados o� trabalhos finais.

ponsável pela manifestação
contrária a ele pelas famílias,
foi provocada pelo vereador
da Arena e atual presidente do
Sindicato dos Empregados do
Comércio de Joinville, Adolar

-Schulz, que havia se dirigido
as 63 famílias do km 9 e depois
de orientá-las, as conduziu até
o Diretório da Arena local,
para que pudessem se mani
festar à imprensa.
MlSSÁO

Aproximadamente 500 pese
soas vindas de São Paulo, Pa
raná e da Região Nordeste de
Santa Catarina, assistiram no

último domingo, às 13 horas,
uma concentração, intercala
das com orações, na Igreja do
Cristo Ressuscitado, no

Bairro Floresta, em protesto
contra as acusações feitas ao

Padre Luiz Fachini. Além de
rezar pela alma do Papa João
Paulo Primeiro - explica Fa-

LARANJEIRAS
Na Praia das Laranjeiras,

em Balneário Carnboriú, o

Padre Rohr acabou de en

cerrar a terceira etapa de
dois meses de escavações.
Nesse tempo foram registra
dos 114 sepultamentos.além
de catalogados centenas de
artefatos de pedra, conchas
e de cerâmica.

Verificou-sêaf]. com sur

presa, que a cultura da parte
oeste da praia é diferente,
pré-cerâmica e mais antiga
que a cultura da extremi
dade leste, envolvida num

lençol de ocre verm,elho, cor

chini - nós também rezamos

pela compreensão das pessoas
que nos acusam de toda a

sorte de calúnias". Acrescen
tou "que nós continuaremos a

ensinar o evangelho da nossa

maneira, doa a quem doer e

todas estas insinuações não
vão me fazer calar a boca",
frisou.

Durante as celebrações das
missas na Igreja de São Pedro,
da localidade do km 9, aos

domingos, eram lidas frases
alusivas à exploração diária
do Operário de Joinville. num

chamamento a meditação.
Frases como "Qual a situação
do operário? Vive bem? Come
bem? Tem casa? Numa hora
de serviço. um operário ganha
Cr$ 6,04 por peça 'feita.
quanto ganha o patrão nesta

hora?", eram consideradas
"su bversi vas" pelas 63 Ia 111 í
lias da comunidade.

riamente para Curitiba, trajeto
que é feito em 45 minutos".

Oito empresas se associaram
num "pool" que já funciona há

um ano e quatro meses, visando
manter o serviço aéreo diário.

Contudo, a manutenção dessa
linha diária tem dado prejuízo,
que é rateado entre as empresas de
acordo com o número de vezes

que cada uma delas o utiliza.
/ Mário John esclareceu que
ainda não há uma definição
quanto ao horário de vôo a ser

estabelecido. "Sabemos apenas
que o aeroporto será inaugurado
no próximo dia 18 de outubro e

pelo Presidente Geisel. A inten
ção é criar Lima linha diária para
São Paulo com saída de Blurne
nau por volta das 8 horas e re

torno de São Paulo às 20 horas".
Sobre o aeroporto Quero

Quero, de Blumenau, Mário John
disse que "já foram. feitos vá�os

.

A nova pista tem uma extensão de 1.700 metros e l�rgura de 50 metros.

Em Blumenau, satisfação dos empresários

de sangue em meio a camada
de conchas de sambaqui de
um metro e meio de espes
sura. Os anzóis feitos de
osso, na extremidade leste:
tem formato de modernos
anzóis metálicos. Os anzóis'
da outraextremidade, que é

sambaqui, são feitos de cs

porão de bagre apontado
nas duas pontas.

estudos c todos eles apontaram a

inviabilidade de manter um trá

fego de maior porte. Face a topo
grafia da cidade. De qualquer
forma, poderá ser utilizado para
aviões me')í'ores, como o Bandei
rante, por exemplo. Recebemos
uma promessa do futuro gover
nador Jorge Konder Bornhausen,
de asfaltar o aeroporto Quero
Quero".

Com a 'paralisação do aero

porto de Navegantes. agência da

Varig de Blurnenau. teve um .de

crésci mo na venda de passagens,
pois tinha a dificuldade de ter que
transportar os passageiros até

Florianópolis. Além disso, com a

linha de táxi aéreo implantada
para servir ao "pool" de oito em

presas blumenauenses, grande
parte do movimento caiu, con

form'e explicou o gerente da agên
cia local, Hans Terhart.

O carvão vegetal de fo

gueiras coletado em ambas
as extremidades do sítio,
será enviado aos Estados
Unidos, para fins de data

ção. Calcula-se sua idade em

três mil anos ou mais.
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yereador propõe campanha
.I ,

para erradicar mosquitos
Itajaí (Sucursal) - O vereador Paulo Henrique
Ternes cio MDB, enviou ao prefeito Amilcar

Gazaniga, uma indicação solicitando do éxé

cutivo, estudos para a criação de uma equipe
municipal.de ação, com uma campanha para
lela de divulgação e orientação. visando a er

radicação dos mosquitos.

Câmara

confere
título a

'Noemi Santos
A .

HMostras do

Convenção 4-8 reuniu 8 mil

500 jove ns rurais no Oeste

",ampo" teve

segunda fase'

no distrito
.

de Painel

onde o problema apresenta-se com maior gra
vidade, objetivando exterminar os focos ali

existentes, onde as águas paradas, se .consti- ,

tuem num ambiente propício a proliferação
dos mesmos".

. Cruz
\

Chapecó (Sucursal) - Cerca de 8.500 jo-
vens rurais participaram da Segunda Conven
ção Estadual de Clubes 4-S, realizada nesse final
de semana, em Çhapecó.

Os 312 ônibus que transportaram os jovens de
todas as regiões de Santa Catarina ch,egaram a

Chapecó às nove horas da manhã de sábado e

foram orientados no Parque de Exposições da
Efapi, depois de recepcionados nos diversos
pontos de entrada da cidade. Às 10 horas, o

desfile iniciou, partirrdo da Efapi, seguindo pela
rua Fernando Machado no sentido Norte-Sul e

entrou pela Avenida Getúlio Vargas na altura da
rua Clevelând ia.

Depois de um almoço no Parque da Eíapi
(entre as refeições de sábado e domingo. foram
consumidas 12 toneladas de carne, 2?- mil pães e

7 mil cabeças de repolhos), onde 100 churras
queiros prepararam a carne, um desfile a pé Relo' .

centro da cidade, terminou noEstádio Regional
Índio Condá, às 16 horas, onde ocorreu sessão
solene de abertura (la Convenção .

Em seguida houve a apresentação dos Clubes
4-S, juramento dos quatroessistas e exortação.

Os vencedores do concurso estadual de pro
dutividade de milho (Darci da Silva, Agemir
Trevísol e Lauro Trevisol) da soja (Rudi Som
mer. Valter 'Orando, Albertg Lazari), do feijão
(Francisco Helmarnrn, Gilmar Barivierá, Saule
Gasparetto) e da suinocultura (Anésio Weis,
Ângelo Zanin e Ivo BaldisseraJ receberam as

premiações ao lado das quatroessistas Maria

Sperotto .e Claudete Dal, Pissol, classificadas

pelo trabalho de liderança em Faxinai dos Gue
des e Xanxerê, respectivamente.

No dOlll'ing9' pela manhã, houve um show

apresentado por oito clubes 4-S, incluindo tro

vas, músicas e danças folclóricas.
Para coordenar os 8.500 convencionais: uma

equipe dividida em 14 subcomissões e integrada
por SUO pessoas trabalharam nos-dois dias, se

tenta policiais do 200 Batalhão da Polícia Mili
tar controlaram o trânsito que apresentou ape
nas um acidente, sem �anos e sem Vítimas.
Foram gastos Cr$ 3,2 milhões para promoção
da Segunda Convenção Estadual de Clubes 4-S.

OS CLUBES4-S
Em janeiro de 1957, com a Fundação do Pri

meiro Clube 4-S, na comunidade de Boa Pa
rada, município de São José, foram iniciados os

trabalhos com juventude rural em Santa Cata
rina. �5islemática adotada era uma adaptação

Itajaí (Sucursal) - O em

presário e presidente da Asso
ciação Comercial e Industrial
de ltajaí, Noemi dos Santos
Cruz, recebeu no último final
de semana, em sessão solene
da Câmara Municipal, o tí
tulo de Cidadão Honorário
I tajaiense. A proposição da
homenagem foi apresentada
pelo' vereador, ilqosLcionista
Paulo Henrique Ternes.

O homenageado, além de.

presidir a Associação Comer
cial e I ndustrial, é diretor da
Empresa Brasileira de Cons
trução Naval, representante
do Sindicato' Nacional da I Il-'

dústria da Construção Naval
junto � Federação das lndús-

. trias do Estado de Santa Cata-
rina, membro de diversos clu-

,
bes de serviço locais e dele

gado do Conselho Diretor da
Federação das Associações
Comerciais e Industriais de
Santa Catarina - Facisc. Nas
ceu no município de Porto
Belo. '

Falando na ocasião. o 1.10-
menageado disse que "perante
esta coletividade itajaiense, na

qual estou integrado e que há
18 anos me acolheu, ratifi
cando oficialmente este gesto, �

numa solenidade oficial.
ainda me sinto: muito deve
dor. Tenho a certeza de que
sempre me sentirei em débito
para com o povo e para com a

gente desta terra adotiva, que
me deu amor, calor humano e

oportunidade de me realizar
material e espiritualmente".

Na mesma ocasião. t arn

bérn receberam idêntica hon
raria, o presidente da Funda

ção de Ensino do Polo Geo
Educacional do Vale do Itajaí I

- Fepevi, Edison Vilella e o

presidente da Companhia Ca
tarinense de Armazenamento
- Cocar, Láercio Gomes da'
Silva.

dos clubes 4-H dos Estados Unidos.
A grande meta desse trabalho era levar aos

jovens do meio rural, o incentivo e.os conheci
.rnentos técnicos necessários para que, bem Pfe
parados, pudessem continuar no futuro a tarefa

.
confiada aos seus pais. !

O espírito idealista dos extensionistas, possi
bilitou que os resultados desse trabalho se fizes
sem sentir de (mediato. As equipes de extensio-

I nistas, constituídas primeiro por engenheiros
agrônomos, depois por técnicos agrícolas e pro
fessoras normalistas, executavam o trabalho
educativo com os jovens na cidade entre 9 e 18

anos. Depois de algum tempo e de muitos deba- �

tes e avaliações, definiu-se como faix.a etária
prioritária. a educação da juventude rural �m
Santa Catarina, na idade que vai dos 14.aos 25
anos.

Mas não abandonaram o atendimento aos:

jovens de menor idade: Através das professoras
das escolas rurais.. prosseguiram levando aos

meninos de sete a 14 anos, noções sobre agricul
tura e ensinamentos sobre educação sanitária e

alimentar. Estabeleceu-se, então, como tarefas

práticas, para os alunos das escolas rurais.a
execução nas suas dependências do Projeto de

Educação Florestal. e para as alunas . o projeto
de horticultura.

A este trabalho desenvolvido nas escolas,
.

chamou-se clubes agrícolas. e aos trabalhos com

os jovens dos 14 aos 25 anos, fora das escolas,
-clubes 4-S.

. ,

I

'Hoje, em Santa Catarina, a Acaresc conta
entre seus técnicos com 17 equipes 4-S exclusivas
para o atendimento 'do trabalho Com juventude.

.
rural. Estas equipes,.coristituídas por um exten
sionista rural e uma extensionista social. rece

bem treinamento de 380 horas/aulas e um está
gio de 120 horas de campo, com outras equipes
antes de iniciarem seus trabalhos. Atualmente,
71 municípios catarinenses, dos 197 e�istentés,
já estão sendo atendidos pelo trabálho dessas
equipes. São 267 clubes 4-S espalhados por todo
o Estado, com cerca de 8.400 sócios que desen
volvem projetos nas áreas de agricultura, pecuá
ria e educação para a saúde, além de 446 clubes
agrícolas com aproximadamente 14 mi!' mem

bros. Ao todo, são mais de 222 mil jovens que
estão sendo preparados e conscientizados para
.assurnirern suas futuras responsabilidades no

processo de desenvolvimento social' e econô
mico de Santa Catarina.

Lages (Sucursal) - Com a

pa rt ici pação de artesãos popula
rcs. trovadores, sanfoneiros, vio
lciros. prendas e outras manifes
tações de cunho regional, foi rea

lindo durante o último domingo.
no Distrito de Painel- a 60 qui
lômetros da sede deste municípic
- a segunda etapa do projeto de
nominado "Mostras do Campo".
desenvolvido- pelo. Departamento
de Educação e Cultura da Prefei
tura local. A primeira "Mostra do

Campo", foi realizada no dia 24
do mês passado, no Distrito de

Capão Alto.ia 30 quilômetros da
área urbana.

O projeto, que prevê l) realiza

,:10 das mostras em todos os dis
tritos do município e que, poste
riormente, serão reunidos numa

unica exposiçãoi-> prevista .para
novembro. no centro da cidade,
possivelmente durante as come

morações da "Semana de Lages"
� tem como objetivo, segundo o

uiular da Divisão de Educação da
Prefeitura, Antonio Munarin, "o

resgate da cultura popular e

J. I alor izaçâo das manifesta

çõcs artísticas campesinas". O

projeto é coordenado pelas su

pervisoras rurais Sonia Stradiotto
Branco e Lori Koeche, junta-

'mente com comissões organiza
doras formadas nos distritos.

, A "Mostra do Campo" de Pai
ll'eJ começou aproximadamente às
I D horas da manhã. com um des
file típico regional, com a partici
pação dó "Quadro de Laçadores
Porte·ira'PaiRelense" e de uma pe
quena tropa de búfalos; criados

naquela localidade. Entretanto, a

abertura oficial foi feita somente

após uma missa campal, cele
brada pelo Vigário local, padre
Antonio Trevelin.

Após o tradicional churrasco,
ao meio-dia, foi iniciada uma ex

tensa programação de cunho re

gionalista, com apresentação da
líança da quadrilha e dos trova

dores Cristiano de Abreu e um

mecânico com o apelido de "Sem
Limite", além de concursos de
sanfoneiros, declamadores e de
I aneirão (uma .l .nça tradicional
da região).

NUMERAÇÃO DE CASAS

o líder da oposição na, Câmara anexou

outra i ndicação ao chefe do poder executivo

municipal, solicitando a contratação de uma

empresa especializada para.organizar a nume

ração de casas e edifícios da sede do municí

pio. Alega o-vereador, que há falta de nume

ração em muitas residências e dualidade de
números em muitas outras, gerando sérias di
ficuldades para a correta localização dasuni
dades residenciais da, cidade.

Segundo o vereador oposicionista, o grande
número desses insetos,' transmissores de

doenças', está preocupando as autoridades

municipais. Os maiores focos - frisou -

localizam-se nos bairros periféricos da cidade,
onde há falta de obras de saneamento básico e

abundância de águas contaminadas em valas

estagnadas.
Argumenta o vereador em sua indicação

que "trata-se de um mal' que deve ser comba
tido com urgência. Outras c(dades já inceta

ram idênticascampanhas obtendo bons resul

tados. Entendemos que a municipalidade po
deria tentar firmar um convênio com a Secre-

. taria da Saúde, com o propósito de organizar
um pelotão de combate a praga, pois que o

problema representa uma ad�ersidade para o

município, devido a sua vocação turística.

Sugeriu ainda que a execução de diversas

obras ·de saneamento nos bairros da cidade.

COLETliVO

Outro pedido do vereador Paulo Henrique
Ternes ao prefeito municipal é no sentido.de

estudar-se- a possibilidade de implantar no

município, mais uma empresa de transporte
coletivo "porque o aumento da demanda e as

necessidades dos usuários estão prejudicados
pelo sistema de monopólio existente":

Obras paradas na' SC-303
causam .transtornos

• •

• - '\ I

•

\

Joaçaba (Sucursal) - A paralisação na cons-

trução da rodovia SC-303, trecho Luzerna-
. lbicaré-Tangará vem causando sérios trans

tornos a região do Vale do Rio do Peixe. A
construtora que atuava nas obras simples"
mente abandonou o serviço e levantou o

acampamento, que estava situado próximo ao

município de lbicaré:
O prefeito de lbicaré. Arlindo Dàlolrno não

sabe precisar as razões do abandono, a Cõn

terpa (empresa Construtora J não explicou os

motivos dá paralisação e já iniciou outro ser

viço. transportando máquinas para Curitiba.
Há dois anos, a empresa iniciou os trabalhos
na rodovia. concluindo a ligação asfáltica
ln::!l'::!h<1-lhirllrF No trecho l b icar é->

Tangarpa foram efetuados apenas os Serviços
de abertura da estrada com máquinas pesa-

.

das. Este trecho ficou intransitável e, para o
. 'prefeito Dalolmo, "quem' vem sofrendo os

.'

prejuízos somos nós da Prefeitura, que temos

que deslocar máquinas e material humano

para o reboque dos veículos que encalham

naquele trecho" .'

O prefeito está solicitando prov idências da

.Secretaria dos Transportes porque.ros servi-.
ços estão parados há 60 e até agora ninguém
procurou uma solução". A Associação dos

Municípios do Meio Oeste Catarinense -

A M MOC. já enviou um o Iíc i o ao GOl ernador
relatando a situação. ,COMUNICAÇÃO A PRAÇA

.SODIMEX S/A" SOCIEDADI2 DISTRIBUIDORA DE MÁQUINAS,
. ,

EQUIPAMENTOS E EXPLOSIVOS, estabelecida à Av, Maria Main-
chein de Souza" n.? 108 - Campinas - São José - SC, vem a

público comunicar que foi extraviado um taláo de cheque de sua

conta bancária de n.vs 553881 a 553890. Não se responsabilizando
pois, por qualquer paqarnento feito através destas,'

A Adrninistração.
, :.

_ '1._

COMUNICAÇÃO A PRAÇA
I

.

.

.

SODIMEX S/A., .SOCIEDADE DISTRIBUIDORA [lE MÁQUINAS,
EQUIPAMENTOS E �XPLOSIVOS, estabelecida à Av. Maria Main

'chein de Souza:n.o 10.8 - Campinas-_:_ São José - SC, vem a

púbfico comunicar que a partir desta data o Sr. MARIO LUIZ
FERNANDES não mais pertence ao seu quad ro de funcionários.

A Administração.

FÁBRIÇA: Rua da República, 245 - Cocãl - Uruaaangá -=-SC - Tel:T(484) \í33-0811 - 33-0201 � Tele�: I
(0474)221 IMPI - BR - FILIAIS: BELO HORIZONTE: Rua Caetés, 530· sala 1114 - Tel.: (031) 201-6997-:
CURITIBA: Rua Alferes Polli, 609 - Tel.: (0412) 22-8792.- Telex: (041) 5643 MAGA - BR -PORTO ALEGRE: I

Rua São Salvador, 117 - Tel.: (0512) 41-5806 - Telex: (051) 1878 MAGA -BR- RIO DE JANEIRO: Rua Bela,
243 - São Cristóvão - Tel.: (021) 264-1592 -SÃO PAULO: Rua Seb�stião Ba6h, 175· Vi.la Lepoldina- Tels.: '

(011),261-6232 - 26Hl439 - 261-6625 - 261-6356 - Telex: (011) 2�32 TMEB - BR - REPRESENTANTES:
FORTALEZA: Rua Dr. Pedro Borges, 75 - 6.0 andar - sala 603/605 - Tels.: (085) 231-5277 - 231·5710-
231-5002 Telex: (085) 1517 RHLL - BR - RECIFÉ: Rua da Aurora, 29? -12,0 ándar- sala 1216 - Tels.: (081)
2·22-3271 - 222-4847 - Telex: (081) 1701 KIRP - BR . ,

'I
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Carler vai-· ao Egito consolidar a

'_.. prop em Camp David
As conversações de paz não tenham sido Powell, os Estados secretário de Estado, pedindo-lhes o envio encerramento. egípcio-israelense.
entre Israel e Egito elaborados ainda os Unidos participarão Cyrus Vance. de delegações. previsto para

começarão aqui dia 12 planos definitivos para de todos os entendimentos, O presidente Jirnrny Afirmou também ignorar 17 de dezembro,

do corrente, segundo a Casa a conferência de paz, os que se desenvolverão Carter enviou convites O porta-voz da Casa se Washington seria

Branca, dois países chegaram a nível ministerial. formais ao seu Branca disse não saber a sede do Informou que o

a um acordo sobre a data colega Anwar el o local das encontro para uma fórmula presidente Carter

O secretário de imprensa para início Acrescentou que a Sadat e ao primeiro- negociações, de transição para decidiu em princípio
Jody Powell, das negociações, delegação norte- ministro israelense, mas indicou que não a elaboração de visitar o Egito
acrescentou que, embora Segundo ainda Jody americana será chefiada pelo Menahern.Begin, terão prazo para o um tratado de paz "em futuro próximo".

Cairo _ O presidente horte-americano Jimmy Carter visitará o'

Egito para assinar o tratado de paz entre Egito e Israel, segundo
informou o presidente Anwar Sadat.

Sadat anunciou ao parlamento egípcio que tinha convidado o

presidente Carter com esse propósito e mais tarde declarou pela
rede de televisão Columbia Broadcasting System (CBS) que o

presidente norte-americano havia aceitado o convite,
.

, "Sim, aceitou", confirmou Sadat ao deixar o parlamento,
Entretanto, ainda não foi marcada a data da visita, Tudo

dependerá da rapidez com que as negociações entre Egito e

Israel progridam para implementar os acordos de Camp David,

Esses acordos, concluídos em setembro, têm coino .objetívo
acabar o conflito existente no Oriente Médio há trinta anos,

Espera-se que as conversaçpes comecem em Washington no

.próxirno dia 12 e, segundo os acordos de Camp David, o

tratado de paz deve ser assinado definitivamente em três meses,

Em seu discurso, Sadat elogiou Carter e disse que os acordos de

Camp David não teriam sido possível se não fosse "sua perseve

rança",
"O presidente Carter passará a história como um dos grandes

líderes que mudaram a face da terra, que transformou o amargo
em doce e a guerra em paz", disse Sadat. Adiantou: "estou certo

de que tedo egípcio, mulher e homem, espera sua visita para

expressar sua admiração a este grande homem", Os membros
do parlamento aplaudiram o convite que Sadat fez ao presi
dente Jimmy Carter. Em sua mensagem ao parlamento, Sadat

atacou os setores que têm criticado os acordos de Camp
David e lhes fez um apelo para que adiram às conversações de

paz com Israel se acham que podem fazê-lo melhor.
Em sua primeira aparição pública desde 'que retornou de

Camp David, há nove dias, Sadat informou ao parlamento
egípcio sobre os acordos, que têm sido violentamente atacados

e censurados pela maioria dos governantes árabes,
"Não pode haver igualdade entre o cego e o que pode ver nem

tampouco entre a escuridão e a luz, nem entre a sombra e o

calor", O discurso de Sadat foi interrompido em várias ocasiões

por estrondosos aplausos dos 360 deputados, mas um deles se

levantou para vaiá-lo e Sadat foi inte:fompido durante cinco

minutos,

O presidente egípcio pediu finalmente que se decidisse por
, votação a expulsão do indivíduo, mas não se soube, pela televi

são, que divulgou o discurso, se, o deputado em questão tinha
,

abandonado a câmara, ,

í.... A vaia durante um .discurso.de Sadar é algo semprecedente e

não se sabe ainda qual f-01 'o deputado, nem as razões que teve

para interromper o presidente, Sadat disse que tinha ido a

Camp David decidido a não ceder em sua exigência de que as

colônias israelenses no Sinao fossem abandonadas,

"Devo dizer que Begin evidenciou uma compreensão real do

problema das colônias nas últimas horas de Camp David",
precisou, O parlamento israelense aprovou o desmonte das 18

colônias israelenses instalada no Sinai, medida que satisfez uma

das condições de Sadat para continuar as negociações destina
das a assinatura de um tratado de paz,

Sadat disse que "com boas intenções de ambas as partes,
poderemos materializar a retirada do Sinai em menos de dois ou

três anos", O acordo prevê que os israelenses efetuem a primeira
retirada do Sinai �dentro de três meses e um final num máximo

de três anos, Tanto Sadat como Begin prometeram. realizar as

conversacões aceleradamente,
CONTROVÉRSIA

Sadat disse que o Egito começará a trabalhar no desenvolvi-

mento do Sinai quando o referido território foi devolvido,
desenvolvimento que se concentrará no turismo, no petróleo,
agricultura e transformação de quatro aerodromos militares

israelenses em aeroportos civir'
"Não seremos menos que Israel em tudo isto", expressou

Sadat. Ao referir-se depois a questões nacionais, o dirigente
disse que logo se formaria um novo gabinete para conduzir o

Egito a prosperidade depois 'da paz,
Notícias de imprensa indicaram que alguns membros do

novo governo serão j?vens tecnocratas, "Sei que há agora pedi
dos para que dedique a frente interna a mesma energia que

dediquei a busca da paz", expressou Sadat.

,

Arabes se armam
diante da

nova situação
Amã, Jordânia - Uma delegação militar

síria de alto nível está atualmente
em visita a Moscou, negociando

com os soviéticos a entrega
de um n0VO tipo de armamento fabricado na

União Sovié1ica que permitirá
ao governo sírio enfrentar

a situação derivada dos
acordos de Camp David,

A informação está contida num

artigo procedente de Damasco e

publicado pelo jornal jordaniano
"EI Rai", no qual se afirma que

os sírios pediram a União
Soviética a venda de caça-bombardeiros

MIG-2, tanques T-72 e outros,
armamentos extremamente avançados,

mcluindo os últimos modelos de mísseis,
O presidente' sírio Hafez Assad,
que está atualmente visitando a

. ,

Alemanha Oriental,
,

deverá viajar a Rússia nos próximos dias,
cumprindo uma das decisões da

recente reunião realizada em Damasco
entre os países do

"Frente da Firmeza" que repudiam os

acordos de Camp David
firmados pelo Egito com

Israel e Estados Unidos,
A reunião de cúpula desse grupo de nações

(Argélia, Líbia, lemen do Sul, Síria e a

Organização para a Libertação da Palestina
(resolveu procurar estreitar seus

vínculos com a União Soviética),'
para enfrentar a crescente influência

norte-americana no Oriente
Médio em conseqüência

dos acordos de Camp David,

Kahdafy. "menino louco?';, Hussein: indeciso,

S�ada' ·censura seus censores
Sadat: cartadas ousadas e vaias.

- ,

cuidado de não fazer críticas ao Rei
Hussein, da Jordânia, cuja eventual

participação nas negociações é neces

sário para- que os acordos tenham
êxito completo.

Hussein censurou-os, mas se abs
teve de se juntar aos chamados rnern

bras da "Frente de Rejeição",
"Convido o Rei Hussein a assumir

suas responsabilidades", disse Sadat.
"Convido as autoridades sírias a par
ticiparem das conversações, a fim de

que seja abordado o afastamento de
Israel das colinas de Golan".

Sadat instou os líderes da OLP a

por fim ao que disse que eram diferen
ças "ridículas",

Sustentou que os acordos, que pre
vêem a retirada total israelense da pe
nínsula do Sinai num prazo de 3 anos,
abordariam condições semelhantes

para as colinas de Golan se os sírios.
tivessem participado das conversa

ções,
Declarou que os membros da cha-

Cairo- O presidente Anwar Sadat
atacou ontem os setores árabes que
censuraram os acordos de Camp
David econvidou-os a aderir às con

versações de paz coin -lsrael, se acham
.

que podem fazê-lo melhor.

Em sua primeira aparição pública
desde o retorno de Camp David, há 9

dias, Sadat informou ao Parlamento

egípcio sobre os acordos, que foram
violentamente atacados e censurados

pela maioria dos governos árabes,
O líder egípcio concentrou sua ira

nos dirigentes da Síria e da Organiza
ção para a Libertação da Palestina
(OLP), que declararam que Sadat era

culpado de traição por assinar os

acordos de Camp David com Israel.
Como parte do que se espera que

seja o prelúdio de uma contínua divi
são no mundo árabe, Sadat chamou o

dirigente líbio c.oronel Muarnmar
Kahdafy de "menino louco",

.

O governante árabe teve porém o

expulsão do deputado, mas hão se

pode determinar através da televisão,
que transmitiu o discurso, se o

membro da câmara abandonou ou

não 'o recinto,
Urna vaia durante um discurso de

Sadat é algo sem precedentes e não se

sabe P9r enquanto qual o depu
tado nem as razões que o levaram a

"Se os que dizem "não", com a interromper o presidente.
União Soviética por trás deles, pude- Sadat disse que fora a Carnp David
rem fazer melhor, estaremos com eles, decidido a não ceder em sua reivindi

aplaudindo-os e elogiando-os": acres- cação de que as colônias israelenses no

centou. Sinai fossem abandonadas, '

"Se qualquer liderança árabe puder "Devo dizer que Begin demonstrou
fazê-lo melhor, diremos "sim" com uma compreensão real do problema
toda a sinceridade", continuou Sadat.

r

das colônias nas últimas horas que
dat.:

'

passamos em Camp David", esclare-

rnada "frente de rejeição" contam com

o apoio dá União Soviética, que tam

bém atacou os acordos,
"Isto é o que o Egito pode fazer

nesta' etapa, Não pretendemos ter ob

tido um acordo geral, mas abrimos o

caminho para um acordo conjunto",
disse Sadat.

Telavive - 'Uma bomba explodiu
na delegacia do trabalho do povoado
de Dure,

• perto de Hebron, na mar

gém ocidental ocupada do Jordão,
provocando alguns danos, mas sem

causar vítimas, informou a rádio de
Israel.

O gabinete do porta-voz militar não
fez comentários oficiais sobre o inci-

ceu. dente, mas tontes militares confim-a-
O parlamento israelense aprovou O' ram a notícia da rádio,

desmantelamento das I ii colônias is- As 'delegacias trabalhistas na mar-

gem ocidental do Jordão costu ma ser

alvo de atentados da guerrilha pales
tina, cujos combatentes consideram os

árabes que 'trabalham para israelenses
como colaboradores do estado judeu.

O discurso de Sadat foi interrom

pido várias vezes por estrondosos
aplausos dos 360 deputados, mas um

deles se ergueu para vaiar, interrom

pendo sua fala por cinco minutos,
O presidente egípcio pediu final

mente que se decidisse pela votação a

raelenses no Sinai, medida que aten

deu uma das condições de Sadat para
continuar as negociações destinadas a

firmar um acordo de paz,

Veia quanto custa este ritual
Cidadedo Vaticano-O

custo das pomposas cerimô
nias que marcam a transição
de um papa a outro é um,
segredo muito bem guar
dado, tal como o conclave,
porém, o Vaticano indicou
sua vontade de reduzir essas

despesas que, segundo se in

formou, são elevadas"

Fontes do Vaticano, que
disseram há pouco tempo
haver dificuldades para
equilibrar o dencit do orça
mcnto da Santa Sé, indicam

agora a súbita despesa para
a celebração de complicados
funerais para dois papas em

menos de dois meses e os

conclaves de, cardeais 'que
devem eleger seus sucesso

res,

O Vaticano não quis falar
em ciíras, Um porta-voz, re

verendo Rorneo Panciroli,
li mirou-se a considerar "su
mamente exagerada" a cifra
de oito milhões de dólares,

Entretanto, fontes do Va
ticano calcularam o custo da
transição em nada menos de
500:000 dólares, sem incluir
o "abono" pago aos 3,000
trabalhadores civis da Santa
Sé, que são convocados toda
vez que morre um papa e se

elege outro,

'Com a morte do Papa
Paulo V I, em seis de agosto
último, cada empregado, re

cebeu um salário extra, Os
soldos da Santa Sé oscilam
entre "825 dólares mensais

que recebe um cardeal que
vive em Roma até 220 pagos

aos empregado� e freiras que
funcionam ·'nesse mini
estado de 42 hectares,

Logo após a eleição de
João Paulo I, a 27 de agosto,
todos receberam por 'igual
um magro cheque de 246 dó

lares, num intento para a re

dução dos gastos, Alguns
empregados já admitem que
não deverão receber agora
soldo extra,

ÔNUS
A celebração do funeral

de um papa significa o pa
gamento de serviço extra às
forças de segurança que
devem dar proteção a digni
tários provenientes de cerca

de 100 países,
Ta 111 bém deve ser recru-'

tado um pequeno exército de
trabalhadores que se encar

regará de trjl_nsformar o

museu Capela Sistina,
resplandescente com seus

afrescos de Miguel Ângelo,
em uma sala de votação para
mais de 100 cardeais que
tomam parte no conclave,

As acomodações do 'adja
cente palácio apost'ólico
também devem st;r trans

formadas em dormitórios
dos purpuadbs e em locais

apropriados para a "Pasta
Asciuia", a carne, o vinho e

a água mineral que vão ali
mentar os príncipes da

Igreja e cerca de 100 funcio
nários e técnicos que os

acompanham na sala do
conclave,

O Vaticano recupera
parte dos 'gastos com a

venda de selos postais e

moedas com a inscrição

"Sede Vacante", _Após a

morte 'do Papa Pa'ulo VI,
foram cunhadas 200,000
moedas de prata' de 5,000
liras cada uma, ou seja, 5,50
dólares a unidade, As moe

das apresentavam uma

pomba (símbolo do Espírito
Santo) numa face e na outra

o escudo das armas do car

deal Jean Villot , secretário

papal após a morte dos dois
pontífices,

Os selos postais vendidos

depois da morte do Papa
João XXIII, em 1963, ren

deram ao Vaticano 410,000
dólares,

A pesada carga imposta
pelas despesas adicionais se

fal. sentir no momento em

que fontes oficiais da Santa J

Sê estão lamentando as cres-:

centes despesas com pessoal.
O cardeal Vagnozzi, encarte

gado do orçamento dó, pon
'tificado, manifestou recen

temente que o Vaticano en

frentará, em I<)X I, um défi
cit operacional da ordem de
3X mi I hões de dólares ao

câmbio atual, se prosseguir
a atual tendência das finan

ças do estado,

A impr,nsa
• •

Inquieta eem a
" .

ausencla

da autópsia
Cidade do Vaticano- Enquanto os restos do Papa João

Paulo I Jazem em capela ardente na Basílica de São Pedro, a

imprensa italiana pergunta porque não se fez uma autópsia
para confirmar a causa da morte,

,

O Vaticano anunciou que o Pontíficie de 65 anos morreu
em seu leito devido a "um i nfarte agudo do.miocárdio" -em

termos .leigos - um ataq�le cardíaco, quinta-freira, à noite,
Fontes do Vaticano disseram que não foi feito uma autópsia
porque os médicos acharam que não revelaria nada de novo,

Mas o "Corricrc Della Sera ". o jornal de maior circulação
nacional, diz em sua edição de ontem que a morte do 263"
Papa após um pontificado de apenas 34 dias provocou "dú
vidas e suspeitas", Outros jornais, comentaristas de rádio e

cidadãos comuns fizeram eco de tais suspeitas, :

"Não podemos compreender por que não se realizou a
_

autópsia do cadáver do Papa João Paulo I", diz o comenta
rista do "Corricre Della Scra", Cario Bo. "A Igreja não tinha
nada a perder. mas' muito a ganhar. se tivesse efetuado a

autópsia, especialmente porque a constituição Vaticana não
a proíbe".

'

Nenhum dos I 5 membros do corpo médio do Vaticano
comentou a questão sobre a propriedade ou não de permitir
a autópsia dos papas, Mas um deles, que pediu para não ser

identif�cado, assinalou que o artigo 17 da Constituição
Apostólica promulgada pelo Papa Paulo VI descarta as

autópsias implicitamente.

D. Arns é eleito
. presbítero

Roma - O cardeal Paulo Evaristo Arns será surpreendido
amanhã, ao desen}harcar em Roma, pelanoticia da sua eleição para
o posto de presbítero das congregações gerais dos cardeais, hoje
responsáveis pelo governo interino da Santa Sé e pela preparação do
conclave de 14 deste mês que elegerá o novo papa,

'

As funções de presbítero podem ser comparadas as de um execu

tivo ou as de um supcrindcntc. Desempenhando-as, o cardeal arce

bispo de São Paulo será praticamente o segundo homem na hierar

quia das congregações gerais, logo abaixo dos dois presidentes que
são os cardeais decano Cario Confalonicri e o carrnclcngo Jean
Villot.
'- Todo o trabalho de articulação e organização das agendas e-das
reuniões das congregações serão confiadas ao cardeal arcebispo de
São Paulo, que teve o seu nome proposto pelo cardeal africano
Bernadin Gantin. da Mauritânia, hoje considerado cardeal de Cúria

graças à função de secretário da Congregação para Evangelização
dos Povos,

A indicação de c�rdcal Gantin foi acolhida e votada quase por
aclamação pelos 40 cardeais que hoje participaram da Segunda
Reunião da Congregação Geral dos Cardeais,

O corpo do
pennanece Papa

basT exposto 'naJ Jca São Pedro
f'

\ Daqui partirá
'

uneral U ' "

o

sim J'
q e Sera tão

p es quanto fo'
o de Paulo V/

Os jornais italianos esti
mam que a transição entre o

Papa l'a0o V I" 110 Papa João
Paulo I custou 4,000

milhões de liras, apro
ximadamente 4,4 milhões de

dólares, Asseguram que pro
� 'Asseguram" que pro
vavelmente o Vaticano gas
tará outro tanto no funeral
de amanhã e no conclave

que se reunirá dia 14,

possivelmente depois
de terminadas as

negociações de paz,
Perguntado se o

presidente
tinha recebido convire

para visitar Israel.

Jody Powell disse
nada saber a respeito,

Iraque

explica sua
. -

pos.çao
Nicósia, Chipre - O presi

dente do Iraque, Ahmed Assan EI
Bakr, enviou um mensageiro es

pecial à Síria para explicar suas

propostas destinadas a combater
os acordos de Carnp David, in
formou a agência oficial ira
quiana de notícias.

A agência revelou que Bakr re

cebera uma carta de seu colega
sírio Hafez Assad, e disse que o
enviado seria portador da res

posta de Bakr.
Acrescentou que a carta de As

sad, remetida antes de Bakr for
mular suas propostas, continha
uma "posição positiva sobre a

questão das relações entre os dois
países irmãos, com vistas a en

frentar o perigo comum com que
os árabes se defrontaram",

A troca 'de cartas assinala a

primeira aproximação na disputa
política que separa os dois países
árabes vizinhos, governados por
facções rivais do partido árabe
socialista Baath.

Bomba
explode na

delegacia
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Milão, Itália - Aumentam as

especulações de que alguns dos

membros mais procurados do

grupo de guerrilheiros urbanos.
as Brigadas Vermelhas foram

capturados.pela polícia durante
uma operação em grande esca

la realizada em Milão. que con

tinua cercada de sigilo,

As autoridades anunciaram
oficialmente que Antonio Sa-'

Cidade da Guatemala - O vino, membro da organização.
ministro do Trabalho. Carlos 'que estava Ioragido. e uma rnu-

Alarcon Monsanto. anunciou Iher ainda não identificada

que 'deverá ser, firmado um foram detidos depois de um ti-

acordo entre a empresa duralita rateio nos arredores de Milão,
Teerã _ I Xainxah Moharnmed Reza Pahlavi decretou

e os trabalhadores, que reivin- Fontes bem informadas disse-
'.1 .1

' "

'IIrarn. pore' In. qLle ilLlnla blitzan- uma anistia ljue, segunuo às autoriuaues, permitira a mi 1lres
dicam o reinício das atividades.

p
,

ua readmissão de companheiros te'rior. em um suposto esconde- de iranianos no estrange:iro retornar ao ais sem temor e seus

seus demitidos sem justa causa e rijo dos terroristas. a políciapren;
presos por sua oposi,ção ao governo.

"

.a negociação de um no)(o con- deu Nadia Maptovani. Lauro
O governo' uo Xainxah, decretou a anistia �.ara touos os

.trato coletivo. Azzolini e Mário Moretti. im-
.1 ,I t U 11 lunclo110rtantes cabeças do grupo que iranianos implicauos em ativiuaucs "antlesta aiS, I ,-Enquanto ISso, o embaixado,r

d' 'II .Ie pessoas pouerlamsequestrou e matou o ex-
• nário do governo Isse que mi lares ,u.

, 'da Suiça Yves Bethoud contl-
I I anua como r�rém dos trabalha- primeiro ministro -:\Ido Moro, , retornar agora ao País sem temerem ser presas pe a po ICI'

dores da empresa que invadiram Nadia Mantovani, amiga'do
secreta. a Savak, .

,a missão diplomática desse País
. fundador das Brigadas Verme-

O ministro de IEstauo Manchehr Al.cmon aSSinalou quc a
'

na manhã de sexta-feira, O ml- lhas Renato Curéio. fugiu há
S

.'

A Inistro passou várias horas negQ- um mês da aldeia on,de havia anistia se aplica ao líder uissiuentC'J11llçulmano hilta yatu-
ciando com as partes em con- sido confifada pelos tribu-

lah Khomaini, que vem fal.endo ue seu exílio no lraljue uma

flito, mas não revelou o que nais, Moretti, quç passou para a

campanha contra o Xainxah e as reformas uc esttlo oCluental
havia sido resolvido, ,'clandestinidade há sete anos'. e o

Fontes da Duralita confir- líderdacélularomanadogrupo introduzidas por este no Irã. ,',
,

maram a existência de capitais guerrilheiro, também procu- Khomaini disse que vem tal.enuo ue seu eXllto no lraljuc uma

wiços na empres�. mas disse- rado em relação com o caso, de
campanha contra o Xainxah e as reformas dc esttló oCluental

rám que eles' "são míni,mos", Moro. enquanto Auolini é rro-
d 'd t no I rã

Anterl'ornlente o embaixador curado por várias ações terro,ris- EmHull Inglaterra os populares foram ontem surpreendidos com estedesflle de intra UZI aS por es e '

nar
tas jovens 'modelos i��leses m�strando um novo IiPc> de banheiro lançado no : Kl10maini disse que não retornará. a m�nos ljue a mo_ �:Bethoud afirmara que a em- '" \,

nélJIC!tljUe
nao e

'. " presa, s{jiça .-Elemlt '"", ��ntad
.

,

" jui,l 'Ferdi.!ilando� POll1arici .

' comé'cio,;loc';l, Pelb q�e fqt,demonstr�do,,�,.áliO peso '()(J�� ""�;' i.:. � çLdia-seja abolida. GiJCHI';l.r'!.fU:o, p,orç_n����, , ,.�
, i:$:êbl'lico c0pr(!)ptJêt'Jtt�6�::>'Dur; '&fu,,,,,j:a'L�W tl!�al>àç,ões eni""''"'''''" "I -:';. '".:;:" ...'-� .. �. ��. • ... �'li!"w, Il" 4'''''--' � .� .�\ '''' ' ,t�b�n�::';istO.f,J@�1 r;q�I�;iOCt'Llsive uma. uesmentiua p o governo, :l"::=��_:"__ _::"!�'�"·:__"::'=_� _;::!.__"':'....;;':::;'...;.;ii!!!w. 7__ "';;;;

de que estava sbb prisão uom icilia,r-, '
,

.,

, A anistia representa a última tentallva do Xamxah ue cala� a

violenta oposição surgiua contra seu regime, encabeçadapclos
líderes muçulmanos tradicionalistas, irritados com a medlua de

distribuir a� terras: de pro[lrieuaue dos religiosos, e pela conces-

são de direitos às mulhere?,
'

'Americano faz filme
sobre a pres.ença do

. nazismo n'o Brasil:
Hollywood - Gregory Peck, Laurence Olivier e James:

Mason_são os protagonistas princi[lais do novo f�lme "The Boys :
From Brazil" ("Os Rapal.es do Brasil"). que estrela esta seman�,

,

E d� Unidos O filme é baseado num livro "Hest-Seller
nos sta os .

,
.

"

t'd na
de Ira Levin sobre um ex-mediCO nal.lsta comprome I o

,re'produção artificial de seres h\lmanos"
'

. '

O enredo gira em torno do tristemente celebre geneticista
nazista José Mengele, cujas expreriências nos campos"de co�
centraçãb' com presos judeus lhe valeram o apeltdo d� anJo da

morte':. '

, ,

Peck interpreta o papel de Mengele, enljuanto Ollvler prota

goniza um caçador de criminosos ue guerra e Mason o ue UJ11

colega de Mengele, ,
" 'bTb filme, dirigido por Franklin Schatlner, relere-se a pOSSI Il-

dade de que Mengele, que continua sendo um I uglllvo ,e cUJa

presença foi supostamente detectada em numerosos ,�alses da

América do Sul, !!,m vár.iás ocasiões, teria "crlauo 94 seres

humanos idênticos a Adolf Hitler.

Mao, devem transformar-se em

dogmas restritos? Não é pos
sível. Se fosse assim, a essên
cia do pensamento de Mao
Tse-Tu ng seria completa
mente violada".

O artigo de Jen seguiu-se a

outra recente advertência de

que o pensamento de Mao
deve ser tomado em conjunto
e dentro do contexto geral de
suas palavras, não em reta

lhos um fragmentos como os

famosos pequenos livros ver-

, melhos, com citações de Mao',
que foram muito populares
nos fins da década de 60, I

Jen disse que o finado mi

nistro da defesa, Lin Piao,
responsável máximo pela di

vulgação dos livros em ques
tão, bem como os líderes radi

cais do chamado "bando dos

quatro". citavam com fre

quência Mao "como se esti-

.vessern falando em seu

nome", porém as citações
"eram com fre'qu�ncia distor

ções ou tergiversações do que

o presidente Mao havia dito

realmente,",
Lin Piao, que foi acusado

de tramar o assassinato de

Mao, morreu em um acidente

de aviação em 1971, quando
viajava provavelmente para
os Estados Unidos. Os restan

tes quatro dirigentes foram

presos em outubro de 1976,
um mês depois da morte de
Mao, e acusados de levar o

país ao, caos para assumir o

poder.
Uma das interrogações que

surgem é sobre até que ponto
as idéias de Mao foram consi
deradas algum dia erro ou,
ponto-chave,

J Jen afirma em seu artigo
que "temos fé firme no pen
samento de Mao Tse-Tung,
precisamente porque ficou
demonstrado na prática o

quanto é correto".
"A gente as vezes interpreta

de forma diferente muitas das

instruções estabelecidas pelo
'presidente Mao e não pode-

mos dizer que tem a razão,
exceto através da prática. O

pensamento de Mao não pode
abarcar todas as situações
possíveis e não podemos falar
em sua obra com respostas
preconcebidas para todos os

problemas da revolução e da

construção do socialismo".

na qual nem nevemos pensar",
Aramburu afirmou que a re

cente exortação pacifista dos

eplscopados da Argentina e C!llle
"tem tido um eco muito favoravel
não só no povo, como nas autori
dades", Os rumores sobre um

eventual conflito armado entre
ambos os países alcançaram tal

magnitude que houve ínclusive

um apelo a paz formulado pelo
Papa João Paulo I dias antes de

morrer.

Beirute, palco de"

sangrellt·os combàtes� r ETCrepetiria

hoje o que fIRli!?
, ..
3

As forças de paz sírias voltaram a atacar com foguetes e tiros,de
artilharia o setor cristão de Beirute, num dos mais violentos ataques
até agora ocorridos nesta Capital,

O bombardeio cessou ao alvorecer mas todas as estradas que
conduzem ao setor cristão do leste de Beirute estavam bloqueadas
por força síria e pelo fogo dos franco-atiradores. Também foram
interrompidas as comunicações telefônicas e os repórteres que esta
vam no setor muçulmano da cidade não puderam passar para o

bairro cristão,

Enquanto isto, o presidente norte-americano Jimmy Carter e o

secretário geral das Nações Unidas, Kurt Waldheim, divulgaram
uma declaração conjunta apelando para o acatamento de uma,
trégua por todas as partes em conflito e prometendo que ambos
farão todo o possível para tentar encontrar uma solução política
'para o Líbano, Carter e Waldheim analisaram a situação em uma

'reunião em Orlando, Flórida, onde falaram numa convenção de
câmara internacional de comércio.

A luta entre sírios e cristãos foi reiniciada 22 horas depois de ser

iniciada uma trégua acertada entre os presidentes Hafez Assad, da
Síria e Alias Sarkis, do Líbano.

A ,polícia calculou que nas lutas travadas desde quarta-feira
houve 1813 civis mortos e 291 feridos, Os necrotérios de Beirute estão.
repletos e os bancos de sangue são insuficientes para atender a todos
os feridos, Os sírios intervieram, na guerra civil libanesa em fins de
1976 para impedir que os cristãos fossem derrotados pela aliança de,
libaneses muçulmanos esquerdistas e guerrilheiros palestinos. Os
cristãos, no entanto, se negaram a desarmar seus combatentes e.

entregar seus setores ao controle sírio porque as forças intervencio
nistas náo.desarrnararn os palestinos,

Buenos Aires - O arcebispo de
Buenos Aires, monsenhor Juan
Carlos Ararnburu, formulou um

apelo a paz em relação a diver
gência de limites mantida por
Chile e Argentina nos mares aus
trais.

Enquanto isso, se aguardava a
chegadaa esta capital de negocia
dores chilenos, que horas depois
.rem marcada uma reunião com,

delegados' argentinos para
�

anali
sar a marcha do conflito.

A imprensa local dá um grande
destaque ao apelo lançado por
Ararnburu em frente a basílica da
cidade de Lujan, a cerca de
60 mil peregri,nos'que realizaram'
uma procissão entre Buenos Aires
e Lujan para rezar pela paz,
Aramburu disse: "Deus, que é
quem move as vontades, está in
tervindo a fim de que possamos
chegar a ter uma solução boa; que
é uma solução pacífica",

Acrescentou que ambos os paí
ses "devem encontrar uma solu- \

ção ónde necessita haver acordos
e bem diferente de uma solução
bélica na qual todos perderão,

, mesmoquem ganhar � batalha, e

escreveu em.

seu manual? . "A única fonte de resposta
para os problemas é a prática,
indício de que os atuais e futu

ros líderes da China têm uma

base para fixar seu próprio
'curso antes de voltar-se para
as obras de Mao",

Jen Chung Yi vdeclara

ainda que QS dirigen
tes eh i neses devem agora
"tornar o pulso do povo,

apalpar-seus sentimentos e co

locar o ouvido atento as suas.

opiniões. Esta é a única garan
tia de que não nos isolaremos
das massas e de que nossa po
lítica e métodos se ajustarão a

realidade objetiva e poderão
ter êxito",

Tóquio - Estamos conven

cidos de que se o presidente'
Mao Tsé-Tung estivesse vivo
hoje; não repetiria o que havia
dito antes, mas, ao contrário.j.
passaria a dar novas instru
ções diante de situações no

vas, acrescentando ou modifi
cando muita coisa", disse Jen
Chung-Vi, primeiro secretá
rio cio cornite provincial do
Partido Comunitsta de

Liao-Nírig, em um artigo pu
blicado pelo "Diário do
Povo':' órgão do PC Chines.

Jen .CllLlng-Yi acrescenta

que o próprio Mao destacou a

.

l
,t

�
•

As negociações entre a �rgen:
tina e o Chile prosseguirao ate

sexta-feira, dentro do marco da

comissão mista número dOIS,

Trata-se da antepenúltima delibe

ração de tal comissão, A última

será realizada dia 23 de outubro

em Santiago. No dia dois de no

vembro termina o prazo acertado

para apresentar os respectivos re

latórios-a consideração dos dOIS

presidentes,"impossibilidadt do conhe
cimente completo". No artigo
divulgado em parte, ontem,
pela agência Sinjua, ele

"

afirma: "agora que o presi-

dente Mao nos deixou, é que
se procura saber até que ponto
ele pensou deter o desenvolvi

mento; quais as propostas in

dividuais ou Isoladas que

.'

I,

VIVA DESDE JA AS EMOCOES. DK79�. -":

-

f>, 1C�)iOro 79 r"ovos cores novo, frisos e grande oerfor\mancp [Jodgp I e Boron"Q Cresse requrnte e estlic

NOVA LINHA· DODGE.
- �JC' Cr>arger e ,noM(1\Jrium, t,oncos 'acolhedo'es Em quolqu'er àngulo, o Dort mostra toda a suo

Expefrmente r,' beleza
'

u

o ano que vem. promete.muito
Para quem tiver um Dodge. ele
será muito emocionante,

.

Porque os novos Dodge 79 são
totalmente diferentes de tudo'
que já se fez aqui em matéria de
autor;nóvel.

,\

São dois carros novos, Magnum
eLe Baron,
E três que já existiam, mas que
sofreram profundas modificações,
Charger R/T, Dart ,e Polara,
Çarros de duas e quatro portas.
poro todos os gostos

Com vidros climatizados, ar

condicionado. antena elétrica.,
toca-fitas AM/FM estéreo,
transmissão automática e

direçõo hidráulica,
E a exclusiva "opera window",
uma inovaç.óo estética de

grande efeito,
Na nova lin,ha Dodge. muita coisa
que sempre foi 0pcional passa
agpr'a a ser equipomento standard.
Por dentro epor.fora. os novos

Dodge 79 võo emocionar você,
Não espere Janeiro chegar

Nova Iorque - Um aco�do
entre os os trabalhadores gráfi
cos em greve e o jornal "New

York Post" poderá abrigar os

dois outros jornais da cidade a

chegar a um acordo, que ponha
fim ao conflito de sete semanas e

meia de duração.
O "New York Post", um ta

blóide vespertino esteve em ne

gociações em separado desde a

semana passada com o sindicato

que representa os mil e quinhen-
tos gráficos em greve,

'

Embora os negociadores te

nham dito à noite a The Asso
ciated Press sobre a existência

do acordo, as negociações pros

seguiam e até, a madrugada
antes que os advogados de

ambas as partes se_ mostrassem

de acordo com a redação do
novo contrato coletivo de tra

balho, Para hoje está previsto
que os trabalhadores votarão se

aprovam ou não o acordo al

cançado pelo sindicato,
Os gráficos continuaram em

separado suas gestões com, os

donos de outros grandes jornais
afetados pela greve: "The New

,

York Times' e "Daily News".
As negociações se realizam nos

escritórios dos intermediários
oficiais do governo.,

A greve está em vigor desde 9
de agosto. quando os três jorna
ris deixaram de circular o que
deixa a cidade sem 3 milhões e

'300 mil exemplares diários, Uns
10 mil trabalhadores se acham
inativos por conflito e as perdas
dos editores vão se acumu

lando,

lita - somente prestava assistên

cia técnica,
Cerca de 60 trabalhadores,

todos eles mascarados, per
manecem na embaixada
suica, -Be'thou'd, que ontem

completou 59 anos, disse que

seus captores o trataram bem

e' 'que inclusive festejaram
com ele o seu aniversário.

O setor onde se encontra a

Embaixada, no sul desta capi
tal esta cercado 'de efetivos

,
do' esquadrão de choque da

polícia nacional.

torno da ação policial e disse
apenas que "a investigação e os

registros continuam, sendo que

qualquer estardalhaço em torno

do caso só poderia trazer obstá
cuias às providências das autori
dades", Pornarici e a polícia se

negam a confirmar inclusive. se

três pessoas pelo menos. alem

de Savino e da mulher. tinham

sido detidas,
Várias testemunhas que pre

senciaram a ação policial num

apartamento nos arredores de
Milão. horas depois da prisão
de Savino. informaram que dois
indivíduos e uma mulher ti
nham sido capturados pelas au

toridades, Os detidos não oíere
cerarn resiiência � polícia. o que
não aconteceu com Savino. de
29 anos, que resultou ferido

numa I iolenta troca' de liras

antes de sua _prisão,

cos estrangeiros, Espera-se que
a inflação alcance 70 por cento

no final dó ano, enquanto a me

tade da força' trabalhista
encontra-se desempregada ou

sub empregada e os preços con

tinuam subindo numa espiral
,

incontida,' Devido à recessão. a

indústria opera somente com 35

por centode sua capacidade.
O governo revolucionário das

forças armadas. contudo. está
no poder. mas até os governan
tes militares estão ansiosos para
retornar a seus quartéis. se

gundo já dêram. a entender. O

general Francisco Morales Ber
mudez. chefe da junta militar.
prometeu o retorno a. um go-

, verno civil e democrático no

mais tardar �té 1980,
Ele permitiu que as eleições'

de junho passado para 100 re

presentantes a assembléia cons

tituinte. que está redigindo uma

'nova constituição. à qual se se

guirão eleições para presidente,
Morales Bermudez disse' num

recente discurso que a =desmo

bilizaçào" do regime militar não
é uma retirada. mas "a culmi
nânciade um movimento que"
leve como supremo objetivo
forçar uma autêntica democra
cia no Peru",

O regime se separou de muitas
das característ icas socialistas

que a revolução teve quando
começou.no dia trêsdeoutubro
de 1969, data em que o general
Juan Velasco Alvarado, já fale

cido. derrubou num golpe de,
Estado o então presidente cons

titucional. Fernando Belaunde

Terry..

•
Washington - O governo de

Pequim deu indícios de que? pre
sidente Iimrny Carter esta dis

posto a negociar uma fórmula de

transição que permita aos Esta

dos Unidos normalizarem as rela-
'

ções com a China sem abandonar

Formosa informa a revista "U,S,
,

News An'd World Repor!",
,

Segundo a revista. o resultado

provável é uma ação da Casa

Branca no sentido de estabelecer

plenas relações diplomáticas com

a China depois das ereiçoes de no

vembro,

•
Lima - A experiência peruana

de uma equivocada revolução,
socialista realizada porurna ÜI

tadura militar completa hoje
dcl. anos. mas o país parece ale

tado por uma grave crise eco

nômica. agitação social e pelo
consenso geral de que os milita
res de , cm deixar o governo,

Nos últimos meses não houve
semana que passasse sem grev es

ou manifestações de ruas dos
trabalhadores pedindo melho

res salários, O país está inteira

mente. endividado com os ban-

Limitação de armas:
'há esperança de um.

acordo, até dezembro.
Washington- O secretário de Estado norte-americano Cyrus

Vance continua otimista quanto a um entendimento oom os

soviéticos para firmar um tratado de limitação de armas estr_a
tégicas antes do fim do ano, apesar do fracasso de sua reuruao

com o chanceler soviético Andrei Gromyko,
Vance e Gromyko mantiveram o que um funcionárionort,�

americano qualificou de uma reunião "intensa e proveitosa ,

mas não conseguiram chegar a um acordo sobre os aspectos das

negociações que separam as duas potências: As pa�avras "111-'

tensa" e "proveitosa", nas esleras diplomáticas. sao lugares
comuns que geralmente significam [alta de' progresso,

Após duas horas e meia de reunião, Vance, tendo Gromyko a

seu lado. disse que "obviamente. não çonseguunos chegar a um

acordo sobre todos o�, assuntos pendentes". A:11bos os chance
.

'I' a' rn que reiniciarão as conversaçocs em Moscou,
leres m armar "

na segunda metade deste mês. O fato de �ue �s conversas

prossigam indica. contudo. que as negociaçocs nao se encon-

tram estancadas,'
,

Durante os últimos quatro dias. Vance e Gromyko dialo

garam 12 horas para encontrar um caminho que leve ,<1 a:_Slna�
tura do tratado Salt 11. que substitua o acordo de limitação de

armas estratégicas anterior. O governo 'norte-americano tem

dito várias vezes que deseja assinar o acordo antes UO fim do

ano. Acredita-se que se as conversações de Moscou tiverem

êxito, ainda haveria tempo suficiente para negociar os detalhes

e firmar o tratado neste prazo,
'

Comentou-se aqui que Gromyko teria informado' a Moscou

uma séria de novas propostas norte-americanas. postas sobre a

mesa de negociações durante uma reunião UO sábado. Não

obstante, não se pode saber se Gromyko tJ?tJxe asrespostas
ontem, ou se estas serão conhecidas na proXIJ11a etapa das

negociações.
',' ,_

'

Os Estados Unidos e a União Soviética estao tentando chegar
a um acordo válido pelos próximos seis anos, Antecipou-se
que a assinatura dos tratados será motivo da primeira reuniã,o
de ,cúpula 'entre o presidente Jimmy Cárter e seu colega sovie-

tico Leonid Brezhnev.
-

Irã tenta conter a

.revolta concedendo
.anistía aos políticos

•

•

OEA vai a Nicarágua
inspecionar os

direitos humanos
Manágua - O brasilei�o Carlos Dunshee de Abranches é um

dos integràntes da delegação dá comissão de uireitos humanos

da Organil.ação dos Estados Americanos (OEA) que irá hoje a

Nicarágua investigar se ocorreram violações aos direitos hu

manos neste País nas últimas semanas.

A delegação da OEA está integrada por �epresentantes de seis:
países e chefiada pelo presidente da comissão, o venel.Uelano ;,
Andres Aguilar. Os demais integrantes. além de Dunshee de .

Abranches, 'são Marco Monroy, da Colômbia, Fernando Va

lia, da Costa Rica, Tom Farar, dos Estados Unidos, e Carlos.,
Garcia Bauer, da Guatemala.

"

Roberto Alvarez, um funcionário da Comissão que está rea- ':

lizando gestões preparatórias em Manágua, disse que será insta-
•

lado um escritório nesta capital. para receber denúncias sobre

violaçõe� dos direitos humanos. Acrescentou que a comissão

funciO'nará num hotel rias proximidades do aeroporto, de vez

que o único outro hote,l utilizável da cidaue está �ituado ao lado

da fortaleza da guarda nacional, onde permanece o preSidente
Anastásio Somoza.

A delegação da OEA visitará as cidades mais afetadas pelos
conflitos armados ocorridos há algumas semanas entre as tro

pas de Somoza e os rebeldes da Frente Sandinista de Libertação
da Nicarágua, nos quais morreram' mais de 1.500 pessoas,

A Frente Ampla de Oposição - da qual participOu os sandinis

tas - continúa exigindo a renúncia de Somoza, cuja família vem

governando a Nicarágua nas últimas quatro décadas. Três paí
se� - Esiados Unidos, Guatemala e República Dominicana -

aceitaram ontem servir de mediadores entre Somoza e seus

opositores,

.

Toca Fitas Estêreo /FM Estéreo
OM-oe .Motoradio.'

Equipamento Exclusivo das Novas
Emoções da Linha Chrysler79.

'A mesma grande emoção que a Motoradio coloéou no primeiro Toca-Fitas Estéreo

totalmente brasileiro a Chrysler também colocou na' sua nova Linha 79.
'

.

'O Toca-Fitas Estéreo Motoradio é equipamento exclusivo, escolhido para as

novas grandes emoções da Chrysler. Com peças fabricadas pela. pr�p�ia
Motoradio para V. não depender de nada importado e ter. a mOls raptda assistência

técnica em todo o país.
Viva as emoções da nova

Linha Dodge 79 junto à emoção
de rodar por aí com o

Toca-Fitas Estéreo MotoradiO.
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Acidente com três

veículos deixa dois

mortos, e seis 'e,.idos
Itajaí ( Sucursal) - Dois mortos e 6 pessoas grsvemente feridas foi o
resultado de um violento acidente de transuo ocorrido no último final de
semana no trevo de acesso a Blumenau, envolvendo três veículos. O
acidente ocorreu por volta de.17 horas de domingo quando uma Variant
avançou a preferencial sendo colhida por um caminhão Mercedes Benz
que trafegava em direção a Joinville, jogando-a contra um Opala.

Na Variant viajavam quatro pessoas e em consequência do choque,
Vitália de Paiva Vieira morreu no local, enquanto os outros três ocu

pantes do veículo - José Valtrick Vieira, Fátima Miriam Vieira e Marga
rete Vieiravsairam gravemente feridas, sendo que esta última veio a
falecer na manhã de ontem no Hospital Marieta Konder Bornhausen de
Itajaí, onde encontrava-se internada.

No Opala viajavam, também, quatro pessoas; An-� Cláudia Estipe,
Fabiano' Estipe, Isaltino Estipe e Neuza Estipe. Todos sairamgrave
mente lesionados, tendo sido transportados para o pronto socorro de
Hospital Marieta Konder Bornhausen onde encontram-se internados
em estado grave.

'

O ocupante do caminhão, nada sofreu e os danos materiais foram de
elevada monta. O avanço da preferencial, por parte da Variant foi a

principal causa do acidente.

Polícia investiga
homicíd·io misterioso

na Praia de Cabeçudas
Itajaí ( Sucursal) - .u m estranho homicídio ocorreu no último final de
semana no Balneário de Cabeçudas, município de Itajaí, nas proximi
dades da praia.. O corpo de Leo Lopes da Silva, de 29 anos, foi
encontrado crivado de balas e jogado na areia, próximo a um Volks
wagen Brasiha de cor azul, de sua propnedade. 0 corpo foi encontrado
na manhã de domingo por populares.

A vítima-juntamente com sua família, encontrava-se veraneando no

Balneário Camboriú e residiam em Porto Alegre. A polícia, não tem

pistas até o momento, do assassino e amanhã deverá ouviro depoi
mento da esposa e da filha da vítima.

O delegado da comarca de Itajaí, Mário Moretto, disse que não

temos qualquer pista do autor do homicídio, embora as investigações
prossigam e com o depoimento dos familiares da vítima, poderemos ter
novos dados a respeito, do misterioso crime". O cadáver apresentava
.duas perfurações de bala no peito e uma na cabeça.

Menor mata homem com tiro
. . '.

a queima roupa no ínreríor
, .

da casa de jogos em Lages
Lages (Sucursal) - O in

divíduo Rogério TadeLI Fur

tado, de' 35 anos, casado,
conhecido como "Fazen

deiro", morreu instanta
nearnente ontem, aproxi
madamente às 14 horas, ví
tima de um tiro de revólver,
calibre 22, desferido à

queima-roupa pelo lavador
deautomóveis F.A.F., de 16

anos, que j-á tem

passagens pela
sempre por furto.

diversas

polícia

Segundo a polícia, de

posse da arma, o menor foi
até o carteado e disparou à
queima roupa contra Rogé
rio Furtado, que se encon

trava sentado em uma mesa

de jogo. A vítima foi enca

minhada já sem vida ao ne

crotério do Hospital Nossa
Senhora des Prazeres e o

menor foi preso alguns mi- .

nutos depois, por uma guar
nição da Polícia Militar e re

colhido ao
'

presídio para in

terrogatórios,
"CARTEADO"
Há pouco mais de um

aIJO, um outro crime foi co

metido na entrada dessa
casadejogos u.arteado), até

agora sem qualquer solução.
O ba nq ueiro do jogo de
bicho Ubaldo Dacol - co

nhecido como Dica Dacó -

foi .alvejado com seis tiros de
revólver por um desconhe
cido, que desapareceu em

seguida' sem deixar pistas.
Dica Dacó era um dos pro
prietários do "Carteado" e

segundo versões da época,
terra sido eliminado por um

matador p.rofissional, a

mando de- i nimigos, ou, por

um elemento que1 dias antes

. do crime, havia perdido uma

alta quantia no jogo. 'Entre
. tanto, o caso aparentemente
foi esquecido. Até agora o

assassino ainda não foi iden
tificado. O caso voltou a ser

comentado ontem na ci

dade, devido a ocorrência de

um novo crime no mesmo

local.

AFOGAMENTOS
Os irmãos Adair Pereira

dos Sanrõs, de 18 anos e

Adir Pereira dos Santos, de
16 anos, morreram afogados
sábado à noite, quando pes-

.

cavam no Rio Caveiras, a'

cerca de 12 quilômetros ão
ce�-tro d� cidade, próximo à

BR-116, em direção ao Rio
Grande do Sul. Eles estavam

em uma canoa, com mais
três companheiros, ten

tando atravessar o rio: que é
bastante perigoso, lima vez

que o seu leito é todo de pe
dras, quando a canoa virou e

os dois não conseguiram al

cançaras margens. Segundo
os registros policiais, o fato
ocorreu aproximadamente
às 22 horas de sábado.

CQntinuam no

hospita'·3
feridos no

acidente
Uma morte e seis pessoas feri

das foi o resultado do violento
acidente ocorrido por volta de 20
horas do último domingo, na

BR-lO I, no trevo da cidade de Bi
guaçu, envolvendo uma Kombi
Pick-Up e dois caminhôes
Mercedes-Benz. Os cinco ocu

pantes da Kornbi, Eufrida Conr

rat, Egídio Conrrat, Jacó Fran
cisco Goedet, Maria Lucia Goe
dert e Adelino Libório Goedert,
todos residentes em Biguaçú,
foram internados no Hospital de
Caridade, sendo que três deles
continuam hospitalizados com fe
rimentos generalizados e outros
dois já foram liberados. A vítima
fatal do acidente foi o provável
condutor do \ caminhão
Mercedes-Benz, Claudeci de Je
sus, 27 anos e residente em Morro
da Fumaça, Seu companheiro de
viagem, Jaime A. Patrício, foi in
ternado em estado grave, ho
Hospital Celso, Ramos, sem no

entanto correr perigo de vida.
O ACIDENTE

O violento acidente aconteceu

quando a Kombi Pick-Up, de
placa BI-0608, de Biguaçu, di

regida por Avelino Libório Goe
dert, tentou entrar na BR-lOl e

.

cruzar a pista. No mesmo ins
tante, o caminhão _" Mercedes
Benz , de placas NF-0163, de
Morro da Fumaça, carregado

com latas de óleo Lubrax-4, colidiu
com a Kombi e atingiu um outro

caminhão, para depóis capotar. A
Kornbi fiCOU com a carrocena

bastante avariada, atingindo to
talmente a parte rnecânica.: en

quanto o caminhão capotado re

sultou parcialmente destruído. O
segundo Mercedes-Benz, de pla
cas BP-5608, de Sapucaia do Sul
"(RS), fOI o meDOS atingido e seu

motorista, Antonio Prates Sar
mento, de 45 anos, nada sofreu.

,9 crime ocorreu nocentro

da cidade - rua Correia

Pinto, nas proximidades do'
Clube Primeiro de Julho -

logo após um desentendi
menta, quando, segundo
testemunhas, a vítima havia

agredido a socos o menor,

que havia sido flagrado no

interior do seu' automóvel.
Em seguida "Fazendeiro"

dirigiu-se até um "carteado"

(casa de jogos de cartas): en

quanto o lavador de auto

móveis foi buscar o revólver,
que estava no interior de um

automóvel que ele havia la
vado pouco antes, perten-.
cente a João Schlischting.

Através.do seu banco,. ,

,)91 i I

J ,
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DOCUMENTO DE CRÉDITO

o nome completo do DOC é Documento de
Crédito. E ele já está em plena atividade no seu

banco, facilitando sua vida e a de todo o sistema
.

bancário. ,

Com esse documento, acabou aquela história
de você ter que ficar indo de banco em banco
para efetuar seus pagamentos. ,

Agora, basta preencher o DOC especificando
cada um dos pagamentos: seu médico, a escola,

.
.,

,

" "

a
,

suas prestações, ou mesmo para uma simples
transferência do seu dinheiro para outra agência
bancária" ,

Além, é claro, de evitar idas e vindas des
necessárias, poupando o combustível do seu

automóvel.
Uma outra contribuição que o DOC está

trazendo é reduzir consideravelmente o número
de cheques que circulam na Câmara de Com-
pensação. .

_.

E tudo isto é produto de prolongados estudos
e entendimentos entre técnicos do Banco do
Brasil e da' rede privada, com o aval do Banco
Central.

Assim, a comunidade sai sempre ganhando.
Qualquer outra informação que desejar a res

peito do DOC, consulte o gerente do seu banco.
Mas, de uma coisa tenha certeza: ele cheçou

para trabalhar por você.

� BANCO DO BRASIL
7..,- -

Aumentar a produtividade para obter maior desenvolvimento.

Estudantes encontram
corpo de ancião morto

a pauladas na escola

agora voei pode pagar
todos os bancos.

Os estudantes do Colégio Normal "Governador Ivo Silveira" de
Palhoça, ao chegarem na escola na 'manhã de ontem, ficaram horroriza
dos com cena que depararam. Encontraram morto e totalmente ba
nhado em sangue um homem de 65 anos, Valdomiro da Rosa, que era

um pobre e miserável indigente que perambulava pelas ruas de Palhoça
e dormia frequentemente no pátio da Escola, no umbral de uma cape
linha e em outros diversos lugares. Informou a delegacia de Polícia de

Palhoça que a víti ma - com parentes apenas distantes na cidade - f,?i
assassinado entre duas e cinco horas da madrugada de ontem, classifi
cando Ó homicídio como "pavoroso e horrível por matarem um ve-

�
lhinho inofensivo que não fazia mal a ninguém. Para os policiais, o !
crime envolveu "puro sadismo".

. ,
Informou ó plantão policial que o velho Valdomiro foi duramente "I

atingido em todo o corpo, recebendo violentas pancadas na_ cabeça, que ,

ficou totalmente esfacelada, provocando a moztedo anciao provavel
mente por traumatismo craniano. O delegado Tlm_ Oma� de �Ima.e
Silva trabalhou intensamente no caso desde a manha, porem nao quis
revelar o resultado da diligência policial para não prejudicar a investi

gação do ato criminoso.

FOGO NA REFINARIA
Mlssissauga, Ontário, Canadá - Espessas

colunas de fumaça se elevam logo
depois de incendiar-se um tanque de petróleo

da refinaria desta localidade, a oeste de Toronto.

Polícia da capital

prende no Sul dois "

assaltan tes da Pescaça j
,

O delegado de policia do Estreito, João Thiago Mattos, em dIligênc�a
policial na cidade de Tubarão, prendeu no último fim de semanaçJ.Q�
dos assaltantes.ehvólvidos no roubódá C.ome@@l Pescaça LIda, lócalf
zada na rua Fúlvio Aducci, no Estreito, quando os ladrões no dia 24 de
setembro último levaram quantidade razoável de armas, além de caixas
de munição. O primeiro a ser detido foi Sérgio Figueiredo, 18 anos,
natural de Laguna e residente no bairro Floresta. emTubarão, que
confessou ter praticado o roubo de armas de fogo, Juntamente com

João Carlos deSouza e com um tal de Adão, que se encontra foragido.
I nformou o delegado do Estreito queJoão Carlos de Souza de Tubarão,
se encontra detido na cadeia pública daquela cidade por ter assassinado
seu colega Altamiro com uma das armas roubadas da loja do Estreito.

O ASSALTO
Na madrugada de 25 de setembro, os assaltantes entraram pelos

fundos da casa comercial, após terem feito um buraco na parede, e

levaram um revólver calibre 38, um .calibre 32 e um outro :22., além de

uma pistola Beretta 22. Levaram também munição para as próprias
armas furtadas como de outras espingardas especiais ..

o

Torcedor enfurecido
entra em campo e fere

"

� --

jogador eom um tiro
Salvador - Está fora de perigo, mas sem poder jogar futebol durante

o resto do campeonato, o médio volante Edmilson Lemos, de 19 anos

de idade; estudante do Colégio Pinto de Carvalho, fendo à bala na

perna direita quando disputava uma partida pelo torneio de bairros desta

��. .

Os agentes da quarta delegacia informaram ontem, que ain9a não

conseguiram prender o 'torcedor que invadiu o campo da Colmeia, no

bairro popular de São Caetano: fez o disparo contra Edmílson e,

aproveitando-se da confusão fugiu sem ser jdentificado
, .

Jogadores e torcedores ouvidos na quarta delegacia foram unarurnes
ern afirmar, que a partida entre Vasco e Guaram, dois umes do bairro
Je São Caetano, estava sendo disputada com muito vigor na tarde de

c,.

anteontem. O Vasco vencia por I a O, mas o adversário forçava o jogo
buscandoo empate.

'

Numa jogada mais dura, o médio volante Edmilson entrou firme no '

beque central do Vasco, jogando-o ao solo. Formou-se o bolo no rneio . : 4
de campo, e enquanto os jogadores dos dois. times discutiam e o juiz :.
tentava acalmar as coisas, um torcedor entrou em campo após ameaçar :
o bandeirinha com'urn revdlver e atirou no centro médio do Guarani, •

fugindo em seguida. I'

. Preocupados em atender o ferido, os jogadores dos dois times e
•

torcedores ainda procuraram um policial para perseguir. o cnminoso
'

. que fugia correndo, mas não havia nenhum policiamento no campo da'
•

Colmeia, Edmilson foi levado pelos companheiros em primeiro lugar
para a delegacia do bairro, onde foi prestada queixa e obtida guia para
exame de lesões corporais.

No pronto socorro foi verificado que a bala deixou oriffcios de '

entrada e saída na perna do centro médio. Feito o tratamento, EdmJl-, •

son teve alta, mas saiu do hospital lamentando o seu afastamento das
'

próximas partidas do campeonato de bairros.
"

I
i

,
,

,
,
j

FALECIMENtos------------�
o Cartóno Faria registrou os seguintes falecimentos ocorridos no último

fim de semana e ontem, na região da Grande Florianópolis.
Afra Maria Martins, 74 anos, solteira, residia em Palhoça'e a causa mortis foi
tumor de esôfago., .

Ivanilde Enedina dos Santos Jeremias, 23 anos, casada, reside em Porto
Belo e a causa foi hipertensão endocraniana.

José Avelino de Souza, 61 anos, casado, residia na Capital e .. causa foi.
carcinoma brônquico (câncer).
Luiza Francisco de Campos, 72 anos, solteiro, residia nos Ingleses e a causa

����.
.

Valentim Gabriel, 48 anos, casado, residia em Içara e a causa foi hemorragia
cerebral.
Pedro, Paulo Martins, 15 anos, solteiro, residia em Biguaçu e a causa foi

parada cardíaca.
"

Altino Antonio, 52 anos, casado, residia em Biguaçu e a causa mortis foi

caquexia
-

neoplásica. , .....

João Neves da Silva, 62 anos, casado, residia em Tijucas e a causa foi
acidente vascular encefálico.
José Aparício da Silva, 74 anos, casado, residia em Campoeiras e a causa foi
acidente vascular encefálico .

Maria Júlia Senhorinha, 76 anos, viúva, residia em São José e a causa foi
trombose cerebral.

ITAJAt
Leo Lopes da Silva 29 anos, vítima de assassinato �s 23 horas do dia 30 de
outubro, residia a rua Panamá, 200, ltajaí.
VilJlla Valtrich Vieira, 44 anos, vítima de acidente de trânsito residia em

Lages - faleceu às l7h30mm, �o dia OI de outubro.

>
, >
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, "Es,udantes da Ufsc
não terão ma'is sua

.

. ,

aldeia. Motivo:
o 'puf n'ão quer.

o Instituto de Planejamento Urbano da Prefeitura Municipal
'de Florianópolis vetou a implantação da Aldeia dos Estudantes

da U nive;sidllde Federal de Santa Catarina. Oprojeto envolve a

construção de várias casas. Numa primeira etapa, a Universi

dade levantaria duas Unidades, para abrigar 60 acadêmicos. Os

estudos para implantação da Aldeia dos Estudantes foram ace

lerados, em face de levantamentos realizados pela UFSC, que

resultaram na constatação de que centenas de universitários de

outras cidades vivem em condições precárias de habitação.
A Oniversidade já tem prontos osprojetos finais de engenha

ria, tanto da parte arquitetônica, como da hidráulica-e elétr!ca.
O ministério da Educação e Cultura liberou uma verba inicial
de 540 mil cruzeiros para executar a primeira parte do projeto,

por considerá-lo, na forma como foi proposto, un;'a experiênci�
válida para a solução do problema habitacio�aI. A Ald�la esta

situada nas proximidades do Jardim Santa MOnica, em area de

propriedade da Universidade, ao longo da via de contorno

norte, que o Governo do Estado está concluindo. O projeto

respeita a taxa de ocupação definida no Plano Diretor da CI

dade e outras exigências de técnica urbanísticas. O Instituto de

Planejamento Urbano de Florianópolis, entretanto, alega, em

seu parecer co�trário à constr.uçãci da Aldeia, que o terreno "se

encontra totalmente sobre a área de mangue".
.

_ Quanto' ao fator "características próprias", sabemos que

as áreas de mangue, principalmente aquela zonal recebe dire

tamente as' influências das marés, ocasionando alagamentos de

difícil escoamento, por falta de canais de drenagem - sustenta

o economista Francisco de Assis Cordeiro, presidente do I PU F.

Em 'Outro ponto, assinala que "a construção da via de con

torno norte e-sua derivação de acesso à SC-4Q I, além do próprio
depósito de lixo da cidade com cobertura de ater:o, 'têm absor
vido grande parte daquele mangue, que será amda diminuído

pelo projeto em causa '. Com o retorno do reitor Caspar Erich

Stemmer a Florianópolis, o problema deverá ser examinado
.

pelos agronômos, engenheiros e dirigentes acadêmicos, para

uma decisão sobre o assunto. Na hipótese de ser mantido o

parecer da Prefeitura Municipal de Florianópolis, � Universi

dade terá que devolver ao M EC a verba destinada à construção
da Aldeia d,$ Estudantes.

.

BARBADA
Vende-se uma farmácia no centro,

de alto estilo.i motivo mudança.
Tratar fone 33.1466,

CENTRO DE DESPORTOS
lr Idd_1 '

. ..

CURSO:DE ESPECIALlZAÇAO
.

EM EOUCAÇÃÓ FíSICA

a::I
""-=
C'CI

,

::5! . O Centro de Desportos da Universidade

E Federal de Santa Catarina comunica aos 'in
a.::a teressados que fará realizar Curso de Espe
.� cralizaçáo .

em
.

Educação Física "Senso
§ Lato", em 1978. �s inscrições podem s�r

I
feitas no Centro de Desportos, Cam pus Uni
versitário, Trindade, no período de 4 a 7 de

outubro, no horário das 8:00 às 12:00 e das ::
'.

.

14:00 às 18:00 horas. :.

Só poderão inscrever-se qraduados em

nível superior com Licenciatura Plena em

i'Educação Física.. '. :1
Florianópolis, 29 de setembro de 1978 ::�

EDITALDE INSCRiÇÃO

(

Obras de implantação do campusI . ,

,

" 'da Ud�s� estão quase concluídas
A primeira fase de implan- de Admmlstraç�o e Gerência, .' .

tação do campus da Universi- com suas Direção, Secretaria
dade Para o Desenvolvimento e corpos docente e discente".
de Santa Catarina - Udesc - Disse ainda o reitor da

tem suas obras praticamente Udesc que dentro de, aproxi
concluídas e, segundo o pro- , rnadarnente dois anos todos s

fessor João Nicolau Car- os cursos compreendidos pela'
valho, reitor da Udesc, só não Universidade deverão estar

se processa a imediata transfe- instalados no campus de lta
rência de quase a totalidade de corobi. "Depois de instalada
seus cursos para as novas ins- a.li, a administração vai estu

talações por ser antipedagó- dar os problemas queexistam
gico. e, posteriormente, novos re-

O novo campus da Udesc 'cursos serão tentados para a

está localizado no bairro de continuação das obras",
Itacorobi, em frente ao prédio "Poderíamos, proceder à
da Telesc, e conta com uma transferência agora, mas es

área de 54" 780 metros qua- ramos no meio de um semestre
drados, sentia 6,867 de área letivo e seria antipedagógico,
construída. Um amplo prédio fazê-lo, por isso a transferên
de dóis pavimentos abrigará a cia está programada para o

administração da entidade e início do próximo ano", Os
os cursos que para lá serão recursos mobilizados para a

transferidos. conclusão dessa primeira fase
A respeito dessa transferên- de construção do campus da

cia, disse o professor Car- Udesc foram da ordem de
valho que "já no próximo se- , aproximadamente vinte mil h-
mestre letivo estarão Iun- ões, segundo informou seu

clonando no novo campus reitor, oriundos do Fundo de
universitário a reitoria, toda a Apoio ao- Desenvolvimento :

administração, o Departa- Social - FAS - e" repassados
mento de Ensino, Pesquisa e .pelo Governo Estadual.
Planejamento, o Departa- Frisou o professor' João

mente de Administração, o Nicolau Carvalho que "esse

Departamento de Finanças, o repasse se inclui' dentro da
Departamento de Assistência orientação do governo Kon
e Orientação ao Estudante e o der Reis, que deu prioridade à
Serviço médico, Serão trans- área da Educação, Foi esse

feridos para a nova sede os governo que deu condições à
cursos de Biblioteconomia. Universidade de funcionar em

Educação Artística (artes sede própria."
plásticas, música e desenho),
o Departamento de 2° Grau
profissionalizante, o Instituto
Técnico de Adrninistràçâo e

Gerência e a Escola Superior

, Após' a transferência dos
cursos e ,da administração
programada para o início' do
ano, ficarão funcionando no

Horianópolis. 02 de outubro de 1978,
,

Rainoldo Uessler
DIRETOR

O novo campus, em Itacorobi, everá funcionar já no próximo ano,

centro a Faculdade de Educa- Estádio Municipal que está
ção e cursos da área pedagó- sendo construído ficar com a

gica e a escola Superior de Udesc. de maneira que.
Educação Física, Esclareceu, dentro desse complexo que in
no entanto. que "não pensa- clui piscina olímpica. pista de
mos em levar para ltacorobi a .aueusmo. salas de aula e ou

Escola Superior de Educação tras dependências necessár-ias.
Física, Há planos para a cons- possamos dar uma boa for
trução de um anexo. além da mação aos que se dirigirem a

provável assinatura de Ulll esta área",
convênio com a Prefeitura no Informou ainda o reitor ela
sentido de a administração do' Udesc que "os estudos preli-

Rio de .Janeirotfi.J), 02 de outubro de 1978.

DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA
(a) CHefe do Departament.o

minares para a 'implantação
de dois novos cursos, Agro
nomia em Lages e Engenharia
Civil em Joinville. já foram

aprovados pelo Conselho Fe
deral de Educação e "estamos
fazendo o possível para que já
no próximo vestibular' unifi
cado da Acafe esses cursos se

constituam em novas opções
para os estudantes de Santa
Catarina."

e Ecologia",
o tema desta

palestra.
Considerado na Europa um

"expert" em 'urbanismo, autor de
estudos e projetos que lhe conferi

ram prêmios por seus trabalhos
em planejamento ur\banístico e

sociológico; e também fundadore

?iretor do Seminário de Sociolo
gia Urbana da Espanha, chega '

amanhã à Capital o professor'
Mário Garivia. que se encontra

no Brasil a convite da Sudene.
Por solicitação da Citur. o pro

fessor espanhol proferirá pa
lestra quinta-feira às 21 horas no

audirório do Centro Sócio
Econômi'co, onde abordará o

tema "Urbanismo e Ecologia",
sendo .conferidos diplomas aos

participantes,
Mario Gaviria, sociólogo ur

banista. é formado (ém Direito

pela Universidade de Saragossa.
tem diplomas de Estudos Superio�
res Europeus de Nancy-França e

de Sociologia Política em Lon

dres. além de certificados de Es
tudos Superiores de Sociologia
cm Strasburg.

As inscrições. gratuitas. pode
irão ser feitas na sede da Citur ,

promotora do evento. cuja finali

dade específica é transmitir novas
idéias e técnicas para a melhor

habitabilidade da cidade,

I

,-
/
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Juízo se Direito da 1.a Vara Cível da
Comarca de Flcrlanópolls.

Edital de Praça pelo Prazo de Dez Dias
(art. 6.o'da Lei n.? 5.741, de 01.12.1971)

O Doutor Gaivão Nery Caon, Juiz de Direito
designado da 1.al Vara Cível da Comarca de

Ftorianópotis - SC, na forma da lei,
Faz Saber a quantos o presente edital virem, ou

dele 'conhecimento tiverem, notadamente ao

Sr. Walter da LUz e sua mulher, que, no Pro
cesso de ExeCução movido por APESC Asso
ciação de Poupança e Empréstimo de Santa
Catarina contra Walter da Luz e sua mulher
Eleonora Dezidério da Luz (autos n.? 052-78),
em curso neste Juízo e Cartório do Escrivão
que este subscreve, para cobrança da quantia
de Cr$ 876.882,31 (oitocentos e setenta e seis
mil e oitocentos e oitenta e dois cruzeiros e

trinta e um centavos), correspondente a cré
dito hipotecário vinculado .ao Sistema Finan
ceiro de Habitação foi desiqnado o dia 03 de
outubro de 1978, às 11 :00 horas, no Atrio do
Foro, à porta lateral sul, do prédio.do Tribunal
de Justiça (RLJa Alvaro Millen da Silveira), para
a venda, em praça pública, por preço não infe
rior àquela quantia, do imóvel a seguir des
crito:
Uma casa de alvenaria, n.O 44, situado à Rua
Professor Enoé Schutel com a área total const
ruída de 118.91 m2, e seu.respectivo terreno

designado lote n.? 42,_situado na Trindade,
com a área de 240,00 metros, faz fundos com.
'12,00 metros com a rua Professor Enoé Schu
tel, fundos com �2,00 metros com as terras do
Governo do Estado'l as laterais em ambos os

lados mede 20,00 metros com terras de Eri
berto de Freitas Tibau à 24m da casa ,h.'o 40,
transcrito no 2.0 Ofício de Registro de Imóveis
de Florianópous, às fls. ?19 do Livro 3/D, sob
n.? 5.211. A garantia hipotecária, tem inscrição
no mesmo Ofício no Livro n.O 2 sob o n.? k905�
RI e 2.
Para conhecimento de quem interessar possa,
especialmente de Walter da Luz e sua mulher
Eleonora Dezidério da L\Jz, expede-se o pre
sente edital, que será afixado e publicado na

forma da lei.
Florianópolis, 31 de agosto de 1978, Eu, Patrí
cia S. V. Guimarães, Escrivã em exercício o

subscrevo. I

centro comercial

Uma compra 'bem amiga. AR��calçadão da Felipe Schmidt
I O

, \

BANCO CENTRAL DO BRASIL
<,

EDITAL

,DEPARTAMENTO DA DíVIDA PÚBLICA

" Para os fins previstos no art. 60 da Lei n.v 4.069,
de 11.06,1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações tio·
Tesouro Nacional - Tipo ReajustáveL e Letras do
Tesouro Nacional, vencidas no mês de SETEMBRO
de 1978,

A maior premiação de S,anta Catarina

�)(tração de/23/9/78, '

1.oprêmio: 1 automóvel Oodge Polara-Braço
do Norte
2.0 prêmio: 1 automóvel Volkswagen-Chapecó

, 3.0 prêmio: 1 moto Honda -125cc'- Videira
4.0 prêmio: 1 bicicleta caloy-Itajaí

'

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/18
Tubarão - S. Catarina

, \, ,

fJgostoso,comprarnoARSI

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
'AVISO

EDITAL DE TOMADA DE ,PREÇOS N.O D.E.F. 02.10.78/10
De ordem superior, torno público que a Diretoria de Economia

e Finanças do Tribunal de 'Justiça do Estado de Santa' Catarina,
receberá propostas de firmas inscritas no Cadastro de Fornecedo

res do Tribunal de Justiça do Estado, em suas dependências locali

zadas à Praça da Bandeira, s/n.>, nesta Capital, até às 15:00

(quinze) horas do dia 24 (vinte e quatro) de outubro de 1978, para
abertura da Tomadade preços n.? D,E,F, 02.10.78/10, para aquisi
ção de móveis para O'S Foruns das Coman�as do Estado,

O Edital encontra-se à disposição dos interessados na Direto

ria de Economia e Finanças do Tribunal de Justiça, onde serão

prestados os esclarectrnentos necessários e fornecidas cópias do

Edital.

Fpolis, 02 de outubro de 1978
, \

Teresinha Chagas da Silva
,

. p/TABELIÃ
João Martins Juiz/de Direito

, Fazer compras no Centro
Comercial ARS é um bom programa.
IIilagine: a gente passeia, se distrai,
encontra arillgds e escolhe as

melhores mercadorias. ,

I .

OARS tem som ambiente,
ninguém fica exposto ao vento ou ao

sol, e as lojas são muito bonitas.
Mas 'não cobram mais caro por isso:

Aproveite seus próximos
momentos no centro e dê uma

passadinha. Você vai encontrar lojas
de roupas, calçados, bolsas, bijuterias,

I produtos de beleza, presentes, material
para esporte, ettiqo« de banho (cama e

mesa também), ótica, discos,
decorações e folhagens. E além disso
tudo, ainda há bares, lanchonetes e

até serviços bencerios e cedemete de

poupança.
Venha ver cómo é gostoso

comprarno ARS!

!

\ -
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VAND,i} DE �SOUZA SALLES
4,? TABELlAO DE NOTAS E
4.0 OFíCIO DE PROTESTOS

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS

Por não terem sido encontrados pessoalmente nos en

oereçcs a mim fornecidos, ou por recusarem a tornar
ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou

dele tiverem conhecimento que deram en entrada neste

Ofício, para serem protestados contra os responsáveis
dentro do prazo legal os títulos com as seguintes caracte-
rísticas:

.

Dp - Cr$ 2.100,00 - credor: Eicom - apresentante: Sulbrasi
leiro - devedor: VITOR MENDES DA CRUZ

Np - c-s 5.483,30 - apresentante: Banespa - devedor: LUIZ
CARLOS MARIANO LANDGRAF
11 dps - Cr$ 386,00 - 467,00 -.270,00 - 643,00 - apresentante:
Kilar Ltda - devedor: ELIAS VIDAL DA' ROCHA - CI N,o
174256
4 dps - Cr$ 1,073,00 - apresentante: Kilar Ltda - devedor:
EDISON JOSÉ Ou'VEIRA DA SILVA - CI N.o 953310
3 dps - Cr$443,00 cada -apresentante: Kilar Ltda- devedor:
ALDO SANTILlNO DA ROSA '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mosquera: esco as, instituições de contr�le social.

A meta da educaçéio, hoje:, o

ganho, para
melhor consum;r�

.. �,

Abrindo os trabalhos da 4a Jornada de'
Educação da UFSC, um ciclo de estudos pe
dagógicos que se estenderá até o dia 6 de ou

tubro: em que serão apresentados painéis de

pesquisa dos diversos centros de estudos da'

universidade, o professor Juan José Mou
ririo Mosquera, da PUC - UFRGS - Porto

Alegre, proferiu palestra sobre o terna
"Abordagem psico-social da educação", f�
lando sobre a problemática e as perspectivas
da educação tal como é hoje praticada.

Mosquera acha "que, .a rigor, o drama da
educação parece bastante complexo, porque
evidencia as grandes problemáticas que
acontecem na 'Sociedade, e que são patrimô
nios de um mundo em marcada falência." E
através de citações de vários autores inter

nacionais, ele faz uma crítica à instituição
escolar corno uma 'forma bastante incorreta

de ajudar ao indivíduo a se desenvolver na

vida e alcançar objetivos de auto-realização.
Dizendo q ue a educação cedeu passo à

instrução, 'ele questiona o papel da educação.
no sentido mais profundo, quando ela deixa
de participar no auto-desenvolvimento do,
indivíduo, o que deveria ser seu maior pro
pósito: "preparar a pessoa para viver uma

existência criativa, trazendo experiências
significativas que devemos considerar alta-
mente desejáveis". ,

Questiona, ainda, a educação atual, as de
ficiências dos currículos acadêrnicos.e, espe
cialmente, o ritual das escolas, consideradas
apenas como instituições de controle social.
Para Mosquera, um dos principais motivos
dos fracassos da educação, apesar do alto

grau de desenvolvimento que a tecnologia
alcançou. se deve à desumanização, que a

transformou' num sistema compulsório, em

que a meta final é o ganho eo emprego para
melhor poder consumir.

Ele cita dados de um livro de Holt para
exemplificar este fracasso: cerca de 40% dos

que iniciam a escola secundária a abando
nam antes de terminar; na universidade, a

.proporçâo é de um para. três. E o principal
motivo para estas desistências em massa Ba
rece ser 3. exigência de coisas tão triviais nas

escolas, tão limitadas que fecham as capaci
dades, de desenvolvimento intelectual e ima

ginação.
Cita ainda o autor inglês Curie, para falar

da desilusão com a educação formal. que

deixa grande parte das populações margina
lizadas, reforçando as elites do poder, que,
estas sim, são educadas dentro dos 'sistemas
considerados desejáveis, e q ue de certo
modo não promovem o desenvolvimento de
uma consciência moral e crítica.

Mosquera considera a educação uma

forma de desenvolvimento não apenas eco

nômico, más também pessoal e social. As
sim, ele propõe uma educação descentrali
sada de instituições com características mais

amplas: que atinja não só as escolas mas

todo o meio, a comunidade. E propõe solu

ções: sendo a primeira uma instrução tecno

lógica, isto quer dizer educações mais rápi
das, instrumentais, que preparem para o

trabalho. A segunda é "uma atitude de aná
lise crítica ante a produção e o consumo, e

ainda a oposição ante a marginalização, po
breza e ignorância:

Ele defende a idéia de que a educação não
é um problema só do governo, mas de to

dos. Pois argumenta que o drama é que, por
estarem sujeitas exatamente ao Estado, as

escolas são eminentemente políticas, e' assim

adequadas a esté Estádo. Considera uma

boa solução levar a educação às cornunida- /

des através da iniciativa privada. Mas escla
.rece que usa o termo "iniciativa privada"
não como urna. empresa capitalista, mas

como uma maneira de reagir ante as formas'
anacrônicas da educação, no sentido de criar
novas. formas, experiências pedagógicas. -,

Outros problemas consid€r�Àps básiE8§ Rq
educação são os seguintes, conforrHe, um

enfoque de 'Fernandez e Sarramona: "A es

cassa preparação de uma grande parte do

magistério, \.0 pouco desenvolvimento das
Ciências da Educação, especialmente no sen

tido crítico, a resistência do sistema educa
cional a introduzir renovações tecnológicas e

humanitárias, a problemática de, que cada.
pessoa possuí características próprias que
exigem atendimento especial e considerações
específicas, as exigências de uma. educação

,

obrigatória para todos, o que contrasta com

ii falta de planejamento, recursos e pessoas
preparadas para esta tarefa-os desejos estu

dantis de participação em todos os níveis de

ensino, que se chocam com-a instituição es

colar rígida, que defende direitos ancestrais,
achando-se a única fonte de informação..

-

\

I
O verão vem aí. E a água,·

11', cAoc'a'"san'_oc"olnspaenhl'amdeAP'guarsees'a',ne'a_vai faltar. .

_
aduto�a para Florianópolis, o bairro de Saco

menta - já está prevendo que vai faltar água, Grande imediatamente receberá um sistema

durante o verão, em diversos balneários da de abastecimento: A terceira adutora deve so-

Capital não servidos pela sua rede. A empresa lucionar também a falta d'água na Trindade.

também adiantou quenão terá condições rara SEM SOLUÇÃO
rcsol, cr cxses problemas, que podem ser sa- Outra alternativa que a empresa tem' para
nados somente 'se for adotada uma "solução resolver a escassez de água nos balneários do

cnmunn ár ia". conforme diss� o diretor- Norte da Ilhaéo abastecimento com uma rede

técnico Ja Companhia. Milton Fernandes. que passâria pelo RioBiguaçu. Essa ligação,
Para -'" Casan, o período de calar pode segundo a própria Casan, "está prevista mas é

comprometer () abastecimento da parte-Norte inviável".

da Ilha. onde a população usa água cartada Mas empresa sabe que a situação dos ma-

cm vertentes próximas. Nesses lugares. os nanciais da parte Norteé precária. "A região
mananciais ainda não se recuperam da seca Norte é pobre de recursos hídricos. mas não
do ano passado e o desmatamento acelerado temos solução. A alternativa é a própria co-

também \ cm .coruribuindo rara a falta de munidade resolver o problema" - diz Fernan
des.água.

SEM PRAZO
A possibilidade da Companhia ampliar sua

rede para os balneários do Norte da Ilha I;OL
d:.1 I1lC,n'I;1 forma. descartada pelo diretor téc
III'.' 1 I S-,d <olucão L1I. parte do Projeto Inte

_l!\ ddo de I lorianópolis. que Crcvê a captação
de' dt-'ll:i na Lagoa do Peri para distribuição
IH), hall)")S de Saco Grande. Cacupé, Sl;lnto
Ánttlilltl SclillhaqUl. Ratones eoutros balneá
rl()� .

Esse plano, porém, produ/ido em 1976 e

ailllb cmlasl: ue relatór.io, \ai ser modificado.
A Implantação do Projeto Integrado Jepen
derú, ,ainda, de um financiamento a fundo
PIO" .do que há tempos está para ser liberado

pelo Banco lnteramericano de DesenvoJv'i
mento - BlD.

Como cjiz Milton Fernandes, "o Projeto,
Integrado não tem previsão de início". O di-

-

nheiro do financiamento está sendo gestio�
naJo pelo Instituto de Planejamento Urbano
d� F1�rianópolis -·1 PU F -, pois a ampliação da
rClíc Ja Casan obedecerá a um plano de cres

,;ill1ellto da cidade traçado pela Prefeitura: só
(, 'I, ').i' í ;1, Jre<.�s onde o município achar

lil, ",:,';11\(' '),de'Cll\l)lvimcnto.
\ "llnp;lnllia dt; úgllas. no ent,anlo. anun

"i'0,' a cOlnplclllcntação da terceira

Ele" porém, Já adianta que "a Casan não vai

participar, porque não pode desintegralizar
seu capital". Segundo o diretor técnico, esses

balneários só terão uma rede de abasteci
men-to quando a ocupação da área justificar o

[ornecimenio.
"Quem vai para um lugar desses corre um

risco. A Casan prefere atender quem more. no

local. Essas regiões são de veraneio, e quem
tem casa paga dois meses de taxa � depois não

pag:1 mais" - afirma, Fernandes.
SEM ÁGUA

O problema da faltao'água nestas comunida
des ven:] se. acentuando pela própria carac
lerística da captação: ela é feita de man€ira

rudimentar, através de mangueiras e em poças
cavadas em grotas. Mas o. desmatamento
cresccnie à v�ta' dos manan'ciais. em busca de
no�as fontes, está escasseando os recursos ..

No bairr� de Saco Gr�ndc, por exemplo: a

comunidade serve-se de água praticalilente de

uma única fonte. Em Sambaqui os dois únicos

grandes manaridais - um deles que abastece um

antigo reservatório da alfândega do Minist.ério'
da -Fazenda '-, estão quase s coso

No balneário de Ratones a fonte de água per
tence a particulares e é vendida para a

população. Em todas as comunidades, a cons

tatação c uma só': a água está acabando.

o qu ilo da camle passa a

-cuslar hoje alé CrI 90,00.
Queln ·vai' pOder comprár?

A carne ê um prato cada vez mais distante para o trabalhador que ganha apenas o salário mínimo.
Para sustentar a si e à família, ele deveria comprar, -no mínimo, um quilo por dia. Se fizesse isso ele gastaria, �, ,.

mensalmente, mais ou menos Cr$ 2.400 por mês (alimentado-se d� carne de ' .��,
segunda). E os gastos com habitação, educação, vestuário, medicamentos? 1'·· ...

t-

. ''''-''.-,�
� ..

�. -.

cidades do ,'. 11.00:te para-
naense , a situa�ão parece
mais drarnática'que em Flo- .

rianópolis. L�, o quilo do
fi lé-m ignon está custando'

.' Cr$ 115,00 e o de alcatra,
Cr$ 80,00. Também contri
buirarn para isso as estiagens

.

do início do ano e as geadas
de julho, que destrúirarn as

pastagens da' região.
Segundo o Departamentc

de Economia Rural (Deral),
órgão da Secretaria de Agri
cultura do Estado do Paraná,
também a peste suína con
'tribuiu para o ataal quadro,
pois aumentou o consumo

da carne de boi. A extinção
do financiamento para a re

tenção de matrizes foi outro
fato responsável pela majo
ração dos preços da carne

bovina.vO boi' em pé está
custando cem por cento a

mais no norte do Paraná, em

relação ao mesmo período
do ano anterior.

« j\...
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A partir de hoje o consu

midor pagará decinco a dez

cruzeiros a mais pelo quilo
de carne em Florianópolis e

o motivo alegado é a crise

provocada pela entressafra.
Por exemplo, o filé mignon
passa a custar Cr$ 90,00, a

alcatra Cr$ 75,00, colchão

mole, Cr$ 75,00, contra-filé,.:

Cr$ 75,00, tatu, Cr$ 75,00 e

churrasco duplo, Cr$ 70,00,
registrando-se aumentos de

Cr$ 10,00 pc:r quilo. As car-

nes de segunda e de te-veira

-tiverarn majorações de

cinco cruzeiros por quilo. O

lombo e o. peito, por

exemplo passam a valer Cr$
60,00 e Cr$ 47,00, respecti-
vamente.

Em Florianópolis são

consumidos mais de cem mil

quilos de carne por 'semana,

fornecidos por dois frigorífi
cos e distribuídos por quatro
distribuidoras nos super-

,
'

mercados e açougues em ge-
ral. I sso significa que os flo

rianopolitanos comem ·mil

bois. aproximadamente, no

período. de .urn .rnês ,

considerando-se uma média

de 400 quilos por animal. ,

Osvaldo João Pereira,
presidente do Sindicato do

Comércio Verejista de Car
nes Frescas de Florianópo
lis, detalhou ontem os moti
vos do novo aumento do

produto. Ele explicou que
outubro é "o pior mês da en

tressafra, o mês da crise",
,acrescentando que "o íazen
dero está retendo o gado"
para vendê-lo em no-
vembro, época em que os

animais passam a engordar".
Disse também que nesse

período da entressafra o fri

gorífico encontra dificulda
des para adquirir oboi, por

que "o fazendeiro não faz

questão de vender, na ba

lança, qúer vender por ca

beça". Desse modo, o boi
vivo é adquirido a Cr$ 16,00
ou Cr$ l7,00'0 quilo, em

média. Quando abatido, as

mais alta.
A situação das pastagem

catarinenses contribuiu para

.0 at-ual pan9rama.e somente

ocorrerão sensíveis melho-
, ras no início da safra, em

novembro, quando o gado
começa a engordar, em vir-

tude da renovação dos pas
tos, até então bastante atin

gidos pela seca e geada. Na
entre safrã, o mercado cata-

rinense é abastecido com

carne do norte do País e do
Paraná, principalmente.

,

Osvaldo Pereira acredita'
que "se o Governo intervir, a

situação fica pior ainda, por
\.. que o fazendeiro deixa de
criar. Também não dispos-quatro pranchas pesam,

normalmente, <lpenas 50 pari
cento de seu peso quando
vivo: ou seja, um animal de

590 quilos passa a pesar
apenas 250. Esse é o incon

veniente de- comprar o boi

por cabeça.

mos de armazéns suficientes
.

para estocagem do produto
na entressafra".

A existência da peste
suína africana no Estado,
segundo Pereira, não con

tribuiu para os sucessivos
aumentos dos preços dos

produtos bovinos, porque
"a carne de porco nunca teve

boa aceitação em Florianó-
, \

polis". A carné de porco so-

mente é muito procurada
por ocasião das fes.tas de
final de ano, quando um

açougue que vende 50 qui
los, numa semana comum.

passa a vender até 800 qui
los.

NO PARANÁ

Enquanto os açougueiros
se declaram inocentes, di

zendo que os aumentos par
tem dQS frigoríficos e esses

alegam que a culpa é do fa

zendeiro, como admite o

presidente do Sindicato, o

consumidor fica- ná dúvida,
sem muito entender.' Con

tudo. sabe que, obrigato
riàmente, devera comprar'
ainda menos.

\

O presidente do Sindicato

afirmou que na época da,
safra, na região sul do Es

tado, os preços da carne se

estabilizarão no mínimo por.
três meses, o que significa
que "não baixarão, mas

também não aumentarão" .•

Ele admite.que. em relação
ao mesmo período. do ano

passado'; a cotação do boi

em pé no mercado de Flo

rianópoli� está 70 por cento Em Londrina e em várias

Camarão, .um-prato. de IuxóvO
preço,

.

por quilo: Cr$ 120;00.
Pela segunda, vez este ano os preços do camarão

atingiram índices até então desconhecidos: o'

camarão pistola, que custa de cem a 120 cruzeiros,
foi vendido no final de semana, num box do

'.

Mercado Público, a Cr$ 160,00, enquanto noutros

pontos da cidade, algumas pesso-as pagaram Cr$
180,00 o quilo. A primeira vez que os preços
estiveram a nível de assalto foi entre julho e

agosto, quando o camarão, que hoje é vendido a

Cr$ 70,00, custou mais de cem cruzeiros o quilo.
Segundo

-

o proprietário de um box 'no M rcado

Público, os preços do c�marão em Florianópolis
"dependem da praça de São Paulo - se lá está

caro, aqui também". O que está sendo esquecido é

que a região da Grande Florianópolis é uma �

expressiva' produtora. Quanto à escassez dó

camarão, o que ocorre gradativamente nos últimos

mos, os arrastões, proibidos por lei, têm

responsabilidade direta, além de outros fatores.

Preocupado com as consequências da divulgação
da desobediência de alguns comerciantes de

camarão, que no último final de semana se

esqueceram das tabelas, o responsável pelo box 15

do Mercado Público tentou impedir o trabalho do

repórter. Sempre gritando, pata intimidar, ele

.

-expulsou a imprensa das

proximidades do seu box, sob a justificativa de que

"repórter pra mim é como cachorro. Não quero

saber de repórter aqui. Também é proibido
bater fotografia".
Pela tabela, o camarão de Laguna
custa Cr$ 80,00, o legítimo grado, pescado no canal

da Armação da Piedade, Cr$ 120,00, o médio C1'$

100,00 e o mínimo Cr$ 9,0,1)0. Em Laguna, o

pescador vende a Cr$ 60,00 e o intermediário

entrega no Mercado Público dez cruzeiros mais
caro. O grado, custa na praia Cr$ 80,00 e o

comerciante do Mercado adquire a cem cruzeiros o

. quilo, segundo suas informações.
Francisco M. Jaques, do boxIfi, diz que O'

pescador não se interessa em eliminar o

.

intermediário e ele mesmo comercializar o

produto. Na maioria dos casos, mesmo que

pretenda, o pescador não tem condições, bastando
lembrar o transporte. O "Chico", como é

t

conhecido, acha que a produção de camarão está

melhorando, a partir deste ano, principalmente em

Serraria, São José, e no município de Biguaçu. O
Mercado Público está recebendo diari�mente uma

média de 40 quilos de camarão da Lagoa da

Conceição, onde os restaurantes locais -estâo

.consurnindo a maior parte do pescado.Com esses

preços, uma pequena parcela da população tem

condições de incluir o .camarão em sua

alimentação. Os próprios _cO'merciantes lembram

que os consumidores olham, perguntam os preços,
talvez por não acreditarem na tabela, mas acabam
não comprando. E mesmo a pequena minoria que

reúne condições financeiras para se dar ao luxo de

comer cam�rão, somente está comprando em

épocas especiais, "em dia de festa, em data de'

aniversário, ou quando tem um convidado muito
especial na casa" ,/ conta um proprietário de' box
no Mercado Público, que já decorou algumas dessas
frases dos fregueses.
A partir de hoje, também o

óleo de soja e o açúcar sofrerão major:;lções de dez e
.

sete por cento" respectivamente. Uma lata de 900
mI. de óleo, que custava Cr$ 16,40, por exemplo,
passa a ser vendida a Cr$ 18,04. O quilo do açúcar
passa de Cr$ 7,00 para Cr$ 7,40. ,A cerveja deverá
sofrer uma alta nos preços dentro de alguns dias. O
aumento não será inferior a 20 por cento, passando
de Cr$ '11-,00 para Cr$ 13,20, o preço da garrafa,

CamarilO: se a alta dO' pre,ço continuar assinl, acabarâ v-irruulõ

�_ ...,-,.....--_._------..;__------_._---------.-------------------
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"Contatos Imediatos de Ter
ceiro Grau", o incrível filme
sobre seres doutras interplane
tárias plagas em falante comu

nícáção direta com, assustados

terráqueos, sucesso no mundo

inteiro há mais de ano, já é su

cesso também em Santa Cata
rina: na semana passada estava

em cartaz em Blumenau.

Enquanto isso o ilhéu não tinha
outras opções cinematográficas
a não ser se incorporar ao súbito
nacionalismo em cartaz nos,

nossos cinemas há alguns dias.
•

Mas, segundo programação pre
vista' pela exibidora responsável
pelos cinemas locais, não é pra
se desesperar - pelo contrário.

•

Por exemplo: sexta agora, dia 6,

-.- -
-

'-,

Graças a Daux
estréia no Cecomtur o hilariante
"Alta Ansiedade", mais um

fruto do, gênio de Mel Brooks; é
na semana seguinte, dia 12, no

São José, o tal de "Contatos
Imediatos de Terceiro Grau",
Cujos seres não identificados se

sentirão absolutamente fora de

época no interior do cinema em

questão... Enquanto isso,
nesse mesmo dia, porém no Co

raI, nada menos do que "Pai Pa

trão", o ótimo filme italiano de

tentor da Palma deOuro do Fes

tival de Cannes de 1977.

preta". (É que, a cada cena de
nu mais ousado, a censura, num

rasgo de pudicismo, pra não

cortar o filme, obrigou que uma

bolinha preta fosse projetada
sobre as partes consideradas
obscenas - só que está aconte

cendo o irreversível: como os

personagens muitas vezes pas
sam às carreiras, não há bola

preta que consiga acompanhá
los, tornando as cenas, quando
deveriam ser dramáticas, garga
Ihantes ... ),

Leitora está remetendo à co

luna duas contas telefônicas
- uma com vencimento. em:

julho, outra em setembro.

· '

Lá pelas tantàs da priméira
conta, consta um telefo
nema interurbano dado pra
Curitiba, no dia 13 de março
(e por que é que a conta de
março só veio agora"), às 2Q
horas e 35 minutos, no valor
de 22 cruzeiros; já na se

gunda, não se sabe por qual
,

misteriosas cargas d'águas
vem um outro telefonema
que teria sido dado exata
mente no mesmo dia, mês e

hora, porém pra cidade de
Assis (interior paulistês), no

valor de 63 cruzeiros.

*

Naturalmente que ela não
entende bulhufas - e a culpa,
é claro, nestas alturas deve
estar sendo creditada ao

pobre do computador, que
não, é programado 'pra se

desculpar.

No dia seguinte, sexta-feira 13,
no Cecomtur, teremos a grata
satisfação de assistir, até que en

fim, ao excelente '(cinco estreli
nhas em todas as críticas) "La

ranja Mecânica", já apelidado
no Brasil como o "filme da bola

Levando-se em consideração
que esses filmes receberam, 'to

dos, das críticas especializadas,
de quatro a cinco máximas es

trelas de cotação, estão a ver

que o céu ilhéu, a partir do final
desta semana, estará bem mais
estrelado,

**************
Pela' madrugada!

•
,

A Arena, no intuito
de fazer média pra cima

do irritado telespectador,
ofereceu, noite dessas,

o "restante" do
seu horário e)eitoteiro
à programação normal,

quando faltavam
minutinhos pra

terminar a

"publicidade" .

*'

Arrecadaria mais votos

se cedesse o horário
por completo ...

•

A bela Giselle
Bueno, indecisa

entre o scotch
'

e o cigarro,
optou por iim

significativo
sorriso pro
lado de lá.

Certa senhora candidata a mulher de deputado, outro
,dia no cabeleireiro, reclamava que àli estava, às escon

didas, porque o márído, com essa estória toda de elei
ção, não fez por menos e cortou todas as verbas conside-

,

radas extras a fim de serem aplicadas na sua campanha
pelo interior do Estado, a base de muita gasolina, em

carro de cabo eleitoral.
*

Dizia ela, eiD tom lamurioso, que a grana, agora, mal dá
pra comida - 'e que inclusive as mensalidades dos colé
gios das crianças já estão, até, em atraso.

*

-_ Se ele ganhar as eleições, tudo bem, dizia a senhora.
"Agora, se ele tperder é que são elas", lamentava-se a

pobre erifiando a cabeça no secador com ares de quem
vai ser eletrocutada.;

-

•
Os excitados cardíacos devem se prevenir: as vítimas de
ataque do coração podem ter uma 'vida sexual normal,
porém não deveriam tomar um copo nem comer uma refei
ção pesada antes de fazer amor, segundo afirma uma enfer
meira norte-americana que acabou de lançar o livro "Cora
ção Sensual".

*

Suzanne Cambre, 'a tal enfermeira, disse que a atividade
sexual depois de tomar álcool ou ingerir comidas pesadas
pode produzir entragos ao coração. A enfermeira autora

aconselha, no mínimo, um período de descanso de três
horas.

No entanto sabe-se de muitos cardíacos, receosos de enfartes
ali, no ato; que há mais de três anos mantém-se em absten
ção ...

A mamãe em perspectiva, gestante de primeira
viagem, agora já aos seis meses, teve complica
ções noite dessas, por volta das 4 da madrugada,
As 4 e 15 já estavam, ela, o marido e uma irmã,
na Maternidade Carmela Dutra com vistas a
uma consulta de emergência com o médico de
plantão.

'

mesma fonte de informação, já estava às voltas
com uma curetagem.

Nem bem passaram 30 minutos e eis quê surge
urna pessoa perguntando pela médica - que
teria vindo buscá-Ia pois o seu plantão havia
terminado . .O responsável pera portaria (e
pelas informações) chama-a pra, daqui a pouco,
surgir a médica, se espreguiçando e com ares de
que tinha dormido a noite inteira ... E
dizendo-se exausta pois estava dando plantão há:
24 horas a fim de conseguir grana extra prum
certo curso em vias de participação. , .

De imediato solicitaram um médico - por sinal
uma médica - que estava, segundo o alegado
na portaria, ocupada com uma cesariana. Tudo
bem. 'O que fazer se não havia mesmo outro
médico por ali? Nada restava a não ser aguar
dar. Mais uma hera e a médica, agora segundo a

Feijoada com quadros
à moda da dona Lolly

A coluna, no sábado, deliciou
se com uma feijoada bem daque
las, das maravilhosas, a cargo
da double de gourmant com pic
tórica, dona Lolly Hosterno,
que recebia reduzido grupo em

torno de suas mais recentes cria
ções.

Dona Lolly está com vinte pe
quenos quadros prontinhos
pruma exposição que o mar

chand Peixoto fará realizar por
volta dos primeiros dias de de
zembro. São vistas da nossa an

tiga cidade, tendo a sua <;>utrora

arquitetura como tema essen

cial. (Há um quadrinho focali
zando a incendiada Assembléia

'Legislativa que é uma jóia em

recordação e minúcia e que, por
certo, provocará os mais incon
tidos óhs de admiração).

Ilha serão reproduzidos em

cartões postais, lançados
quando da exposição e, poste
riormente, �SlOS a venda, nas

bancas e papelarias.

E o Peixoto já disse que não
adianta ficar procurando a dona

Lolly pra comprar este ou

aquele, agora, antes da mostra,
que os quadros só estarão a

venda a partir das 9 horas da
noite do dia do vernissagei;
sem prévia reserva é bom com

,vletar.

--,,-

Dois outros quadros (uma vista
do casario ali junto ao Mercado

Público, com a antiga Alfân

dega de pii:ce de resistance, e

outro transportando aquele ca

sarão lá nos altos do Ribeirão da

Ilha, considerado o mais belo da

Blum.nau:
Rua 't.I de Novembro, 520
Tel , (0473) 22-5512

- Bastante concorrido foi o

coquetel realizado no Ma
rambaia Cassino' Hotel

quando Vera Bulcão Bianna
Gallotti e o casal Osmar N u

nes, receberam gente impor
tante de Santa Catarina. Eva
Todor t: Henrietti Morineau
homenageadas da noite, por
motivo de força maior não

compareceram ao grande
acontecimento, que nada
deixou a desejar. -

* * *

Gipa-Modas no Ceisa Cen
ter, promoveu desfi le de
modas em sua bonita loja,
na semana que passou. Lá

estavam $ras ..elegantes de
nossa sociedade.

* * *

O elegante casal da ;ocie- ,

dade de Criciúma Rogério
Peresoni Castro, está che

gando de uma viagem a Eu

ropa e Japão.
* * *

A diretoria do Carlos
Gomes Junior, no salão
verde daquela sociedade re

cebeu as debutantes da festa
do próximo sábado, para
um coquetel.

* * *

O jornalista Lázaro Barto
lomeu, recebeu um grupo de
sras. de nossa sociedade

para um chá. A tarde de ele

gância teve como atração
desfile de modas das lojas
Alfred.

* * *

Terezinha e Elizabeth Mafra,
estão inaugurando no Ceisa
Center o ponto alto do Co
mércio da capital, "Fiancé _

boutique".
* * *

Lacércio Gomes Silva, na

Câmara de Vereadores em

Itajaí, recebeu o título de ci
dadão honorário daquela
cidade. Após a solenidade, o

casal Gomes Silva, em sua

Vera Bulcáo Vianna
Gallotti, Alcira

Gallotti, Sr. Nilton
Olinger e este

colunista

II
Nilton Olinger, Roberto Wetzel e senhora e-j�rnalista Liege Maria

sua oposição astral. Terá êxito fi
nanceiro, profissional e social.
Ótimo para o amor e a vida em

família,
'

AQUÁRIO - Não intente coisas
novas neste dia. Deixe para uma

época mais propícia, Tome cui-

dado .corn acidentes, causados
por inflamáveis, e corrosivos, e

cuide de sua saúde e reputação.
Neutro ao amor e às viagens.

,'residência em Cabeçudas,
reuniu convidados para um

grande jantar.
* * *

A Sra. Deputado Aristides
Bolan (Nesi), que aniversa
riou na última semana, foi
homenageada na cidade de
Criciúma, por um grupo de
sras.

* * *

Como tudo se sabe em so

ciedade, fomos informados
que foi bastante concorrido
e muito elegante, o jantar
realizado sexta-feira em Cu
ritiba, na residência da
muito simpática Maria He
lena": Canet, um nome

sempre em destaque na so

ciedade paranaense.
* * *

, Foi com muito sucesso a

inauguração da discotheque
Crocodilo em Araquari, rea

lizado na última sexta-feira.
Quem FIOS trouxe a notícia,
foi o vereador Zany Stael
que em companhia de sua

mulher participou do acon

tecimento,
* * *

Márcia e' Oswaldo Luiz
Ghedini .estão confirmando
suas presenças no casa

mento e recepção de Maria
Helena Gothardi e Anastá
do Kotzias, que 'se realiza
rão sexta-feira próxima.

* * *

Não comparecemos, mas
fomos informados que foi
bastante concorrida a noite
de sábado no Lagoa Iate
Clube, com apresentação do
desfile de Lanamodi-nha.

liares, rivais e in-imigos declara
PEIXES - O dia de hoje será dos. Êxito romântico, sentimen
muito bom para você,'As coisas - tal e social.

OMAR CARDO 50 II
que empreender sairão de acordo
com os seus desejos.' Contudo,
não entre em choque com os fami-

2h1 teh1pO de gebltilr.2h1 teh1po de 0&t10lr.
Diamante O Joalheiros

m ROSEnmAnn·
Florianópolis:
Rua Felipe Schmidt, 37
Te!., (0482) 22·9766

, ���na;�?��� pa�ace Hotel
I

ÁRIES - Ótima influência astral evite rusgas no campo amoroso.

para empregar com sucesso suas VIRGEM - Dia favorável para
economias e para dar vazão à� suas você. Propício aos encontros
novas idéias coín relaçãoao seu amorosos, para reatar velhas
campo profissional. Pode solici- amizades, para harmonizar-se
tar favores, viajar e amar. Boas com parentes e para entender-se
notícias. - perfeitamente, com os amigos,
TOURO - Bom dia para reclamar Exito profissional. e social.
seus direitos em seu campo profis- LIBRA - Fique atento, princi
sional, para tratar com políticos, palmente no que se relaciona com

administradores e cientistas. o seu dinheiro, pois poderá ser

Algum aborrecimento passageiro ludibriado. Cuide, também, de
poderá ser esperado em seu lar. sua saúde e evite precipitações,
Ótimo para o amor e as viagens. Ótima influência, contudo, para
GEMEOS - A depressão psí- os inventos _e investigações,
quica, coisa' que comurnerue ESCORPIAO - Dia em que terá
acontece aos nativos de Gêmeos sucesso em negócios relacionados
poderá prejudicá-lo, profissional com construções ou mesmo pedir
e financeiramente, neste dia. aumento de vencimentos, que
Controle-se, que tudo sairá con- será muito bem sucedido. A saúde
forme suas previsões. Pode amar. bastante boa e as chances de êxito
CANCER - Presságios dos mais amoroso.

favoráveis a você neste dia. Fará SAGITÁRIO - Dia em que po
excelentes contatos pessoais, po- derá fazer ou pedir empréstimos e
derá realizar ótimos negócios e assinar documentos importantes .:
lucrará nos negócios relacionados Mas, se for preciso emitir che
com líquidos de um modo geral. ques, verifique, antes, suas condi
Pode amar e viajar. ções; poderia haver engano. Boas
LEAO - Dia em, que fará ótimas amizades, e harmonia familiar e

conquistas em seu campo profis- amorosa,
sional. Excelentes negócios CAPRICÓRNIO - É um dia dos
também poderão ser realizados mais favoráveis para você, prin
com perspectivas de lucros, As- cipalmente à tarde e à noite, de
censão material à vista. Todavia, vido à influência da Lua, astro de

"

CINE sAo JOSÉ: às 15 e gus, censura 18 anos.

20hs, A Batalha dos Guara- CINE ROXY: às 14 e 20hs,
rapes, com José Wilker, programa duplo, ).0 filme,
Reneé de Vielmond, Jardel Amada Amante, com Sandra
Filho, Joel Barcelos, censura Bréa, Luiz Gustavo, Rogério
livre. Fróes, Neuza Amaral.
CINE CORAL: às l5e20hs, 2.° FILME, Os Famintos do
A Batalha de Guararapes, Amor Proibido, censura 18 Carlos Alberto Cardoso (Beto), Maria Bernadete Viana Cardoso,
com José Wilker, censura anos. iilhos, avós, tios e primos, ainda consternados com o trágicolivre. CINE GLÓRIA: 'às 20hs, f I

.

M'
. ,

CINE JALISCO: às 15 e 20 programa duplo, 1.0 filme,
a ecírnento de auncio Jose Cardoso (Duda), convidam para a

hs, A Batalha dos Cuarara- OsViolentadores,comTony Missa .de 7.0 Dia que mandam celebrar na Capela do Colégio
pes, com José Wilker, censura Vieira, Claudette Joubertt. Catarinense, dia 4 (quarta-feira), às 19h30m. Outrossim aprovei-
livre. 2.° filme, Kung Fu e os tam a oportunidade para agradecer ao Dr. Osvaldo GaIvão Filho,
CINE RITZ: às 17, 19,45min Dedos da Morte, com Yoko tuncionários do Serviço de Emergência do Hospital Celso Ramos,
e 21,45min, Rota Suicida, Tan, Sang Yu, censura 18 a Associação de Pais e Mestres, professores, Coordenadores ecom Clint Eastwood, Sandra anos.

Lacke, censuralô anos. CINERAJÁ: às 20hs, 'O Re- alunos do Instituto Estadual de Educação de Florianópolis, bem
tINE CECOMTUR: às 14, gresso ao Mundo Maraví- como os funcionários do MinistériO' da Agricultura e atados os
16, 19,45min e 2l,45min, O Ihoso de Oz, um maravilhoso amigos e parentes que os acompanharam no doloroso transe que
Cortiço, com Betty Faria, desenho colorido em longa passaram.
Mario Gomes, Armando Bo- metragem, censura ,14 anos.,,' ------------------------------------ooA!

CONVITE PARA MISSA DE 7.0 DIA
E AGRADECIMENTO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MURILO AUTOMÓVEIS
"__ Carros novos e usados

'

R. Gaspar Dutra-- fones 44-1945 e 44-1315

Corcel Branco OK
Belina Ldo Champanhe OK
Fiat 147 L Amarelo OK
Veraneio Metálica 78
Brasília Bege '" : 78
Fiat 147 L Branco 78

.

Belina Luxo Vermelha 7.8
Volks 1.300 L Bege 77
Belina Branca LDO 77

·Camionete Píck-up Willins Branca 77
Chevette SL Azul 76
Corcel Branco

'

76
Gurgel Cinza 76
Brasília Branca 74
Chevette Vi nho : .. 74

�:\ J E N D I .R O 8 A íf;�\
'0:!!!) AUTOMÓVEIS LTOA. \(.

AV. RIO BRANCO, 7.
FONE: 22-9077 - 22.1392

VW - PASSAT - TS- - OK
'

VW1300LOK
,

CORCEL II LDO V/CORES OK
" OPALA 2 PORTAS V/CORES OK

OPALA 4 PORTAS OK
PASSAT TS 77
VW BRASíLIA 76
MAVERICK 75
VOLKS 1300,76

I

PASSAT L 74
OPALA 2 PORTAS 75

. ',-, iÁLVAÁO AUTOMÓVEIS
,

" AV. HERCíLlO LUZ,.2J9 - FONE 22-9147

MAVERICK VERMELHO : '.1975
VW -1500 VERMELHO 1975 I
OPALA PRATA METAL 1974 I
OPALA SEPIA METAL 1973
VW-1300 BRANCO 1973
VW-1300 BRANCO 1972
CORCEL MARROM 1972
VW-1500 BEGE 1971
OFERECEMOS TAMBEM NOSSA OFICINA ESPECIALI
ZADA EM TODA LINHA NACIONAL.

�.' Çompramos seu Carro pelo melhor Preço.

Anexo ao Posto Ipiranga,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

Brasília Branca OK 78
Brasília Amarela '" 76
Volks 1300 L Creme OK 78
Volks 1300 L Azul 76
Volks 1300 Azul 76
Volks 1300 L Marrom 76
Volks 1300 Branco 73
Corcel Branco STD 76

Fiat 147 L Bege 77

" ... , ��

/
MARTINS AUTOMÓVEIS

"
,

RUA JOÃO MOTTA ESPEZIM. 329 - FONE: 33-0677

OPALA coupê luxo branco ................. : ...... OK
V�LKS 1300 l bege (já financiado) ................ 1978

VOLK? 1300 l branco ............................ 1977
BRASILlA vermelha ...............................1973

-, COMPR�-VENDE-TROCA I r.l
.

,

. ,

Passat Marrom Saverõ -'Âbaixo TàbeÍa -.- �.' OK
Ford Corcel II - Luxo Amarelo _:_ Cr$ 105.000,00 1978' I!
Brasílias Brancas 1976 I,
Chevette - Especial Cinza Prata todo equipado 1978'

. \

Volks 1300-L Amarelo 1976-1977

Dodge Polara Azul Metálico 1978
Dodge Polara Verde Metálico 1976
Carro do Dia Corcel - 1972 - Luxo e Opala 1973.'

BARBADA

Vende-se moto CB 360 em ótimo estado. Urgente. Tratar'·
pelo fone (0474) 22-4218 entre 12 e 14 horas.

.

BRASILlA 78 LUXO-YENDE-SI:

Equipada com Mitsubshi AM-FM com menos de 8.000 km
rodados. Aceito carro de menor valor. Fone: 22-8366.

DEPARTAMENT·O
DE

.

VEíCULOS USADOS
CARRO COR ......•......: ANO
GALAXIE LTD Ouro Antigo r:•..•.•....•1975
GALAXIE LTD Cobre Cigano/Areia "

1975
GALAXIE LTD Azul Nautilus '; ' 1975
GALAXIE 500 Branco : 1975
MAVERICK CUPE (V8) Prata 1974
MAVERICK CUPÊ Marrom 1976
CORCEL LUXO Vermelho Met. 1977
CORCEL BELlNA Branco : � 1977
CORCEL GT Ouro Antigo Met. 1975
VOLKS 1300 Branco ,

� .' .1976
VOLKS TL Bege 1974
VOLKS PASSAT Amarelo 1975 -

VOLKS PASSAT Bege 1975
VOLKS PASSAT Branco 1974
F-754x4 Laranja 1974
F-75 4x2 Verde '.' 1975
F-754x2 Verde 1972
F-350 LUXO Verde ; ; 1968

O ESTADO - 03 de outubro de I (

AUXILIAR DE CONTABILIDADE

SAIBRITA. LTDA, deseja admitir um auxi
liar de Contabilidade, que tenha experiên- •

cia, e seja bom Datilógrafo. Dará preferên
cia à candidato qu� !esida no Bairro Bela

Vista ou proximidades. Informações pelo
fone 44-3505. .

MODELO/CORIANO
Sedar'l1300 - Azul 1977

"

Sedan 1300'- Bege 1977
Sedan 1300 - Bege , 1976
Sedan 1300 - Branco 1975
Sedan 1300 - Marrom 1974
1600 - Branco 1976
1500 - Bege 1974
Passat - Amarelo 1977
Passat - Branco 1977
Passat - Branco 1976
Passat - Azu I ................•....................1976
Passat - Branco 1975
Passat- Azul , 1974
Brasília - Bege : Hl77

Bras�l!a-Branco .; ; 1977
Brasflia - Branco - 1976
Brasília - Azul 1975
Brasília - Amarelo 1974
Variant II - 'Bege , : . " , .1978
Variant - Branco 1975 7,

.

. .

,_ - -

�

�aria;.t-BAzul , 1973 ,:,·lL�. BJEJIRA MAR Pom .,1 -. rance ,_ 1977 • �
---_....;..,�---�----_-_._-_-_---' : ÇOMERCIAl BEIRA M�R VEICUlOS E AEP:RE'SENTAÇÕES lT DA.'

REFORMA DE ESTOFADOS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete lim
pinho atende todo Estado, lava-se cortinas e faz
nova reforma de poltronas. ORÇAMENTOS: Fpolis
44-4645 e 22-6322 - TAPEÇARIA BRASIL.'

OS MAIS' SOFISTICADOS
, BRINDES

DE FIM DE ANO

Av. Rubens de Arruda Ramos, 21�0 (Beira Mar No.rte)-
Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344 .

Dodge Polara Branco , 1976
Passat L.S. amarelo , 1976
Chevette azul 1974
Dodge ChargerRT. cinza metal 1974

i

I
Ford L.T.D. Landau azul c/ vinil preto , .' 1971

.

Variant azul, .. , , , 1972
Ford Corcel cupê luxo azul.

'

, , 1971
Volkswagen Sedan 1500 amarelo 1973
Volkswagen Sedan 1500 azul 1972
Volkswagen Sedan HiOO azul 1972

_
...._._-

..

ANÚNCIO

FUGIU DE SUA RESIDÊNCIA NO ÚLTIMO SÁBADO,
UM CACHORRO PEQUENEZ PRETO QUE ATENDE'
PELO NOME DE "PRETINHO". POR TRATAR-SE DE
UM ANIMAL DE ESTIMAÇÃO SEUS DONOS GRATI
FICAM BEM QUEM INFORMAR SEU PARADEIRO
PELO TELEFONE 22-3597 OU ENTREGÁ-LO DIRE
TAMENTE NA AGÊNCIA DA CAPITANIA DOS POR

,TOS - RUA ANTÔNIO LUZ S/N .; CENTRO.

VOCÊ VAI· ENCONTRAR UMA
SÉRIE DE SUGESTÕES ECO
NÔMICAS E MUITO PRÁTICAS,
QUE VÃO SER USADAS O ANO
INTEIRO POR SEUS CLIENTES E
AMIGOS.

VENDO

Projetor de SLlDES importado para 36 e 100 Slides. Per
feito estado e preço de ocasião. Tratar pelo fone 22-9618.

Para maiores informações, solici- I

tem a presença de um de nossqs
corretores pelo telefone 22-8877
ou caixa postal 1244 .. Florianópo
lis-- SC. I

D14B I ���':��''''''o
moveis S.a. '

Telefone 44·3937 .

CEP 88000 . Florianópolis· Santa Catarina

DEPARTAMENTO \

DE CARROS USADOS

DR. IRAN WOSGRAU
ADVOGADO

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
. escritório: .

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq, rua

dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 -1.0 andar- Fone
.22-4242

CHEVETTE AZUL ,
'

, 76
CHEVETIE BRANCO ' 75

CHEVETTE TURQUESA 73

PASS�T LS 3 PORTAS BEGE 76
BRASILlA VERMELHA , , 76
VOLKS 1300 SIMPLES BRANCO : , 75
OPA�A ESPECIAL 4 PORTAS VERMELHO 75
OPALA CUPÊ 2 PORTAS BRANCO : .74
DODGE 1800 GL MARROM , , ,76
MOTOR YAMAHA 80 Cl. CINZA 76

. ,

-: •• ", \. <, ..,'

.sBA-R·BADA'i·: l" \ �i.i r
• :;:';';,!

PRECISA-SE APARTAMENTO

Precisa-se aluqar apartamento de quarto e sala rro centro.
Aluguel até Cr$ 3.200,00. Tratar pelo fone 33-1679 - ramal.
87.

r-----�����--------------�.----------_.,
DQCUMENTOS PERDIDOS

ALEj(jCAR ANTONIO BOSCATTO, residente à Rua Angelo Grazzio
tin, 338, VfDEIRA(SC), perdeu os seguintes documentos: certifi
cado de propriedade do. caminhão Mercedes Benz. ano ·fab.1970,
tipo 1113, carroceria aberta, vermelho e branco, placas Ff 1445, e
mais TRU, Seguro Obrigatório, Contribuição Sindicaf, Carteira de
fdent'idade, Certificado Reservista, Título de Eleitor, CPF e Carteira
de Habilit,;,;;a.cã;;.;;o�.-------___..;. --....J

•• < .'� ............. I�
'""·L··"') lO ln

-

,. r ......

Vende·se OU troca·se por ter.reno um restaurante
super montado; boa freguesia. Motivo viagem. RU'a
Santos Saraiva, 600, Estreito.

COMl,INICADO (QOCUMENTOS PERDIDOS)
Foram extraviados os seguintes documentos, emitidos em nome de Braz

Ferrari Lomonaco:
_ Carteira de Identidade Profissional emilida pelo CREA da 4.' Região, de

número 6689/0, _ Cartão Credicard 31.3.01405.01.7, _ Cartão Nacional
'01.0986.025. _ Cartão Bradesco (Sistema Elo) 456.005.696. Informações pelo
fone 22,0928 _ Tubarão. .

Entrega domiciliar na grande Florianópolis
Peça pelo fone 33-�124

CASAITAGUAÇU
Área construída de 400m2, dois pav., 4 -qts., sendo
uma suíte, todos com armo embutidos, 3 sls., lavabo"
gar. p/2 carros, cozo c/arm., dep. empr. compl.,
churrasquelra e pérgola. Preço excepcional, finan
ciado. Tratar c/sr, Borges - Fone: 22-6307

DOCUMENTOS PERDIDOS _.r

Foram perdidos os seguintes documentos, Carteira de R.e
seryista e Carteira de Identidade, pertencentes 90 Sr. Helio
Francisco de Souza.

São Miguel.do Oeste, 28 de setembro de 1978.
•

,PO DE PEDRA
E

.

PEDRISCO PARA
•

JARDINS .E PATIOS.

TERRENO PRAIA DO SONHO

31-5 m2, plano, a cem metros da praia Cr$ 50.000,00 -

aceito Volks. Tratar M. Cesar - FONE 33-1836.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos todos os documentos do veículo marca

Volkswagen ano 1969-cprbege- chassis B9/664165-
placa BB �057 de propriedade de José Li nhares-.

Balneário Camboriú, 20 de outubro de 1978·.

VENDO
;

Loja de confecções no calçadão, Rua Felipe
Schmidt,21 loja 119, Centro Comercial ARS. Tratar
no local.

DOCUMENTOEXT�AV�DO

Foi extraviado o seguinte documento, Carteira de Identi
dade n.> CI-709232, pertencente fi Sra. CARMEM MARIA
DOS SANTOS E: SOUZ;.A.

APT.O COQUEIROS

Fino acabamento. 3 qtos., sendo um suite, demais dep. completas,
gás central, c0[l1166m2 de área real. Vende-se financiado melhor
oferta. Aceita-se carro parte pagto. Tratar com Sr. Borges - Fone:
22-6307. '.

PEDAITA
,

FONE 33·1302 FLORIANOPOllS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.

BARBADA
Vende-se uma farmácia no centro,

de alto estilo, motivo mudança.
Tratar fone 33.1466.-

I

VENDO URGENTE

Apartamento em Coqueiros, perto Tr'itão e Escola de Ed u-

cação Física, com 2 quartos, com sacada; sala, banheiro
social, área de serviço e garagem, no 1.0 andar Apto 107 de
frente. Cr$ 40.000,00 de Entrada, 12X de Cr$ 3.400,00. Fone
22-1635 Luiz.

,

APARTAMENTO NA lRINDADE - 40.000,00

Transfiro apartamento com 2 quartos recém construído.

Poupança já paga. Aceito carro como parte do pagamento.
Fone: 22-8366.

- ",

HORÁRIOS DE 'ONIBUS'

)

VENDE-SE
Apto. c;2 quartos e demais dependências, Cr$ 55.000,00, conjunto
Itambé -Trlndade. Apto c/2 quartos e demais dependências, Cr$
50.000,00, conjunto Barriga Verde- Estreito. Aceita-se carro. Tra
tar fone 44.30:33.

'Foi extraviada uma carteira do MEC de registro L de n.? 134.087,
pertencente a Sra. Elma Meurer, residente em Santo Amaro da

Imperatriz.
.

De Florianopolis para Blumenau.
Horar.os Diretos - 07.30 - 10.30 - 12.00 - 15.00·18.00
Horarros Inter mêdrarro s - 06.00 - 07,45 - 08.30 - 10.00·12 ',00 - 13.00 - 15.30·
16.30 . 18.30 - 20.00
De Blumenau para Florianópolis. "

Horarro s Diretos - 07.30 10.30 - 13.00 - 15.00 - 18.00
Horar.o s lntermedranos . 05.30 ·06.00 - 07.05 - 08.30 - O�.OO 0�.30· 13.00 -

16.00 - 17.00 - eo.oo·,
.

De Florianópolis para Curitioa.
Horano Executivo - 16.45
Horanos Convericrona.s -05.00 07.00 - 09.15 - 11.00 - 13.00- 15.00 - 17.15-
19.15-21.15-23.00 '\
De Curitiba para Florianopolis.
Horarro Executivo - 0,8.4;'
Horanos Convencroria.s - 05.15·07.15 - 09.15 11.00 - 13.00·15.00 - 17.00·

19.00 - 2115' 23.15
De Florianopolis para Joinville
Horanos Diretos - 10.00 - 14.00
Horarros tnterrnecnános - 05.00 - 05.30 - 07.00 - 09.00 - 09.1:' - 11.00' - 12. 15 -

13.00 - 13.30 - 14.30 - 15.00 - 16.30 - 17.15·19.15 - 19.30 - 21.15·23.00
De Joinville para Florianopolis
Ho rano s Diretos - 07.00
Horaroos Inlermed,anos· 05.50 - 07.50 - 08.30 - 09.30 - 09.50·1'1.:'0 - 12.30·
13.35 - 15.00 - 15.35, 17.00 - 17.3:' . 18.00 - 19.3:' - I �,4:, - 21 .35 - 23.50 ,O 1.40
De Criciúma para Sao Paulo
Horàno convencronai orarro - 16.00
Horano Jeito d1i3f10 - 16.30'
De.São Paulo para Criciúma
Horáno convencional drar.o - 1 Y.45
Horano leito drano - 20.1 ti
De Florianópolis para São Bento do Sul e Mafra· 06.00
De Mafra e Sào Bento do Sul para Florianopolis - 0:'.00
De Florianopolis para São Francisco do Sul - 17. I 5
De São Francisco do Sul para Florianópolis' 07.30
De Florianopolis para Jaraguà do Sul - 16.30
De Jaraguà do Sul para Floria,nópolis - 06.30
De FlorianópoHs para Itajai
Horário Direto ·,09.10
Horários tntermedrárlos - 05.00 - 05.30 - 06.00 - 07.00 - 07.45 - 08.30 - 09.00 -

09.15 - 10.00 - 1 I .00 - 12.00· 12. IS· 13.00 - 13.30· , 4.30 - 15.00 - 15.30 - 16.30 -

17.15 - 17.30 - 18.00 - 18.30 - 19.15 - 19.30 - 20.00 - 21.15·23.00
,De Itajai para Florianopolis
Horário Direto - 07.00
Horanos lnterrnediános . 01. 15 - 03.15 - 06.00 . 06.45 - 07.00 - 07.15 - 07.45 .

08.15 - 09.00·09.30 - 09.50 - 10.00 -10.15 - I 1.25· 11.30·12,30 - 13.55 - 14.20-
15.15-16.55· 17.15· 17.20-18.15 - 18.40·19.15 - 19.55·21.10-21.15-23.15
De Florianópolis para Frai,burgo e Videira - 21,00
De Videira e Fraiburgo para Florianópolis - 2 1.00
De Joinville para Rio do Sul e Lages, 08.00
De Lages e Rio do Sul para Joinville - 08.00

ALUGA-SE

Aluga-se casa no centro para fins comerciais, com ou sem

móveis. Totltalmente equipdada para emprepada para

empresa de porte médio. Tratar pelo fone 22-0637.

Necessita de Eng.o Civil para obras na região de
-

Caçador e Videira.

Entrevista - Av.Josué Di Bernardi, 23 - Campinas
- São José, a partir do dia02/10. Horário-11.00às
12.00 horas. Experiência mínima - 1 ano.

ALUGA-SE QUARTOS P/MOÇAS
Tratar de segunda à sábado das 11,00 às 14,00 horas. À
Rua Santos Dumont, 14 fundos. Praça Pereira Oliveira.

ENGENHEIRO CIVIL

c C S - Construção C'ivil e Saneamento Ltda.

MEIBU·KAN

Cursos Intensivos de Acupuntura e do IN (técnicade
massagem terapêutica) e primeiros socorros dias
14/15 de outubro- professor Dr. Kwong Ming Lai

.

(São Paulo) -supervisão professor Cláudio Bordin.
Matrículas abertas vagas limitadas.

CATARINENSE
O TRANSPORTE CARINHOSO

..ATENÇÃO
FLORIANÓPOLIS

Nova Oficina A�torizada
TELEFUNKEN

para TV Preto e Branco
e em Cores

Rádios e Aparelhos de Som'

Rua São Jorge, 17 -- Fone: 22-0815

Informações - Academia Méi.bu Kan - Rua -

Pedro Camilo esquina 11 de Junho - atrás do an

tigo Sambão - Fazenda - Caixa Postal487 -Itajaí
SC. Recados Jane 0473 - 44-3088.

GRATUITAMENTE criaremos uma solução
para seu problema de móveis sob medida por
um preço justo, rapidamente e com as melho
res condições de pagamento, executaremos o

melhor serviço.
:Venha conferir!

.

ESTÉTICA Ltda. - rua Max Schramrn, 976 -

fones 44-1514,44-4270 - Estreito
.

NELTAIR PICCOLOTTO
ADVOGADO

'

Comunica a seus clientese amigos, a abertura
de seu escritório. Advocacia em geral. Asses
soria e Consultoria à empresas. Rua· Tenente
Silveira, 21 - sala 2 fone 22-0988. Edif. Centro
ComI. OAB. 1.464

LIMPEZA DE FOSSA
E DESINTUPIIWENTO EM GERAL

.

Tratar: rua Max Schramm r antigo Posto 5 . �:
Estreito-Florianópolis - fones: 44-4140 e 44-1996.

AGORA SIM

Cozinheira, copeira, babás, motoristas, balconistas, secrá
tárias, recepcionistas, telefonistas, etc. c/ref. Rua Anita
Garibaldi, 32 apto. 906 f/22.8366.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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( n n ImOVIII'
CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos, 42

Fones: 22-8588 - 22-8026 - 22-9514 - 22-1179

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO

Comprando, vendendo, alugando ou administrando, procure a CAB, "NEGOCIAR COM A "CAB" DA SORTE"

� imóveis além dos aclmá mencionados, "aceitamos trocas" PIMt6es Permanentes, até às 21,00 horas

�, DoINngos • Feriados até às 12,00 horas.

VENDA

� - CASA NA R�� FEUPE SCHMIDT _ Terreno c/368m2
ótlm� para repartlçao ou comércio _ Condições facilitadas
- aceita-se apto como parte de pagamento.007 - CASA EM SAO JOSÉ _ Com 110m2, ótimo terreno -

.sala, 4 quart<?s, 2 BWC, copa, cozinha, área d.e serviço
c/churrasquaíra, Cr$ 490 mil a combinar.016 - CASA SACO DOS LlMOES _ Rua Juan Ganzo Fernan
des - C/Carpet, 2 salas, 2 quartos, BWC, dependência de
empregada, garagem, jardins _ Preço Cr$ 700 mil a combi
nar.

015 - CASA JARDIM ANCHIETA _ TRINDADE - Com 2 ótl-
• mos terrenos c/800m2, sala, 3 quartos, copa-cozinha,

BWC, garagem, preço Cr$ 550 mil.
�6 - CASA P/FINS COMERCIAIS _ Rua João Mota Espe
zim, 2 salas, 2 quartos, copa cozinha, BWC - o/estoque -

preço 1.000.000,00 a combinar.
014 - APTO BEIRA MAR NORTE _ 186m2 sala, 2 quartos,
suite, copa Cozinha, dependências empregada" 2 BWC,
ca�pet, central de gás - ótima localização, 12.° andar.
Ótimo preço, condições facilitadas.
000 - APTO NA JOSÉ JACQUES C/HERCILlO LUZ - 2 quar
t'?s, sala jantar e estar, copa cozinha, banheiro, dependên
cias completas de empregada, área de serviço, ótimo ac�bamento com massa corrida, carpet, água quente, gas
central, esquadrias de alumínio, totalmente financiado.
013 - APTO FEUPE SCHMIDT - Sala, quarto, BWC, (Kiti
nete), carpet, aberturas de alumínio, entrada Cr$ 40 mil -

prestações Cr$ 4 mil.
003 - APTO ALMIRANTE LAMEGO - Novo c/garagem, sala,
quarto, Cozinha, �WC, carpet, porteiro eletrônico, gás cen

trai, salão de festas, área.de recreação, entrada facilitada,
prestações Cr$ 4 mil.

008 - APTO ESTEV�S JÚNIOR - 3 quartos, sala, copa" co

zinha, BWC, dependências de empregada, garagem, área
de 152,80m2 - Preço Cr$ 700 mil.

018 - APTO NO EDIFlclO PRESIDENTE - Av. Othon Gama

D'Eça, 2 quartos, sala, BWC, dependências de empregada,
ótima conservação, carpet, armários embutidos, cozinha

completa, entrega imediata, prestações 2.800,00.
011 - TERRENO RUA MAURO RAMOS - CENTRO - 475m2 -

24,55 de frente condições facilitadas.
008 - TERRENO PRAIA DOSINGLESES-c/3733m2 Maravi
lhosa localização 80m da praia - Preço Cr$ 600 mil. Facili
tados.
008c - TERRENO CANASVIEIRAS - (15x28) - 420m2 pró-
ximo a praia. Preço 180 mil. ,

010 - CACUPÉ 188m Frente para o mar c/praia próprla
Área total 14.000m2 ótimo para empreendimento ou apli
cação - preço e condições a combinar.
002 - SALAS COMERCIAIS CENTRAIS -74,79m2 - No mais

.

moderno prédio da cidade, zona central, com garagem,
sala ampla - copa, BWC - prestações Cr$ 4.500 mil. Pou
pança facilitada.
ALUGUÉIS
PONTO COMERCIAL COM 2.000m2 - CENTRAL - Av.
Mauro RamoS. 3 pavimentos, térreo com 843,60m2, 1.°
pavimento coni 843,60m2, 2.° pavimento com apto.,
112,95m2, contendo 5 BWC - áreas livres sem divisões.
APARTAMENTO NO EDIFlclO ANDRÉA - Sala, quarto,
BWC, cozinha, carpet, ótima localizaçâo - Preço Cr$ 3.500
mil.
APARTAMENTO RUA FELIPE SCHMIDT - Sala, quarto,
BWC, cozinha, carpet, área de serviço, Cr$ 4.0QO mil
APARTAMENTO EDIF CIO BOUGANVlLLE -Quarto, sala,
cozinha, BWC, área de serviço, carpet. Cr$ 4.000 mil.

,�I VENDEMOS f
'

, 'APARTAMENTOS À VENDA '

Adquira um apartamento conjugado no Solar
de Angra dos Reis, na Baia Norte, suite closed,
mais 3 dormitórios, banheiro social, lavabo,
sala 2 ambientes, sala de som, cozinha, de

'pendência de empregada completa, 2 sacadas,
2 garagens, salão de festas. Preço: 50% mais
baixo da praça.
Edifício Medeiros Filho - Todo acarpetado,
apartamento com 3 quartos (1 suite), BWC so

cial, sala em L grande com sacada e cortinas,
copa-cozinha tipo kltchens, dependência de

empregada completa, área de serviço, gara
gem, quarto do casal c/armários embutidos,
cama e cortinas, quartos de solteiro c/cama,
armários embutidos: Localizado na rua do Co

légio Catarinense ao lado da Faculdade de Di
reito: Fi nanciamento CEF.
Edifício Girassol - Apartamento com 2 quartos
amplos, BWC social com água quente, sala

grande em L 0Q1Il.••�p.Ctada,.,cozinha com água, . r

quente e gás centralizado, área de serviço
grande, todo acarpetado. No térreo tem jardins,
florelras, área de recreação e garagem: De
fronte a Praia do Meio em Coqueiros e tem
fi nanei amento garantido.
Estreito - Apartamento com 153m2, 3 quartos e

demais dependências, cozinha kitclíens, for
ração em todos os quartos e living, cama de
casal em veludo, cortinas, cama e armário em

butido no quarto de empregada, 3 extensões
de telefone e benfeitorias em geral no aparta
mento. 450.000,00 de entrada em condiçôes à
combinar e mais transferência do financia
mento de 8.200,00 mensais.

,

i) PREDIBENSm la incorporadora, construtora e imobiliária.:J I:. Av. Rio Branco, 104 - CRECI 131

\��,I?!�E,�� Fones -;- 22-6099, 22-6756 e 22-4769
\

"ENDE-SE
1) Apt.o 1 Quarto- Próximo a Universidade. Poupança- Cr$
80.000,00 (facilitada) saldo a Cr$ 2.200,00 mensais
2) Casa Sta. Mônica - 4 quartos (1 suite), demais depen
dências, carpet. em fase final de acabamento.
Preço total - Cr$ 960.000,00
3) Apt.o 3 Quartos -·Edf. Alpersted - (suite) demais depen
dências - Oportu nidade - Cr$ 1.300.000,00
4) Casa de Campo - Defronte Telesc (ITACORUBI) - cons

trução rústica em terreno de 6.00m2. Valor - Cr$
2.300.000,00

ALUGA-SE'
1) Apt.°' Tri ndade - 3 quartos, BWC, cozinha, área de ser

viço, vaga de garagem. Cr$ 4.300,00
2) Apt.? Bom Abrigo -3 quartos (1 suite),living, BWC social,
copa-cozinha, dep. de empregada, garagem, telefone - Cr$
6.300,00

'

3) Apt.? Flamboyant - 3 quartos (1 suite), escritório, living,
jantar, vestíbulo, cozinha, dep. de empregada, armários
embutidos, telefone, garagem. Cr$ 10.500,00
4) Apt.? Edf. Kastelorizon - 3 quartos (sem garagem). Cr$
7.500,00 mensais.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama

D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - Loja 04 - Fones: 22-3537 e

22-6551 - Creci n.O 58 - Fpolis.

"TERRENO - VENDE-$E
-

,

-Vende-se uma área de terra com aproximada-'
mente 30.000m2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto, aróxirno ao Trevo da
Rodovia Jorge Lacerda (ltajàí"":'Blumenau) em Ita- '.

jaí. Área plana própria para' lavoura, granja, sítio '

ou chácara. Tratar: à rua Duque de Caxias; 732 ou'

pelo fone 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. I'nforma-
,

ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1679
- ram"àl·73 com o Sr. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis. [
..........

LOTES EM ITAJAí - VENDE-SE

.

Vende-se dois excelentes loteS planos, com água,
, luz, rua pavimentada, prontos para construir, situa
dosà rua Duque de Caxias, 732 - Bairro Vila Operá
ria. .

Tratar pelo telefone (0473) 44-1571 com sr. Djalrna
Pitz""':: horário comerciaL

.

ALUGA
SALA CEISA CENTER - 53m2, carpet, garage Cr$ 5.000,00.
SALA CEISA CENTER - 42m2, carpet, apenas Cr$ 3.300,00.
SALA ARS - 75m2, apenas 5.000,00 '-

SALA ED. ATLAS - 111 m2, garage', carpet, Cr$ s.oeo.oo.
APTO 2 QUARTOS - MOBILIADO TELEFONE, DEMAIS
DEP. Cr$ 5.500,00.
APTO 3 QUARTOS, SUITE, DEMAIS DEr., GARAGE (1.a
locação. Cr$ 7.000,Oq) ,

CASA CENTRO - CHACARA DA ESPANHA, 4 quartos, de
mais dep., ótimo para clínica ou firma.
CASA JARDIM ITAGUAÇU - (NOVA) - 4 quartos, suite, com

armários embutidos, carpet, demais dep ..

VENDE
TERRENO SUL BRASIL 18 x 27m, ótima localização' e

preço.
TERRENO JARDIM LOS ANGELES - 392m2, próximo da
IJFSC.
CASA EM CANASVIEIRAS, 3 quartos, demais dep., ótima
localização.

/
,

.
A RM GARANTE O SEU ALUGUEL h_ ,

, "

e;_.��M:: de Souza, 662 . Coqueiros'-:;,]1 Fone 44.1278 CRECI.57 '

VENDE
C-355. Casa alvenaria, recém-construída, sito Jardim Sta.
Mônica, 154m2, 3 quartos, suite, gás central, garagem,
demais dependências. Cr$ 850.000,00.
C-354 - Casa alvenaria, 500m2, 6 quartos, 2 suites, demais
dependências. ,Cr$ 3.000.000,00 (Coqueiros) .

T-239 - Terreno - sito no Saco Grande, c/500m2, linda vista
panorâmica. Cr$ 80.000,00.
T-240 - Terreno sito no Balneário do Estreito, 12 x 33m.
T-241 - Terreno sito no Sta. Mônica, medindo 1.080m2, 36 x

30m. todo murado, frente p/o asfalto. Cr$ 400.000,00.
T-242 - Terreno sito Canasvieiras, c/450m2, próximo ao
mar.

T-244 - Terreno frente p/Av. Ivo Silveira, plano, medindo
30m. de frente, por 250m. de fundos.
T-245 - Terreno sito em São Miguel, próximo ao mar. Cr$

,

60.�00,00

ALUGA
Casa de alvenaria, Rua Crispim Mira, 4 quartos, quintal.
Casa de alvenaria, Rua D. Jayme Câmara, 3 quartos, de
mais dependências. Cr$ 6:500,00 mensal.
KITINETE Ed. D. lzabel, Cr$ 3.000,00 mensal. ,

Apto 2 quartos, demais dependências (centro). Cr$
4.300,00.

ALUGA·SE
COQUEIROS - Apto 3 qtos, garagem. Cr$ 3.500,00
J. ATLÂNTICO - Apto. 2 qtos, garagem. Cr$ 2.900,00
ESTREITO - Casa alvenaria, 3 qtos, garagem, anexe. Cr$
3.500,00
J. ATLÂNTICO - Casa alvenaria, 2 qtos, garagem. Cr$
2.700,00
J: ATLÂNTICO - Casa 3 qtos, garagem. Cr$ 2.800,00

SAN REMO - FONE: 44-3989 - Creci 515

Terrenos em
Porto Belo
'Praia de �ariscal

Vende-se bons lotes de 13 >Ç 25 rn na

bonita praia de Mariscai, emPorto
Belo. Fi nanciados em até 40 meses.

. fl,nformações pelo fone: 22-1005 ou

na Rua Tenente Silveira, 21 -sala 111
- Florianópolis-SC.

Do Edifício que lançamos em Coqueiros, em local de super
valorização, estamos ofertando os últimos apartamentos
de 1 e 2 quartos com sacada, demais dependências e

garagem. Você pagará prestação dê Cr$ 2.000,00 a Cr$
2.500,00. Venha se informar e ver se realmente não é um
ótimo negócio.

PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco, 104
Fones 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

!
.

ÚLTIMOS
APARTAMENTOS

PRONTA ENTREGA

Coqueiros - 'Apartamento novo,' acabamento de 1.· qualidade, com 2
quartos, sallY, cozinha, BWC, órea de serviço e garagem, todo em synteko,
ótima localização e tem financiamento garantido pela CE!". Entrada Cr$
27.439,90.
Coqueiros - Apartamento de 1 dori:nitório , sala, cozinha, BWC, órea de
serviço e garagem, todo em synteko e tem financiamento garantido, pela
CEF. Entrada Cr$ 26.476,80.

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fones: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

VENDE·SE CASA
Casa recém construída com 100 m2, no Jardim
Atlântico, num terreno totalmente murado de
564 m2, contendo uma sulte.urn quarto, living,
cozinha, banheiro social com azulejos deco
rado até o teto, área de serviço, garagem, si n

teko, tudo em fino acabamento. Valor: Cr$
550.000,00.
Cond ições: Transfere-se fi nanciamento de Cr$
333.609,00 e saldo a combinar. Aceita-se per
muta por terreno ou veículos.
Tratar pelo fone: 44-3400 com o Sr. Cesário.

IMOBILIÁRIA SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 - SãQ José - SC

1 - Lotes de alto padrão no centro de São José com vista
para o mar e dotada de toda infra-estrutura a Cr$ 250,00 o
m2.

2 - 2 lotes na Praia Comprida, são José, c/ 900,00 m2 por
Cr$ 160.000,00.

3 - 210tes na Ponta de Baixo - excelente localização por Cr$
100.000,OO·cada.

I

VENDE-SE

4 - Ótima residência de alvenaria no Jardim Vila Rica com

apenas Cr$ 150.000,00 de entrada e saldo já financiado.I
!
I 6 - Casa de madeira em ótimo

est,ado no,
centro de

SãOJOSéJ'f com 50.000,00 de entrada e saldo em 20 meses de Cr$

J. 2.500,00. '

.. _. ....
....

_.

, ,

5 - Diversos lotes a partir de Cr$ 500,00 p/ mês.

Excelente terreno emCoqueiros, à rua José de Alencar (1-2
x 32), com diversas árvores. Próprio para investimento ou

construção de casa de fino gosto. Preço Cr$ 300.000,00.

CASA - Em estado de nova, própria para casalou pequena
família. Terreno de 10 x 35, amplo quintal em zona residen
cial central, com telefone opcional. Preço Cr$ 450.000,00 à
vista e o restante financiado, totalizando Cr$ 950.000,00.

Negócio direto e sem intermediário. Tratar na PLURI -

Engenharia, � rua Felipe Schmidt, 46 - fone 22-2648.

o ESTADO
SÃO MIGUEL DO OESTE

COBRAS C LTDA - COBRANÇAS ASSESSORIA TÉCNICA
Al,.lATAR FARIAS DE MEDEIROS

ADVOGADO,
OAB/SC 1.956 - CIC - 070.287.769/72 \

CAUSAS CíVEIS - TRABALHISTAS - DIVÓRCIO
Rua João Pinto, 6 - Ed. Joana de Gusmão

8.0 AI\JDAR - Conj. 804 : telef. 22-6466 - 22-6055
FLORIANÓPOLIS - SANT(' CATARINA

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO S/A
Matriz - Criei úrna- Estação Rodoviária Box 18 e 19

HORÁRIOS DE CRICIÚM,A,PARAf!.ofital-i!X4egre - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa - Vila São João e Osório:
1 ,1 5 - 7,1 ;; - 9,1 5 - 1 0,30 - 13,00 - 1 3,1 5 - 15,15 - 17,1 5 -

19,45 - 21,31 - 23,15
Araranguá:
1,15 - 2,30 -7,15 - 9,15 -10,30 -13,00 -13,15 -14,30-
15,15 - 17,00 - 17,15 - 19,30 - 19,45 - 23,15 - 24,00
Tubarão:
1,45 - 3,45 - 6,00 - 8,00 -9,30 - 12,00 - 14,00 - 16,00 -

20,00 - 22',15 - 24,00
Laguna: .

1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00
Florianópolis:
1,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12;15 - 14,00 - 16,00 - 20,00 -

22,15 - 24,00
Tubarão a São Paulo - 9,15 - 17,00 horas - Direto

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva. conjunto 208,

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.? 0-015

CPF/MF n.? 001.776.289/87
e

MIRIAM LU� �!::DEIROS

'OAB/SÇ n.? 1;D9.? �CPF/MF n.o-O()2:259:�9/72
. -� i." , ;' ADVO'GADOS "

Ceisa Center, bloco A, conjunto 601
Fone 22-1235

o ESTADO
BLUMENAU

PELOS ÔNIBUS DA CATTANI, SUAS ENCOMENDAS Cl;iEGAM MAIS RÁPIDAS.
UTILIZE OS SERViÇOS DE "ENCOMENDAS POR ÔNIBUS"

FILIAIS E AG�NCIAS CATTANI

CURITIBA· Av. 7 de Setembro, 2.171
Fones 23-8897 - 22-1258

, PATO BRANCO - Rodov. Municipal
Fones 23-2729 - 23-1261
FCO. BELTRÃO - Rua Palmas - fone 22-2103
CASCAVEL - Rodov. Munic. - tone 23.{)452
BARRACÃO - Rodov. Munic. - fone 44-264
CEL. VIVIDA - Rodov. Munic. - fone 354
CLEVELÂNDIA - Rodov. Munic. - fone 364
CAPANEMA - Rodov. Munic. - fone 214
CHAPECÓ - SC - Rodov. Munic. - fone 22-1681
DOIS VIZINHOS - Rodov. Munic. - fone J!84 .-

FOZ DO IGUAÇÚ - R. Munic. - fone 72-1459

JOAÇABA - SC - Rodov. Munic - fone 22-0651
LARANJEIRAS DO SUL - Rodov. Municipal - fone 420
MEDIANEIRA - Rodov. Munic. - 64-1663 .'

MARMELEIRO - Rodov. Munic. - fone 213
PALMAS - Rodov. Munic. - fone 62-1215
REALEZA - Rodov. Munic. - fone 224
SALTO OSÓRIO - Rodov. - fone 23-2020
S. LOURENÇO D'OESTE - SC - Rodov. Munic.
Fone 44-241
UNIÃO DA VITÓRIA - R. ,Mun. - fone 23-1764

Outras Agências no Paraná e

Santa Catarina
Ampére Perola d'Oeste
Bela V. Aparecida Quedas do Igaçú
Chopinzinho Quilombo - SC.
Capitão L. Marques Renascença
Catanduvas São Domingos - SC,
Chopim Dois S. Izabel d'Oeste
Céu Azul Salto do Lontra
Caçador - SC. S. Antonio Sudoeste
Coronel Freitas SC. São João

, Carnpo-Erê - SC. São Jorge d'Oeste
Eneas Marques . Santa Helena
Guaraniaçú Salgado Filho
Itapejara dOeste Salto Santiago
Mangueirinha Três Barras
Mariópolis Vitorino
Matelândia Verê
Nova Prata Xanxerê - SC.
Planalto Xaxim,- SC.
7 mil viagens ao mês, garantem a rapidez na entrega de'
suas encomendas.
ENCOMENDAs POR ÓNIBUS:
Mais econômico - mais seguro
e, REALMENTE, MUITO MAIS RÁPIDO!
Coletas e entregasT'domiCii1o em CüiHíba
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Os modernos e possantes ônibus da Empresa
Auto Viação Catarinense SIA, agora também
oferecendo seu transporte carinhoso na rota

Criciúma - Curitiba direto.
Mais uma opção rápida, confortável e segu ra

de viajar.
Diariamente: Saídas de Criciúma: Onibus con

vencionai 16 horas ..

Onibus leito 16,30 horas,
Saídas de Curitiba: Ônibus convencional
2,45 horas.
Ônibus leito 3,00 horas.

-n····..

·

I
I

. I I
I, rQuando sé trata

de imóveis, ,I '.

trate com aterrai'
que ela tratade tudo.

vendei aluga
APARTAMENTOS

COQUEIROS - Amplo apto. com 02 quartos c/105m2, living, BWC

social, área de serviço e garagem. Excelente localização. Preço ICr$ 476.000,00 com Cr$ 30.000,00 de entrada. Financiamento

garantido p/SFH. Entrega em 30 dias. i
CAMPINA� - Apto. com 02 quartos, amplo living em L, cozinha, i
área de serviço, BWC social. Apenas Cr$ 14.000,00 de entrada e

.

\ I
prestações da poupança de Cr$ 2.900,00 mensais. i
a. ABRIGO - Excelente apto. para pronta entrega com menor

preço de metro quadrado de Fpol is Cr$ 4.500,00. Apto. c/156m2,
03 quartos, suite, BWC social, cozlnha, área de serviço, dep.
empregada e garagem. Todo acarpetado. Preço Cr$ 700.000,00
com Cr$ 35.000,00 de entrada e saldo a combi nar. Aceita-se parte
do pagto. em imóvel. FinanciamentO garantido. .

TRINDADE- Aptos. com 03 quartos, living, 02 BWC, cozinha, área
de serviço e garagem. Parque infantil privativo e churrasqueira.
50,90 de área verde em excelente localização, em frente ao :,u
permercado Comper. Entrada de Cr$ 22.000,00 e prestaçoes
mensais de Cr$ 3.250,00. Entrega de 12 meses.'

L-178-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço, carpetado, estacionamento e mobi
liado. (Centro) .

L-169-AP - Kiti netes com diversas áreas, BWC e ga
ragem. (Centro)
L-075-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, des

pensa, dep. de empregada, área de serviço, armá
rios embutidos e ar condicionado. (Centro)
L-054-AP - Apto c/02 quartos, sala,..cozinha, BWC,
área de serviço e carpetado.
L-024-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, área de

serviço, dep. de ernpreqada, telefone e mobiliado.

(Centro)
.

L-185-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, BWC,
área de serviço. (TrindaçJe)
L-177-AP - Apto c/01 quarto, suite, living, cozinha,
02 BWCs, dep. de empregada, área de serviço, car

petado, telefone e mobiliado. (Coqueiros)
L-135-AP - Suites c/churrasqueira, área coberta e

semi-mobiliada. (Itaguaçu)
.

L-183-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, BWC e

área de serviço. (Estreito)
L-168-AP - Apto c/02 quartos, suite, sala, cozinha,
BWC, área de serviço e garagem. (Estreito)
L-184-AP .: Aptos c/02 e 03 quartos, sala, cozinha,
BWC, área de serviço e garagem. (Campinas)

.

L-153-CS - Casa c/03 quartos, sala, cozinha, BWC,
dep. de empregada e churrasqueira. (Centro)
L-004-CS - Casa c/02 salas, 03 quartos, 02 BWCs,
copa, cozinha, dep. de empregada, churrasqueira,
dispensa, varanda, jardim e telefone. (Centro)
L-164-CS - Casa c/02 quartos, sala, copa, cozinha e

BWC. (Saco dos Limões)
L-007-CS - Casa c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,
biblioteca, área de serviço, carpetada e semi
mobiliada. (Itaguaçu)
L-168-CS - Casa para estudante c/02 quartos, sala,
cozinha e sWC. (C. Universitária)
L-147-CS - Casa c/01 quarto, sala, cozinha e BWC.

(Córrego Grande) .

L-115-EC - Sala térrea c/divisão ampla, BWC, depó-
sito, carpet e armário embutido. (Centro) .

L-113-EC - Salas no CEISA CENTER c/garagem, II
carpetada e. BWC. (Centro)

.

i
-
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CASAS
ROÇADO - ";asa -de alvenaria com 03 quartos,' living, cozinha,
BWC, garagem. Entrada Cr$ 20.000,00 e financiamento garan-
tido.

'

B. ABRIGO - Casa de alvenaria com excelente acabamento, com

03 quartos, suite, living, sala de estar, BWC social, dep. empre

gada, área de serviço, e garagem. Preço Cr$ 600.000�00 com

pequena entrada e saldo financ. (V-336-CS)
. . .

BARREIROS - Casa de alvenaria com 03 quartos, livinq, COZinha,
BWC área de serviço em rua lajotada. Preço Cr$ 390.000,00 com

Cr$ 1'5.000,00 de entrada e saldo a combinar. Financiamento

garantido.
CENTRO - Casa de alvenaria com vista p/Bahia Sul, com 03

quartos, suite, living, BWC social, cozinha, área de serviço, gara

gem, varanda, terraço e churrasqueira. Preço Cr$ 935.000,00 a

combinar. (V-371-CS).
.

Plantão:
sábados
dom-e� terral!"ip-!ÓW'IeI1tos' .

.
111 iÕbiá lOS
ltd8.

Rua Tenente Silveira, 105 - Fones: 22-8388: 22.-4261- 22-8567 e 22-7705 - Creci 128· Florianópoli.$.· Santa Catarina ." �').

I '

, --

ROTARY CLUa

ALCANÇAMOS 100% - NAo CHEGA?

Não, meu caro Presidente, 100% não é su

ficiente quando se trata de contribuições à fun

dação Rotária.
Parece paradoxal - mas alcançar 100% si

nal de excelência em todo mundo, é somente o

in (cio de uma escalada que, teoricamente, não
tem fim.

Caro Presidente: aproveite a Semana da

Fundação Rotária que se aproxima (14 a.20 de
novembro) para incentivar as contribuições à

Fundação Rotária.
Nossa experiência demonstra que os rota

rianos respondem generosamente quando estão
bem informados do trabalho e da finalidade da

Fundação.
Requisite um rotariano para'coletar dados

sobre esta notável instituição de Paul Harris.

Faça com que esclareça a utilidade das bolsas
de estudos que a Fundação distribui, da signi
ficação destes jovens estudantes para a compre
enção mundial, da promoção do entendimento
entre os povos que a Fundação propicia.

Poucos clubes possuem um programa defi
nido para os Serviços Internacionais.

, Este, da Fundação Rotária, é uma ocasião
de ouro, tanto para os rotarianos ativos como

para aqueles que medem sua colaboração pelo
talão de cheques.

Flagrante da reunião do' dia 27/09/78

convite, proferin_do. na oportunidade, palestra
sobre as atividades da Fucabem - Fundação
Catarinense do Bem Estar do Menor, orgão vin

culado à Secretaria do Trabalho e Promoção
Social.

Demonstrando profundo conhecimento das..
atividades da Fucabem, e com grande entusias
mo, o Dr. Ozildo Prazeres mostrou aos rotaria- .

nós de Rotary Club Fpolis Noroeste o quanto es

te órgão já realizou pela comunidade catari
nense.

..
•
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A comunidade merece os serviços que o.

seu clube possa oferecer, dentro de suas possibi-
.

lidades de tempo e talento.
Divirtam-se e gozem do privilégio de ser ro

tarianos; o companheirismo acompanhado de
boas refeições é um ponto positivo e não se de
vem menosprezar ou deixar de lado as- outras

atividades; mas lembrem-se SEMPRE que es

ses são os meios para alcançar um fim ... que
o produto final é a PRESTAÇAO DE SERVI-
ÇOS.

.

"Façam da PRESTAÇAO DE SERViÇOS
uma' atividade rotineira do seu clube dentro da
comunidade".

Em -27 do corrente, em reunião festiva o

Rotary Club
-

Fpolis Noroeste recebeu a visita
do Cônsul dos Países Baixos, Sr. Jan W. Van de
Meene, do Cônsul da Itália, Sr. Arnoldo Sua
rez Cuneo e do Cônsul da República Federal
Alemã, Sr. l.,ldo Von Wangenhein, acompanha
do de sua esposa, Sra Regina Patrícia. As auto

ridades vieram prestigiar a promoção da Sema
na sa Cornpreenção Mundial, comemorada anu

almente por Rotary Internacional. O Rotary
Club Fpolis Noroeste ofereceu aos cônsules uma

placa de prata, registrando o evento.

MUDANÇA DE LOCAL DE REUNIOES DO
ROTARV CLUBE FLORIANÚPOLlS L.ESTE

Vimos informar aos prezados Companhei
ros do Rotary Clube Florianópolis Leste que as

. reuniões ordinárias do clube, à partir de 03 de
Outubro de 1978, passarão a realizar-se no Ve
leiros da Ilha - Rua Silva Jardim, 211 - Fone

22-5799, na hora .de costume das 12,30 horas
de todas as terças feiras, onde esperamos revê
los com muita freqüência.

Em' 20109/78, esteve no Rotarv Club

Fpolis Noroeste o Dr. OZI LDO JOSE PRAZE

RES, Diretor Técnico da Fucabern.
O Dr. Ozildo compareceu ao Clube á nosso

t
, i

POUPANCA TOTALMENTE FIXÀ.
MENOR PRECO POR METRO QUADRADO..

APARTAMENTOS COM 1 e 2 DORMITÓRIOS,
DEMAIS DEPENDÊNCIAS E GARAGEM.

LOCALiZACAO DETALHES

Junto da ,grande praca Celso Ramos

e Berra Mar Norte
Acesso pnnc.pat para UFSC.
Eletrosul. Telesc. Prodasc. Ude sc

(Trindade rtacorobu e praias
Próximo de praca de esportes.
coieç.os. Jardim de mtància.

bosprtais. maternidades.
cun.cas médicas e dentarias.

supermercados etc.

- Gas central
- Agua quente (cozinha e BWC)
- Taco smtekado
- Azulejos decorados atê o teto
- Esquadrias de aturruruo
- Salão de festa na cobertura
- Churrasqueira
- Area de recreacão
- Pia mox na COZinha
� Instalac,óes para TV e telefone

PRESTAÇÕES
A PARTIR DE:
TIPO A .- 3.000,00
TIPO B - 2.500,00
TIPO C - 2.000,00

TODOS COM
GARAGEM

4'.,
I

!'� PREDiBENS
Vendas:
Av. RIO Branco. 104 . C.P. 1.105 . CR5CI 131
Fones: (04821 22·6099 . 22-6756 e 22·4769
88.000· Florianópolis· SC

Plantáo diariamente das 8.00 às 21 ,00 horas,

\
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